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  Второе заседание четырнадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики  

10 октября 2014 года состоялось второе заседание четырнадцатой сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

Во втором заседании четырнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики приняли участие: 

Соловьев А.В. – Глава Удмуртской Республики; 

Савельев В.А. – исполняющий обязанности Председателя Правительства 

Удмуртской Республики; 

Маркин А.Л. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

Шудегов В.Е. - депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

Чекалин А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации – представитель от Правительства Удмуртской Республики; 

Исполняющие обязанности членов Правительства Удмуртской Республики; 

Руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 

Руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 

Представители общественных объединений; 

Представители средств массовой информации. 

 

На втором заседании четырнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 24 вопроса -  принято 9 законов Удмуртской Республики, 

рассмотрено в первом чтении 1 проект закона Удмуртской Республики, принято 13 

постановлений Государственного Совета Удмуртской Республики.  

Из числа принятых законов Удмуртской Республики 1 - внесѐн Главой Удмуртской 

Республики, 5 – Правительством Удмуртской Республики, 1 – депутатом 

Государственного Совета Удмуртской Республики, 2 – постоянными комиссиями 

Государственного Совета Удмуртской Республики. 

 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики о выборах и референдумах». 

В частности, вводится процедура досрочного голосования на выборах и референдумах. 

Соответствующие изменения внесены в законы Удмуртской Республики: 

 «О выборах глав муниципальных образований в Удмуртской Республике»  

 «О выборах депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики»  

 «О референдуме Удмуртской Республики»   

 «О местном референдуме в Удмуртской Республике».  

Кроме того, на выборах депутатов Государственного Совета Удмуртской 

Республики в соответствии с федеральным законом предусматриваются случаи 

выдвижения политическими  партиями кандидатов (списков кандидатов) при которых 

не требуется сбор подписей избирателей. 
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ВОПРОСЫ НАЦИОНАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ, ОБЩЕСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ, РЕГЛАМЕНТА 

И ОРГАНИЗАЦИИ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

мерах по противодействию коррупционным проявлениям в Удмуртской 

Республике» по вопросу регламентации конфликта интересов в деятельности лиц, 

замещающих государственные должности Удмуртской Республики, и установления 

порядка увольнения (освобождения от должности) лиц, замещающих 

государственные должности Удмуртской Республики, в связи с утратой доверия».  
Законом регламентируются вопросы возникновения конфликта интересов в 

деятельности лиц, замещающих государственные должности Удмуртской Республики. 

Устанавливается порядок увольнения (освобождения от должности) лиц, замещающих 

государственные должности Удмуртской Республики, в связи с «утратой доверия». 

Теперь лицо, замещающее государственную должность Удмуртской Республики, 

обязано сообщать  о возникновении личной заинтересованности при исполнении 

должностных обязанностей, которая приводит или может привести к конфликту 

интересов, а также принимать меры по предотвращению или урегулированию такого 

конфликта. 

 

 Принят закон «Об участии граждан в охране общественного порядка».  

В июле 2014 года вступил в силу Федеральный закон №44-ФЗ «Об участии 

граждан в охране общественного порядка». Закон устанавливает принципы и основные 

формы участия граждан в охране общественного порядка, участия граждан в поиске 

лиц, пропавших без вести, особенности создания и деятельности общественных 

объединений правоохранительной направленности, целью которых является участие в 

охране общественного порядка, порядок и особенности создания и деятельности 

народных дружин, а также правовой статус народных дружинников.  

В целях реализации на территории Удмуртской Республики положений 

вышеуказанного федерального закона устанавливаются: 

образец и порядок выдачи удостоверения, образцы форменной одежды и 

отличительной символики народного дружинника; 

 порядок создания и деятельности Республиканского штаба народных 

дружин; 

 порядок предоставления правовых и социальных гарантий народным 

дружинникам. 

 

БЮДЖЕТНО-ФИНАНСОВАЯ СФЕРА 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2014 год  и на плановый период 2015 и 2016 

годов».  

Внесены изменения в доходную и расходную части бюджета Удмуртской 

Республики на 2014 год на сумму 44,7 млн. рублей за счѐт поступления доходов от 

продажи зданий. Поступившие средства будут направлены на приобретение здания под 

размещение судебных участков Первомайского района города Ижевска. 

Кроме того, предусматривается перераспределение расходов по семи 

министерствам и ведомствам Удмуртской Республики в пределах средств, 

предусмотренных Законом о бюджете Удмуртской Республики на 2014 год. Увеличены 

расходы Министерству здравоохранения Удмуртской Республики на сумму 20,0 млн. 

рублей на реализацию мероприятий ведомственной целевой программы «Сахарный 

диабет на 2013 – 2015 годы», Министерству транспорта и дорожного хозяйства 

Удмуртской Республики – на сумму 7,0 млн. рублей для возмещения затрат на 
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приобретение автобусов с аппарелью для перевозки маломобильных категорий граждан, 

для завершения строительства культурно-туристического центра «Усадьба Тол Бабая» 

в Шарканском районе планируется предоставить дотацию муниципальному образованию 

«Шарканский район» в сумме  357,8 тыс. рублей и др. Увеличены ассигнования  

Министерству строительства, архитектуры и жилищной политики на 500,0 млн рублей 

(за счѐт экономии по расходам на обслуживание государственного внутреннего долга 

Удмуртской Республики) 

С учѐтом вносимых изменений основные характеристики бюджета Удмуртской 

Республики на 2014 год прогнозируются в следующих размерах: общий объѐм доходов 

бюджета Удмуртской Республики в сумме 52 290 098 тыс. рублей, общий объѐм расходов  

59 639 012,2 тыс. рублей, размер дефицита составит 7 348 914,2 тыс. рублей. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики 

«О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Удмуртской Республики на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». 

Уточнены основные характеристики бюджета Фонда на 2014 год. 

Прогнозируемый общий объем доходов бюджета Фонда на 2014 год определѐн в сумме 13 

757 504,0 тыс. руб., в том числе межбюджетные трансферты, получаемые из бюджета 

ФОМС – в сумме 11 833 424,4 тыс. рублей и бюджета Удмуртской Республики в сумме 1 

823 620,0 тыс. рублей. Общий объем расходов бюджета Фонда на 2014 год увеличен на 

971 533,7 тыс. рублей и составляет 13 792 667,9 тыс. руб. Источник внутреннего 

финансирования дефицита бюджета Фонда – остаток средств на лицевом счѐте на 1 

января 2014 года в сумме 35 163,9 тыс. рублей. Остаток средств на конец 2014 года не 

планируется. 

Основные характеристики бюджета Фонда на 2015 год оставлены без изменения. 

Прогнозируемый общий объем доходов бюджета Фонда на 2016 год утверждѐн в сумме 

15 092 923,3 тыс. руб., в том числе межбюджетные трансферты, получаемые из 

бюджета ФОМС – в сумме 15 012 923,3 тыс. рублей. Общий объем расходов бюджета 

Фонда на 2016 год утверждѐн в сумме 15 092 923,3 тыс. руб. 

ЭКОНОМИКА, ИНВЕСТИЦИИ, ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О внесении изменения в статью 23 Закона Удмуртской 

Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской Республике».  

В перечень объектов,  для строительства которых не требуется разрешение на 

строительство,  включаются социально значимые объекты, такие как линейные 

объекты капитального строительства, относящиеся к сетям инженерно-технического 

обеспечения (системам коммунальной инфраструктуры). 

Принятие закона позволит сократить время оформления разрешительной 

документации для указанных категорий объектов, снизить финансовые затраты, в том 

числе на проведение государственной экспертизы проектной документации. Принятие 

закона направлено на защиту интересов потребителей, нуждающихся в оперативном 

технологическом присоединении к сетям коммунальной инфраструктуры 

(водоснабжения, водоотведения). 

 

 В первом чтении принят проект закона «Об оценке регулирующего воздействия 

проектов нормативных правовых актов и экспертизе нормативных правовых актов  

в Удмуртской Республике».  
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Основные этапы проведения ОРВ  

проектов НПА УР 

 

проведение публичных 

консультаций 

 

составление отчѐта о 

проведении публичных 

консультаций 

 

подготовка заключения 

об оценке 

регулирующего 

воздействия проекта 

нормативного 

правового акта 

Удмуртской 

Республики 

 

контроль качества 

исполнения процедуры 

оценки регулирующего 

воздействия и 

подготовки заключения 

об ОРВ проекта НПА 

Не подлежат оценке регулирующего 

воздействия: 

- проекты законов о бюджете на 

очередной финансовый год и плановый 

период, о бюджете ТФОМС (в внесении 

изменений в данные законы); 

 

-проекты постановлений Правительства 

УР: о территориальной программе 

государственных гарантий бесплатного 

оказания гражданам медицинской 

помощи на территории Удмуртской 

Республики, (о внесении изменений в 

территориальную программу); 

 

- проекты нормативных правовых актов 

Удмуртской Республики, содержащих 

сведения, составляющие государствен-

ную тайну; 

 

- проекты нормативных правовых актов 

РЭК в области регулирования цен 

(тарифов) на товары (услуги). 

 

Процедура ОРВ проектов НПА УР и проектов муниципальных нормативных 

правовых актов осуществляется по вопросам:   

1) распределения ограниченных ресурсов (природные, экономические 

(организационные, трудовые, финансовые, материальные), информационные);  

2) государственного (муниципального) регулирования предпринимательской и 

инвестиционной деятельности; 

3) реализации государственных (муниципальных) программ; 

4) предоставления государственных и муниципальных услуг; 

5) осуществления государственного контроля (надзора) и муниципального 

контроля; 

6) установления требований для целей допуска хозяйствующих субъектов к 

осуществлению определѐнных видов предпринимательской и (или) профессиональной 

деятельности. 
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Основные этапы 

проведения экспертизы 

проведение 

публичных 

консультаций 

подготовка 

заключения по 

результатам 

экспертизы 

нормативного 

правового акта 

Удмуртской 

Республики 

Не подлежат 

экспертизе: 

см. проекты НПА 

УР, не подлежащие 

ОРВ 

 

 

Процедура экспертизы 

применяется в отношении 

нормативных правовых актов 

Удмуртской Республики и 

муниципальных нормативных 

правовых актов по вопросам: 

1) распределения ограниченных 

ресурсов (природные, экономические 

(организационные, трудовые, 

финансовые, материальные), 

информационные);  

2) государственного 

(муниципального) регулирования 

предпринимательской и 

инвестиционной деятельности; 

3) реализации государственных 

(муниципальных) программ; 

4) предоставления государственных и 

муниципальных услуг; 

5) осуществления государственного 

контроля (надзора) и муниципального 

контроля; 

6) установления требований для 

целей допуска хозяйствующих 

субъектов к осуществлению 

определенных видов 

предпринимательской и (или) 

профессиональной деятельности. 

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон  Удмуртской Республики «О 

мерах по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей».  

Закон принят в связи с вступлением в силу Федерального закона «Об образовании». 

В частности законом предусматриваются: 

1) ежемесячные денежные выплаты на содержание детей, находящихся  в семье 

усыновителей по 10 000 рублей ежемесячно. Предусмотренные выплаты планируется 

перечислять родителям,  усыновившим (удочерившим) детей-сирот с 1 января 2015 года; 

2) полномочия по оказанию содействия детям-сиротам и детям, оставшимся без 

попечения родителей, в обучении на подготовительных отделениях образовательных 

организаций высшего образования.    

В целях оптимизации неэффективных расходов бюджета республики 

предусмотрено прекращение отдельных государственных полномочий по социальной 

поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей у муниципального 

образования «Кизнерский район» (планируется ликвидация Кизнерского детского дома, в 

связи с сокращением количества детей-сирот). 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ И СЕМЕЙНАЯ ПОЛИТИКА 

 Принят закон «Об организациях, уполномоченных на проведение 

обязательного медицинского освидетельствования граждан Украины и лиц без 
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гражданства, постоянно проживавших на территории Украины, прибывших на 

территорию Российской Федерации в поисках убежища, на территории Удмуртской 

Республики».  

12 государственных учреждений здравоохранения Удмуртской Республики 

наделены полномочиями на проведение обязательного медицинского 

освидетельствования граждан Украины и лиц без гражданства, постоянно 

проживавших на территории Украины, прибывших на территорию Российской 

Федерации в поисках убежища, на территории Удмуртской Республики. 

 

 

НАУКА, ОБРАЗОВАНИЕ 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «Об 

адресной социальной защите населения в Удмуртской Республике». 

Основанием для принятия закона послужило введение в действие с 1 сентября 

2013 года Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации». 

Законом предусмотрены изменения, касающиеся социальной поддержки детей, 

посещающих образовательные организации, реализующие программы дошкольного 

образования. Так в соответствие с федеральным законом приведена статья 6 закона 

«Об адресной социальной защите населения в Удмуртской Республике». 

Также в законе предусмотрены изменения, касающиеся обучения детей-инвалидов. 

Предусмотрена возможность использования детьми комплекта оборудования, 

предоставленного для получения образования в дистанционной форме. 

В законе закреплено, что не только детям-инвалидам, но и детям, осваивающим 

основные общеобразовательные программы и нуждающимся в длительном лечении, не 

имеющим возможности по состоянию здоровья посещать образовательные организации, 

предоставляются услуги школы по обучению на дому или в медицинских организациях.  

Кроме этого,  законом предусматриваются отдельные меры социальной 

поддержки для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а также лиц 

из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей (выплаты 

ежегодного пособия на приобретение учебной литературы и письменных 

принадлежностей в размере трехмесячной стипендии, заработной платы, начисленной в 

период производственного обучения и производственной практики, обеспечение одеждой, 

обувью, мягким инвентарем, оборудованием и единовременным денежным пособием при 

обучении в образовательных организациях и другое). 

 

На сессии принято 13  постановлений Государственного Совета Удмуртской 

Республики, большинство из них касается кадровых назначений.  

Согласованы кандидатуры для назначения на должность Председателя 

Правительства Удмуртской Республики – Виктора Савельева, заместителей Председателя 

Правительства Удмуртской Республики – Андрея Кузнецова, Андрея Сивцова, Сергея 

Токарева, Сергея Фефилова, Постоянного представителя Главы Удмуртской Республики 

при Президенте Российской Федерации – Светланы Смирновой, министра финансов 

Удмуртской Республики – Станислава Евдокимова.  

Досрочно прекращены полномочия депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики Щербакова Владимира Филипповича, с 23 сентября 2014 года. 

Назначение на должность мирового судьи Удмуртской Республики в зале 

парламента получил 1 человек. 

Депутаты поддержали 2 проекта федеральных законов - «О внесении изменений в 

Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в части установления полномочий по распоряжению земельными 

участками, государственная собственность на которые не разграничена, 

расположенными на территории поселений, за органами местного самоуправления 
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муниципальных районов), «О внесении изменения в статью 10.12 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях» (в части увеличения штрафных 

санкций за  правонарушения в области семенного контроля). 

Также депутаты приняли решение ходатайствовать в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской Федерации о награждении Почѐтной грамотой 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Сторожевой 

Нины Николаевны, главного врача бюджетного учреждения здравоохранения Удмуртской 

Республики «Воткинская городская детская больница Министерства здравоохранения 

Удмуртской Республики», депутата Государственного Совета Удмуртской Республики 

пятого созыва, члена постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по здравоохранению, демографической и семейной политике, за активную 

общественно-политическую деятельность. 

Депутаты перенесли срок для подачи поправок к проекту закона «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О порядке распределения разрешений на 

добычу охотничьих ресурсов между физическими лицами, осуществляющими охоту в 

общедоступных охотничьих угодьях в Удмуртской Республике» до «2» декабря 2014 года. 

 

 

 
 

7 октября текущего года состоялось 

очередное сорок восьмое заседание Президиума 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, вела которое Первый заместитель 

Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики Светлана Петровна 

Кривилева. 

Депутатами принято решение  о 

переносе второго заседания XIV сессии 

Государственного Совета на 10 октября. Второе 

заседание XIV сессии Госсовета откроется в 10.00 10 октября 2014 года. В проекте 

повестки дня 15 вопросов, в том числе согласование кандидатур для назначения на 

должности Председателя Правительства Удмуртской Республики, его заместителей и 

министра финансов.  

 

21 октября 2014 года под председательством Владимира Петровича Невоструева 

состоялось заседание сорок девятое заседание  Президиума Государственного Совета. 

В заседании Президиума принял участие исполняющий обязанности Председателя 

Правительства Удмуртской Республики Сивцов. 

Первым вопросом повестки заседания члены Президиума рассмотрели ход 

реализации республиканской целевой программы «Развитие водохозяйственного 

комплекса Удмуртской Республики на 2013 - 2017 годы» в 2013 – 2014 годах. 

Министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики Александр Васильевич Нестеров  подробно доложил об основных целях 

программы:  предотвращение негативного воздействия вод, а также охрана, сохранение и 

восстановление водных объектов до состояния обеспечивающего экологически 

благоприятные условия жизни населения. Сегодня в рамках программы  строительство 

объектов инженерной защиты и берегоукрепления, капитальный ремонт 

гидротехнических сооружений, находящихся в собственности Удмуртской Республики, 
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муниципальной собственности и бесхозяйных гидротехнических сооружений,  

восстановление и экологическая реабилитация водных объектов, ряд других мероприятий. 

На реализацию программы из бюджета Удмуртской Республики в 2013 году 

направлено   272,5 млн руб. или на 99,9% от плана. За 9 месяцев 2014 года  

финансирование составило 122,1 млн руб. или  38,2 % от годового плана. 

За счет субсидий ведутся следующие работы:  

 комплекс инженерных сооружений по укреплению берега Ижевского 

водохранилища.  

 капитальный ремонт гидротехнических сооружений Камбарского водохранилища 

на р. Камбарка в г. Камбарка. 

 капитальный ремонт гидротехнических сооружений Воткинского водохранилища 

на р. Вотка в г. Воткинске. 

 экологическая реабилитация Ижевского водохранилища. 

Члены Президиума Государственного Совета подчеркнули актуальность 

мероприятий, проводимых в рамках целевой программы, для городов и районов 

республики,  и рекомендовали Правительству Удмуртской Республики предусмотреть в 

2015 году финансирование мероприятий республиканской целевой программы из 

бюджета в полном объѐме. 

Следующим вопросом повестки 

депутаты обсудили реализацию в 2013 году 

республиканской целевой программы  

«Развитие рыбохозяйственного комплекса в 

Удмуртской Республике на 2011-2014 

годы». 

Руководитель депутатской фракции 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики «ЛДПР» Кулишов Дмитрий 

Владимирович, доложил Президиуму 

Государственного Совета, что вопрос 

подготовлен в соответствии с планом работы Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики. 

Целью программы, реализуемой в республике, является  увеличение объемов 

производства товарной продукции рыбохозяйственного комплекса путем создания 

условий для обеспечения сохранности, воспроизводства и рационального использования 

водных биологических ресурсов. 

Объем бюджетных ассигнований на реализацию мероприятий республиканской 

целевой программы «Развитие рыбохозяйственного комплекса в Удмуртской Республике 

на 2011-2014 годы» составил в  2011 году – 21,723 млн. рублей, в 2012 году - 1,598 млн. 

рублей, в 2013 году -  272,5 тыс. рублей, в 2014 году – 1,534 млн. рублей. 

Первоначальными индикаторами программы были: количество производимой 

товарной рыбы, уровень зарыбления водоемов, коэффициент полезного использования 

водоемов, уровень обеспеченности населения Удмуртской Республики рыбной 

продукцией, что в целом соответствовало поставленным задачам. 

В процессе реализации в программу были внесены изменения, в соответствие с 

которыми из названных целевых индикаторов остался только один, количество 

производимой товарной рыбы. Данный индикатор, как следует из материалов, 

представленных Министерством сельского хозяйства и продовольствия Удмуртской 

Республики, в 2013 году выполнен не был.  

Докладчик подчеркнул, что определить выполнение задач, поставленных в 

программе по представленным целевым индикаторам, не представляется возможным.   
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Предприятие, на оснащение которого, из материалов республиканских СМИ  было 

направлено 21,5 млн. рублей из бюджета Удмуртской Республики (ООО «Группа 

компаний «Аквафонд»), находится в процедуре конкурсного производства. 

Члены Президиума в своем постановлении рекомендовали Министерству сельского 

хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики при разработке целевых программ 

обратить внимание на экономическую целесообразность их реализации, а также на 

соответствие задач, поставленных в программах, мероприятиям и целевым индикаторам, а 

так же рекомендовали усилить контроль за реализацией целевых программ со стороны 

подразделений ведомства, отвечающих за их реализацию.   

На заседании Президиума Государственного Совета утвержден график подготовки 

республиканским парламентом к первому чтению проекта закона «О бюджете 

Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 

Постоянные комиссии и депутатские фракции должны рассмотреть законопроект до 7 

ноября. Все их предложения будут направляться в постоянную комиссию по бюджету, 

налогам и финансам и будут рассмотрены 10 ноября. На 11 ноября запланировано 

заседание Президиума Государственного Совета.  

Принято решение о проведении 28 октября 2014 года депутатских слушаний на 

тему: «О прогнозе социально-экономического развития Удмуртской Республики на 2015 – 

2017 годы и параметрах проекта бюджета Удмуртской Республики на 2015 год и на 

плановый период 2016 и 2017 годов». Обсуждение пройдет с участием членов 

Правительства, глав городов и районов, руководителей профильных комиссий 

представительных органов муниципальных районов и городских округов, представителей 

непарламентских партий, общественных организаций и средств массовой информации.  

Кроме того, Президиум принял 

постановление о созыве внеочередной сессии 

Государственного Совета 18 ноября 2014 года. 

Планируется, что в первом чтении проект 

бюджета депутаты рассмотрят на этом 

заседании. С просьбой провести сессию 

Госсовета раньше намеченного срока 

обратилось Правительство республики. 

Связано это с тем, что некоторые законы 

нужно, в соответствии с российским 

законодательством, принять до определенного 

срока.  

Как объяснил министр имущественных отношений Рустэм Зайнуллин, в октябре 

принят и опубликован федеральный закон «О внесении изменений в статьи 12 и 85 части 

первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации и признании 

утратившим силу Закона Российской Федерации «О налогах на имущество физических 

лиц». Во всей России вводится возможность исчисления налога на недвижимое 

имущество физических лиц исходя из кадастровой стоимости. Регионы должны будут 

перейти к такому исчислению, приняв соответствующий региональный правовой акт. 

Проект соответствующего республиканского закона будет рассмотрен на ближайшей 

сессии Государственного Совета.  

В министерстве финансов республики считают, что никаких существенных 

изменений суммы налога для жителей республики не будет. В ведомстве сделали расчеты 

на конкретных примерах сотрудников. В частности, за однокомнатную квартиру в 

Ленинском районе Ижевска сейчас еѐ владелец платит налог в сумме 653 рубля, по 

новому исчислению он будет платить 655 рублей. Такой пример привел депутатам 

министр финансов республики Станислав Евдокимов. Он также отметил, что закон 

вступит в силу с 1 января 2015 года, а первые квитанции по оплате налога пришлют 

только в 2016 году.  
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Накануне второго заседания 14-ой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики прошли заседания всех постоянных комиссий республиканского парламента, 

на которых был рассмотрен вопрос о согласовании кандидатур для назначения на 

должность Председателя Правительства Удмуртской Республики, Постоянного 

представителя Главы Удмуртской Республики при Президенте Российской Федерации - 

заместителя Председателя Правительства Удмуртской Республики, заместителей 

Председателя Правительства Удмуртской Республики, министра финансов Удмуртской 

Республики.  

 

1 октября  в Государственном 

Совете состоялось совместное заседание 

постоянных комиссий по экономической 

политике, промышленности и 

инвестициям и по бюджету, налогам и 

финансам. Парламентариями был 

рассмотрен вопрос о согласовании 

кандидатуры Виктора Савельева для 

назначения на пост Председателя 

Правительства Удмуртской Республики. 

Участники совещания единогласно 

одобрили его кандидатуру. Далее 

исполняющий обязанности Председателя Правительства, поблагодарив присутствующих, 

представил на согласование кандидатуры вице-премьеров Андрея Сивцова, Сергея 

Фефилова и Андрея Кузнецова. Депутаты также задали им ряд вопросов. Отвечая на них, 

кандидаты отметили, что поддерживают, те инновационные задачи и подходы, 

намеченные Главой Удмуртии. В частности, Сергей Фефилов обратил внимание на 

подготовку специалистов для нужд экономики республики, в том числе и для 

агропромышленного комплекса. Членам двух постоянных комиссий Виктор Савельев 

также представил на согласование кандидатуру Станислава Евдокимова на должность 

министра финансов республики. Депутаты одобрили все предложенные кандидатуры и 

приняли решение поддержать их на предстоящем заседании 14-й сессии Госсовета 

Удмуртии.  

На заседании постоянных комиссий был также рассмотрен План мероприятий по 

реализации Стратегии социально-экономического развития Удмуртской Республики на 

2015-2020 годы и на период до 2025 года, который представляет собой стратегический 

документ, содержащий приоритеты, цели, задачи социально-экономического развития 

Удмуртской Республики и направления деятельности по их реализации. С докладом 

выступил исполняющий обязанности министра экономики Удмуртии Михаил Зайцев. Во 

время прений по данному вопросу участники совещания обсудили ряд предложений. Свои 

замечания высказал и руководитель постоянной комиссии по экономической политике, 

промышленности и инвестициям Валерий Бузилов. Депутаты предложили продолжить 

работу над документом.  

Далее Станислав Евдокимов представил вниманию присутствующих 

предварительные параметры Прогноза социально-экономического развития Удмуртской 

Республики на 2015 – 2017 годы и об особенностях формировании проекта бюджета 

Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый  период 2016 и 2017 годов (далее – 

Прогноз). Он отметил, что сложившаяся эконмическая ситуация значительно отличается 

от прогнозных сценариев, соответственно доходные и расходные части бюджета на 2015 
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год будут снижены. Также докладчик проинформировал депутатов о запланированных 

поправках в бюджет Удмуртской Республики на 2014 год. Парламентарии решили 

принять информацию к сведению. 

С изменениями в Закон Удмуртской Республики «О бюджете Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2014 год и на 

плановый период 2015 и 2016 годов» депутатов ознакомил директор Территориального 

фонда  обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики  Сергей 

Геннадьевич Шадрин. Он пояснил присутствующим, что в бюджет Фонда вносятся 

изменения, с целью реализации Федерального закона от 29 ноября 2010 года № 326-ФЗ 

«Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации», во исполнение 

Указа Президента Российской Федерации от 07 мая 2012 года № 597 «О мерах по 

реализации государственной социальной политики», а также с целью выполнения 

рекомендаций Министерства здравоохранения РФ (письмо Министерства 

здравоохранения РФ от 17 марта 2014 года №11-9/10/2-1709) по принятию мер по 

обеспечению сбалансированности Территориальной программы ОМС в части объѐмов 

медицинской помощи и финансовых средств для еѐ оказания, в связи с дополнением 

кодов бюджетной классификации Российской Федерации, а также в связи с уточнением 

сумм налоговых и неналоговых поступлений и межбюджетных трансфертов из бюджета 

Удмуртской Республики. 

Кроме того, на совместном заседании двух постоянных комиссий парламентарии 

рассмотрели вопрос «О проекте постановления Государственного Совета Удмуртской 

Республики «О внесении в порядке законодательной инициативы в Государственную 

Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О 

внесении изменений в статью 2 Федерального закона «О внесении изменений в части 

первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации».  

 

2 октября под руководством 

Первого заместителя Председателя 

Государственного Совета – председателя 

постоянной комиссии  Светланы Петровны 

Кривилевой состоялось совместное 

заседание трѐх комиссий Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики, 

курирующих социальную сферу. На 

совместном заседании депутаты 

согласовали кандидатуры для назначения 

на должности Председателя Правительства 

Удмуртской Республики и его 

заместителей. Светлана Петровна Кривилева, представляя кандидата на должность 

премьер-министра Виктора Савельева, отметила его богатый жизненный и 

профессиональный опыт.  

В своѐм выступлении Виктор Савельев сообщил о предстоящем изменении 

структуры Правительства республики, подчеркнув, что новая структура Правительства 

была сформирована на основе предложений политических партий, в том числе 

непарламентских, с учѐтом опыта других регионов Приволжского федерального округа. 

Он представил кандидатуры на должности заместителей Председателя Правительства 

Удмуртской Республики. Промышленный блок будет курировать Андрей Сивцов, 

социальное направление – Андрей Кузнецов, сельское хозяйство – Сергей Токарев, 

вопросы труда и миграционной политики – Сергей Фефилов, кандидатура Светланы 

Смирновой предлагается на должность Постоянного представителя Главы Удмуртской 
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Республики в Москве, министерство финансов возглавит Станислав Евдокимов. Все 

кандидатуры были поддержаны депутатами.  

Далее постоянная комиссия по социальной политике работала по своей повестке 

заседания, а постоянные комиссии по здравоохранению, демографической и семейной 

политике и по науке, образованию, культуре и молодѐжной политике продолжили 

совместную работу.   

Депутаты рассмотрели проект постановления Правительства Удмуртской 

Республики «Об утверждении Плана мероприятий по реализации Стратегии 

социально-экономического развития Удмуртской Республики на 2015-2020 годы и на 

период до 2025 года», по которому доложила заместитель министра экономики 

Удмуртской Республики Римма Риммовна Бякова. Она сообщила о том, что План был 

разработан в связи с принятием федерального закона «О стратегическом планировании в 

Российской Федерации». В разработке Плана принимали участие депутаты 

Государственного Совета Удмуртской Республики, представители предприятий, 

организаций, муниципальных образований Удмуртской Республики, экспертного 

сообщества, а также участники проекта «Открытое Правительство Удмуртской 

Республики». При формировании Плана были учтены предложения граждан республики, 

поступившие через интернет-ресурс «Обратной связи». Докладчик обозначила основные 

цели Плана и задачи, которые необходимо решить для достижения поставленных целей. 

План мероприятий будет реализовываться в три этапа. На первом этапе (2015-2017 годы) 

планируется, в частности, реализовать крупные инвестиционные проекты в 

промышленности, сельском хозяйстве, создать условия для привлечения компаний в 

приоритетные сектора экономики и повысить эффективность деятельности предприятий. 

После обсуждения выступления докладчика депутаты приняли решение 

поддержать данный проект постановления.  

Далее постоянные комиссии работали по отдельным повесткам заседаний и 

рассмотрели ещѐ ряд вопросов.  

 

Постоянная комиссия по здравоохранению, демографической и семейной политике 

рассмотрела проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О бюджете Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Удмуртской Республики на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов». По законопроекту доложил директор ТФОМС УР Сергей 

Геннадьевич Шадрин. Он сообщил, что изменения в бюджет Фонда вносятся с целью 

реализации Федерального закона «Об обязательном медицинском страховании в 

Российской Федерации», во исполнение Указа Президента Российской Федерации «О 

мерах по реализации государственной социальной политики», а также с целью 

выполнения рекомендаций Министерства здравоохранения РФ по принятию мер по 

обеспечению сбалансированности Территориальной программы ОМС в части объѐмов 

медицинской помощи и финансовых средств для еѐ оказания, в связи с дополнением 

кодов бюджетной классификации Российской Федерации, а также в связи с уточнением 

сумм налоговых и неналоговых поступлений и межбюджетных трансфертов из бюджета 

Удмуртской Республики. В частности, после внесения изменений общий объѐм доходов 

Фонда на 2014 год составит 13 757 504,0 тыс. рублей и общий объѐм расходов 13 792 

667,9 тыс. рублей. 

Рассмотрев законопроект, члены комиссии рекомендовали депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять его в двух чтениях на 

заседании XIV сессии Государственного Совета Удмуртской Республики пятого созыва. 

По финансированию мероприятий ведомственной целевой программы 

«Сахарный диабет на 2013-2015 годы» доложил исполняющий обязанности министра 

здравоохранения УР Алексей Дмитриевич Чуршин. На начало 2014 года в республике 

зарегистрировано более 38 тысячи больных сахарным диабетом. Ежегодно выявляется 
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более 3,5 тысячи впервые заболевших данным заболеванием. В связи с повышением 

качества оказываемой медицинской помощи растѐт продолжительность жизни 

диабетиков. Растѐт и потребность в сахароснижающих препаратах. По данным докладчика 

на реализацию мероприятий Программы требуется 101,9 млн рублей, в бюджете 

республики на их реализацию предусмотрено 77,6 млн рублей.  

Комиссия приняла решение рекомендовать Правительству Удмуртской Республики 

при разработке проекта закона Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» предусмотреть 

финансирование мероприятий ведомственной целевой программы «Сахарный диабет на 

2013-2015 годы» в полном объѐме от потребности. 

В заключение заседания члены комиссии избрали заместителем председателя (на 

не освобождѐнной основе) Надежду Александровну Михайлову.  

 

Постоянная комиссия по науке, образованию, культуре и молодѐжной политике 

рассмотрела по отдельной повестке ещѐ три вопроса. 

О поправках к проекту закона Удмуртской Республики «О внесении 

изменений в Закон  Удмуртской Республики «Об адресной социальной защите 

населения в Удмуртской Республике» сообщение сделала Наталья Алексеевна 

Сударикова.  Она напомнила коллегам о том, что на сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики, состоявшейся 23 сентября 2014 года, было установлено, что 

поправки к проекту закона будут представлены в постоянную комиссию 

Государственного Совета Удмуртской Республики по науке, образованию, культуре и 

молодѐжной политике в срок до 17 часов 30 минут 30 сентября 2014 года. Наталья 

Алексеевна отметила, что поступившие поправки носят уточняющий и юридико-

технический характер и в постоянной комиссии на них имеется положительное 

заключение Правового управления Аппарата Государственного Совета Удмуртской 

Республики. Комиссия приняла решение рекомендовать депутатам Государственного 

Совета Удмуртской Республики принять законопроект с учѐтом данных поправок во 

втором чтении. 

О проекте закона УР «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики 

«О мерах по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей» доложил исполняющий обязанности  министра образования и науки УР 

Андрей Леонидович Кузнецов. Он сообщил, что законопроект разработан в связи с 

введением в действие с 1 сентября 2013 года Федерального закона «Об образовании в 

Российской Федерации» и принятием Указа Президента Российской Федерации «О 

некоторых мерах по реализации государственной политики в сфере защиты детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей», который обязывает государственные органы 

власти обеспечить  реализацию прав детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, жить и воспитываться в семье. 

Для социальной поддержки семей, усыновивших детей, законопроектом 

предусматриваются ежемесячные денежные выплаты на содержание детей, находящихся  

в семье усыновителей по 10 000 рублей. 

Предусмотренные выплаты планируется перечислять родителям,  усыновившим 

(удочерившим) детей-сирот с 1 января 2015 года. 

Кроме того, в целях оптимизации неэффективных расходов бюджета республики 

законопроектом предусмотрено прекращение отдельных государственных полномочий у 

муниципального образования «Кизнерский район» по социальной поддержке детей-сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей, обучающихся и воспитывающихся в 

образовательных организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, также в патронатной семье и по организации предоставления общедоступного 

и бесплатного дошкольного, начального общего, основного общего, среднего (полного) 

общего образования по основным общеобразовательным программам в организациях для 
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детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и планируется ликвидация 

Кизнерского детского дома.   

Докладчик отметил, что в целом проект закона разработан в целях 

совершенствования законодательства в сфере образования и направлен на защиту прав и 

законных интересов воспитанников детских домов и школ - интернатов. Принятие 

законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюджета Удмуртской Республики. 

После обсуждения доклада Н.А.Сударикова предложила членам комиссии 

рекомендовать депутатам Государственного Совета Удмуртской Республики принять 

законопроект в двух чтениях на заседании  сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики. 

Также депутаты постоянной комиссии рассмотрели и одобрили ходатайства 

министерств и ведомств, курируемых комиссией, о награждении их работников Почѐтной 

грамотой Государственного Совета Удмуртской Республики. 

 

Постоянная комиссия по социальной политике рассмотрела по отдельной повестке 

один вопрос. 

О поправках к проекту закона Удмуртской Республики «Об участии граждан 

в охране общественного порядка».  

Председатель постоянной комиссии Ольга Петровна Казанцева напомнила 

коллегам, что в соответствии с решением комиссии от 17 сентября поправки направлены в 

головную комиссию. Председатель постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета 

(головная комиссия по данному законопроекту) Энвиль Владимирович Касимов  

выступил с предложением отозвать поправки к проекту закона.  

На поправки поступило заключение Главы Удмуртской Республики. В заключение 

указано, что данные поправки приведут к увеличению расходов бюджета Удмуртской 

Республики и не поддерживаются. 

Также поступило заключение Правого управления Аппарата Государственного 

Совета Удмуртской Республики о несоответствии поправок ст. 83 Бюджетного кодекса 

Российской Федерации. 

Члены комиссии просили учесть данные поправки, поскольку они носят 

социальную значимость. По мнению, депутатов народные дружинники, учитывая 

специфику их деятельности, должны иметь гарантии, льготы и компенсации, должны 

быть застрахованы.  

Э.В.Касимов отметил, что при рассмотрении проекта бюджета Удмуртской 

Республики на 2015 года и плановый период 2016 и 2017 годов расходы на реализацию 

гарантий народным дружинникам будут предусмотрены, после чего будут внесены 

необходимые изменения, учитывающие поправки, в принятый Закон Удмуртской 

Республики «Об участии граждан в охране общественного порядка». 

С учѐтом этого, комиссия приняла решение отозвать поправки. 

 

2 октября в рамках совместного 

заседания постоянных комиссий - по 

агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране 

окружающей среды, государственному 

строительству и местному самоуправлению, по 

национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации 

работы Государственного Совета был 

рассмотрен вопрос о согласовании 

кандидатур на должности членов 
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Правительства Удмуртской Республики. 

Докладывал председатель постоянной комиссии по АПК Владимир Варламов. 

Члены постоянных комиссий единогласно решили рекомендовать Государственному 

Совету согласовать назначение кандидатуры Виктора Савельева на должность 

Председателя Правительства Удмуртской Республики,  также согласованы  кандидатуры  

заместителей Председателя Правительства Удмуртской Республики и руководителей 

профильных министерств Андрея Сивцова, Сергея Токарева, Андрея Кузнецова, Сергея 

Фефилова, Станислава Евдокимова. 

Далее  постоянные комиссии продолжили работу в отдельности по своим 

направлениям. 

 

На заседании постоянной комиссии по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета под 

председательством Энвиля Касимова депутаты рассмотрели три законопроекта.  

Первым, вносятся дополнения в закон «О мерах по противодействию 

коррупционным проявлениям в Удмуртской Республике». Как сообщил Энвиль 

Касимов, от Главы Удмуртской Республики поступили поправки, касающиеся 

регламентации конфликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики и установления порядка увольнения указанных лиц в 

связи с утратой доверия. Дополнения к закону разработаны в развитие федерального 

законодательства. Постоянной комиссией подготовлены также редакционные поправки, в 

связи с необходимостью приведения в порядок структуры законопроекта. 

Рассмотрев проект закона, депутаты-члены постоянной комиссии единогласно 

решили рекомендовать Государственному Совету указанные поправки поддержать и 

принять проект закона на предстоящем заседании сессии. 

 С поправками к проекту закона Удмуртской Республики «Об участии граждан в 

охране общественного порядка» перед участниками заседания выступила председатель 

постоянной комиссии по социальной политике Ольга Казанцева. Народные дружинники, 

участвуя в охране общественного порядка должны иметь, по мнению  Ольги Казанцевой, 

определѐнные льготы и компенсации, целесообразно  предусмотреть страхование жизни и 

здоровья народных дружинников.  

В ходе обсуждения данного вопроса было отмечено, что законопроект разработан в 

соответствии с Федеральным законом  «Об участии граждан в охране общественного 

порядка».   Новым региональным законом будет предусмотрена возможность создания 

штабов на уровне республики, а также в муниципалитетах для координации деятельности 

народных дружин. Также установлен порядок выдачи удостоверения народного 

дружинника. Законопроектом предусмотрено, что правительством республики, органами 

местного самоуправления могут устанавливаться гарантии правовой и социальной защиты 

членов семей в случае утраты трудоспособности или гибели народного дружинника во 

время участия в мероприятиях. После  дискуссии депутаты-члены постоянной комиссии, в 

целом поддерживая законопроект, с предложенными поправками не согласились и 

приняли решение рекомендовать автору поправок отозвать свои предложения. 

Также в ходе заседания депутаты рассмотрели и поддержали проект постановления 

Правительства Удмуртской Республики «Об утверждении Плана мероприятий по 

реализации Стратегии социально-экономического развития Удмуртской Республики на 

2015-2020 годы и на период до 2025 года». 

В завершение заседания депутаты-члены постоянной комиссии поддержали проект 

постановления о досрочном прекращении полномочий  депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики. 

 

На заседании постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране окружающей среды под председательством 
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Владимира Варламова депутаты обсудили вопрос  «О поправках к проекту закона 

Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов между 

физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных охотничьих 

угодьях в Удмуртской Республике». Как пояснил Владимир Варламов к принятому в 

первом чтении на сентябрьской сессии Государственного Совета законопроекту, 

постоянной комиссией подготовлены поправки, касающиеся приведения его отдельных 

положений в соответствие с федеральным законодательством, также устранены замечания 

прокуратуры.  

В итоге обсуждения вопроса члены постоянной комиссии поправки одобрили и 

приняли решение рекомендовать Государственному Совету принять законопроект на 

очередном заседании сессии Государственного Совета.  

С информацией по вопросу «Об итогах уборки урожая 2014 года и заготовки 

кормов» выступил заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия 

Удмуртской Республики  Аркадий Малков.  

Приводя основные данные статистики по производству продукции растениеводства 

в текущем году, замминистра отметил увеличение валового сбора зерновых культур почти 

вдвое по сравнению с прошлым годом. В немалой степени увеличение производства 

продукции зерновых культур достигнуто высокой кондиционностью семенного 

материала, внесением дополнительных доз органо-минеральных удобрений. Среди 

хозяйств республики наивысший валовой сбор зерна получен  в  ООО «Россия» 

Можгинского района.  

Средний сбор зерна с гектара самый высокий за последние годы, отметил Аркадий 

Трофимович. Среди хозяйств наивысшая урожайность в этом году получена в ОАО «Путь 

Ильича» Завьяловского района - 39,5 центнеров с гектара.  

В расчѐте на одну условную голову скота заготовлено грубых и сочных кормов 

25,1 центнеров кормовых единиц,  что на 7 центнеров больше уровня прошлого года. 

Заготовка кормов продолжается. 

Подытоживая своѐ выступление, Аркадий Трофимович отметил в целом 

положительные результаты в  растениеводстве в 2014 году.  

Депутат Александр Любимов поинтересовался качеством заготовленных кормов. 
Прочная кормовая база, как известно, определяется, с одной стороны, общим 

производством кормов, с другой, их качеством. Со слов замминистра, в целом качество не 

хуже прошлогодних.  

Заслушав докладчика и получив ответы на ряд вопросов, депутаты в итоге приняли 

решение принять информацию министерства к сведению. 

О законодательной инициативе Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О внесении изменения в статью 10.12 Кодекса Российской Федерации об 

административных правонарушениях» участникам заседания рассказал Владимир 

Варламов. Он пояснил, что разработка проекта федерального закона связана с 

участившимися случаями нарушения предпринимателями законодательства в области 

семеноводства. Предусмотренная в настоящее время Кодексом Российской Федерации 

об административных правонарушениях ответственность граждан, должностных 

и юридических лиц в виде штрафа является недостаточной, так как не предупреждает 

в должной мере совершение новых административных правонарушений. 

В связи с чем, как полагает Владимир Варламов, необходимо внести изменения 

в КоАП РФ и повысить административную ответственность как за реализацию, 

производство, так и  за  ввоз в  Российскую Федерацию некачественного 

и фальсифицированного семенного материала, без документов, удостоверяющих сортовые 

и посевные качества, неизвестного происхождения. 

Депутаты-аграрии законодательную инициативу поддержали и решили внести еѐ 

на  рассмотрение Государственного Совета.  
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Также в ходе заседания депутаты рассмотрели и поддержали проект 

постановления, подготовленный  Правительством Удмуртской Республики «О внесении  

в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О внесении 

изменений в статью 11 Федерального закона «О внесении изменений в Земельный 

кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации». Докладывал первый замминистра имущественных отношений УР Владимир 

Наумов.  

В соответствии с федеральным законодательством с 1 марта 2015 года 

полномочия по распоряжению земельными участками, государственная собственность на 

которые не разграничена, расположенными на территории поселения, будут 

осуществляться органами местного самоуправления поселений. Между тем, по мнению 

разработчиков законопроекта, подобный подход к управлению государственными 

землями, создающий условия для рассредоточения функций по управлению земельными 

ресурсами до уровня отдельных поселений, представляется экономически и социально 

необоснованным. На сегодняшний день органы местного самоуправления поселений не 

располагают необходимыми кадровыми, интеллектуальными, техническими и 

организационными ресурсами, необходимыми для реализации дополнительных 

полномочий по распоряжению земельными участками, государственная собственность на 

которые не разграничена. Более того, наделяя органы местного самоуправления 

поселений дополнительными полномочиями, законодательно не решѐн вопрос 

финансирования деятельности указанных органов, не определены источники 

финансирования такой деятельности. Учитывая дотационный характер бюджетов 

поселений, отсутствие необходимых финансовых средств повлечет затягивание процессов 

предоставления земельных участков и, как следствие, недополучение местными 

бюджетами земельных платежей. 

Таким образом, предлагается внести в федеральный закон изменения, закрепив 

полномочия по распоряжению земельными участками, государственная собственность на 

которые не разграничена, расположенными на территории поселений, за органами 

местного самоуправления муниципальных районов. 

 

 На заседании постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному 

самоуправлению под председательством 

Натальи Кузнецовой депутаты рассмотрели 

вопрос о назначении мировых судей 

Удмуртской Республики. Единственную 

кандидатуру представила начальник отдела 

государственной службы кадров и 

социальной защиты судей Управления 

Судебного департамента Удмуртии Татьяна 

Кудрявцева. Участники заседания изучили 

сопроводительные письма и характеристику с последнего места работы кандидата, а 

также задали вопросы на профессиональную тему. По итогам обсуждения участники 

приняли решение рекомендовать депутатам на предстоящем заседании 14-й сессии 

поддержать кандидатуру Кузнецовой Оксаны Алексеевны на должность мирового судьи 

судебного участка №3 по Глазову на трѐхлетний срок полномочий.  

Также члены постоянной комиссии обсудили изменения в проект закона «О 

внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республики о выборах и 

референдумах». Одно из них касается интересов политических партий, которые 

выдвигают кандидатов в депутаты Госсовета Удмуртии. До принятия Федерального 

закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
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граждан Российской Федерации» выдвижение кандидатов осуществлялось без сбора 

подписей избирателей. С мая 2014 года после принятия Федерального закона и с учѐтом 

внесения региональных изменений появляются условия, которые не предполагают сбор 

подписей. При отсутствии условий сбор подписей обязателен. Члены комиссии 

рекомендовали депутатам принять данный законопроект на предстоящей сессии двух 

чтениях.  

 

28 октября под руководством 

Первого заместителя Председателя 

Государственного Совета – председателя 

постоянной комиссии  Светланы Петровны 

Кривилевой состоялось совместное 

заседание постоянных комиссий 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики по здравоохранению, 

демографической и семейной политике 

и по социальной политике. В заседании 

принял участие Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Невоструев.  

Основным вопросом заседания стало обсуждение проекта закона Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской Республике на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов». Накануне прошли депутатские слушания о прогнозе социально-

экономического развития Удмуртии на 2015-2017 годы и параметрах проекта бюджета 

Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов, в связи с 

этим председатели постоянных комиссий Светлана Петровна Кривилева и Ольга Петровна 

Казанцева предложили обсудить данный вопрос в форме диалога.  

Исполняющий обязанности министра финансов Удмуртской Республики Станислав 

Евдокимов выразил готовность ответить на вопросы депутатов. 

От имени постоянной комиссии по социальной политике выступила Ольга 

Петровна Казанцева. Она отметила, что в основном потребности отраслей социальной 

сферы в финансировании обеспечены. Однако имеются некоторые упущения. В частности 

председатель постоянной комиссии предложила увеличить финансирование ряда 

общественных организаций, Совета ветеранов, Ассоциации жертв политических 

репрессий.  

Светлана Петровна Кривилева также высказала предложения о необходимости 

направить дополнительные денежные средства на лекарственное обеспечение 

онкологических больных, детей в возрасте до трѐх лет, населения, страдающего 

орфанными заболеваниями, аттестацию рабочих мест в системе здравоохранения, 

приобретение оборудования для роддомов и детских больниц, санитарного транспорта, 

для обеспечения оказания медицинской помощи населению республики, а также на 

повышение размера единовременной выплаты при награждении знаками отличия 

«Материнская слава» и «Родительская слава».  

В результате обсуждения обе комиссии приняли решение рекомендовать депутатам 

принять закон о бюджете на сессии Государственного Совета в первом чтении.  

Проект закона Удмуртской Республики «О стратегическом планировании в 

Удмуртской Республике и внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики» депутатам представила заместитель министра экономики Римма Риммовна 

Бякова. Она сообщила, что законопроект разработан в соответствии с Федеральным 

законом «О стратегическом планировании в Российской Федерации». Законопроект 

устанавливает порядок организации государственного стратегического планирования в 

Удмуртской Республике, определяет участников стратегического планирования и их 
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полномочия, документы государственного стратегического планирования и их 

содержание, порядок их разработки и утверждения.  

Докладчик отметила, что проектом закона вносятся соответствующие изменения в 

Закон Удмуртской Республики «О Президенте Удмуртской Республики» и в Закон 

Удмуртской Республики «О Правительстве Удмуртской Республики». 

Закончив доклад, она ответила на вопросы депутатов, которые носили уточняющий 

характер, после чего члены обеих комиссий приняли решение рекомендовать депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять законопроект в первом чтении 

на заседании внеочередной сессии Государственного Совета Удмуртской Республики. 

Проект закона Удмуртской Республики «Об установлении единой даты начала 

применения на территории Удмуртской Республики порядка определения налоговой 

базы по налогу на имущество физических лиц исходя из кадастровой стоимости 

объектов налогообложения» представил исполняющий обязанности министра финансов 

Удмуртской Республики Станислав Петрович Евдокимов. Законопроект разработан в 

соответствии с Федеральным законом «О внесении изменений в статьи 12 и 85 части 

первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации и признании 

утратившим силу Закона Российской Федерации «О налогах  на имущество физических 

лиц» и устанавливает применение порядка определения налоговой базы по налогу на 

имущество физических лиц исходя из кадастровой стоимости объектов налогообложения 

с 1 января 2015 года.   

По завершению обсуждения законопроекта члены обеих комиссий приняли 

решение его поддержать и предусмотреть в постановлении Государственного Совета 

Удмуртской Республики о принятии Закона Удмуртской Республики «Об установлении 

единой даты начала применения на территории Удмуртской Республики  порядка 

определения налоговой базы по налогу на имущество физических лиц исходя из 

кадастровой стоимости объектов налогообложения» пункты с рекомендациями 

Правительству Удмуртской Республики: 

 утвердить план мероприятий по внедрению налога на имущество физических лиц и по 

информированию населения; 

 при подготовке модельного решения для органов местного самоуправления 

установить предельный размер налоговой ставки в отношении объектов 

налогообложения, указанных в подпункте 1 пункта 2 статьи 406 Налогового кодекса 

Российской Федерации, в размере 0,1 процента, кадастровая стоимость которых не 

превышает 10 000 000 рублей. 

Проект закона «О налоге на имущество организаций в Удмуртской 

Республике» представил министр имущественных отношений Удмуртской Республики 

Рустэм Шаукатович Зайнуллин. Он сообщил, что законопроект разработан в соответствии 

со статьей 378.2 части второй Налогового кодекса Российской Федерации, 

предусматривающей возможность установления законом субъекта Российской Федерации 

особенностей определения налоговой базы исходя из кадастровой стоимости отдельных 

объектов недвижимого имущества. Данный законопроект устанавливает налогообложение 

административно-деловых центров и торговых центров исходя из их кадастровой 

стоимости.  

В ходе обсуждения законопроекта мнение депутатов комиссий разделились. Члены 

постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной политике 

приняли решение рекомендовать депутатам Государственного Совета Удмуртской 

Республики принять законопроект в двух чтениях на заседании внеочередной сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. 

Члены постоянной комиссии по социальной политике приняли решение 

рекомендовать головной комиссии (постоянная комиссия Государственного Совета 

Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам) рассмотреть альтернативный 
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вариант законопроекта, разработанный депутатами постоянной комиссии по социальной 

политике. 

Далее комиссии работали по отдельным повесткам заседаний.  

 

Члены постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной 

политики рассмотрели ещѐ четыре вопроса. С проектом закона «О бюджете 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Удмуртской 

Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» членов комиссии 

ознакомил директор ТФОМС УР Сергей Геннадьевич Шадрин. Он проинформировал 

депутатов об основных параметрах бюджета Фонда на очередной финансовый год и на 

плановый период и тех методик, которые брались за основу расчѐта параметров бюджета. 

Общая сумма доходов и расходов в бюджете Фонда на 2015 год составит 14 193 261,8 тыс. 

рублей. На 2016 год доходы и расходы бюджета Фонда составят 14 986 315,8 тыс. рублей, 

на 2017 год доходы и расходы бюджета Фонда составят 16 710 124,6 тыс. рублей. 

Комиссия приняла информацию к сведению и решила рекомендовать депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять законопроект в двух чтениях 

на заседании внеочередной сессии Государственного Совета Удмуртской Республики. 

О Протесте Прокуратуры Удмуртской Республики на статью 1, абзац 3 статьи 

2, часть 1 статьи 5, статьи 6 и 8 Закона Удмуртской Республики от 18.12.2006 года № 

62-РЗ «О патронатном воспитании» доложила заместитель начальника Правового 

управления Аппарата Государственного Совета УР Екатерина Николаевна Шапкина. Она 

пояснила, что протест Прокуратуры УР обусловлен тем, что в соответствии с указанным 

законом на патронатное воспитание передаются дети, содержащиеся в организациях для 

детей-сирот. А в соответствии с положениями Семейного Кодекса РФ право на 

воспитание в патронатной семье предоставляется всем детям-сиротам и детям, 

оставшимся без попечения родителей. Также противоречит федеральному 

законодательству положение закона, возлагающее обязанности опекуна на организации 

для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, воспитанником которого 

является ребенок, переданный на патронатное воспитание.  

Заслушав информацию о Протесте Прокуратуры, постоянная комиссия решила 

создать рабочую группу по приведению Закона Удмуртской Республики «О патронатном 

воспитании» в соответствие с действующим федеральным законодательством.  Первое 

совещание рабочей группы назначено на 6 ноября 2014 года. 

О реализации программы экстракорпорального оплодотворения в рамках 

Территориальной программы обеспечения граждан бесплатной медицинской 

помощью на территории Удмуртской Республики доложила заместитель министра 

здравоохранения УР Людмила Александровна Гузнищева. Она сообщила, что в настоящее 

время в Российской Федерации действует 86 центров экстракорпорального 

оплодотворения. Стоимость процедуры в 2013 году составляла 113 тысяч рублей. В 2014 

году в республике выделено 400 квот на проведение процедуры ЭКО. В двух центрах 

(Республиканский центр экстракорпорального оплодотворения на базе БУЗ УР «1 РКБ МЗ 

УР» и ООО «Центр репродуктивного здоровья») проведено 360 процедур, родилось 37 

детей. Эффективность процедуры ЭКО в государственном центре составила 21,2%, в 

частном центре – 29,7%. В республиканском центре подано под оплату 196 процедур, в 

ООО «Центр репродуктивного здоровья» оплачено 62 процедуры. Самые «тяжѐлые» 

женщины по состоянию соматического здоровья направляются в Республиканский центр 

экстракорпорального оплодотворения на базе БУЗ УР «1 РКБ МЗ УР».  

В 2014 году стоимость процедуры ЭКО составила 123 тысячи рублей. В 2015 году 

ожидается увеличение объѐмов проведения процедур ЭКО за счѐт привлечения женщин 

из близлежащих регионов, где нет центров ЭКО. 

Заслушав информацию, постоянная комиссия Государственного Совета 

Удмуртской Республики по здравоохранению, демографической и семейной политике 
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решила рекомендовать Министерству здравоохранения Удмуртской Республики и 

Территориальному фонду обязательного медицинского страхования Удмуртской 

Республики осуществлять контроль за реализацией программы экстракорпорального 

оплодотворения в рамках Территориальной программы обеспечения граждан бесплатной 

медицинской помощью на территории Удмуртской Республики. 

Об обеспечении диализной аппаратурой для терапии больных с терминальной 

стадией хронической почечной недостаточности и доезд больных до гемодиализных 

отделений доложили  заместитель министра здравоохранения Удмуртской Республики 

Татьяна Юрьевна Демина и заместитель министра социальной, семейной и 

демографической политики Удмуртской Республики Елена Станиславовна Васильева. Со 

слов выступающих терапия больных с почечной недостаточностью в республике в 

настоящее время находится на хорошем уровне. В республике действует 7 отделений 

гемодиализа, организован 3-х сменный режим приѐма больных. Работа социального такси 

полностью покрывает потребности больных. 

Проблемы гемодиализных больных озвучил председатель Удмуртского 

регионального отделения Межрегиональной общественной организации нефрологических 

пациентов «Нефро-лига»Александр Александрович Золотарѐв. В частности, он отметил 

неудобство организации приѐма некоторых больных, связанное с их доездом до 

гемодиализных отделений. 

Заслушав информацию, постоянная комиссия Государственного Совета 

Удмуртской Республики по здравоохранению, демографической и семейной политике 

решила рекомендовать Правительству Удмуртской Республики предусмотреть 

финансирование социального такси в полном объѐме от потребности, рекомендовать 

Министерству здравоохранения Удмуртской Республики пересмотреть графики работы 

гемодиализных отделений медицинских организаций для удобства доезда больных с 

терминальной стадией хронической почечной недостаточности до гемодиализных 

отделений. 

 

Постоянная комиссия по социальной политике рассмотрела проект закона 

Удмуртской Республики «О порядке и условиях осуществления в Удмуртской 

Республике ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и 

иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права». 

Докладывала по законопроекту министр труда и миграционной политики Надежда 

Николаевна Губская. Проект закона разработан в целях реализации ст. 353.1 Трудового 

кодекса Российской Федерации и устанавливает порядок и условия осуществления 

органами исполнительной власти Удмуртской Республики и органами местного 

самоуправления в Удмуртской Республике ведомственного контроля за соблюдением 

трудового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы 

трудового права, в подведомственных им организациях. 

В заключение докладчик отметила, что принятие законопроекта потребует 

внесение изменений в положения исполнительных органов государственной власти 

Удмуртской Республики, осуществляющих права собственника имущества 

подведомственной организации или функции и полномочия учредителя в отношении 

подведомственной организации. Для реализации законопроекта дополнительных 

финансовых средств в бюджете Удмуртской Республики не потребуется. 

Комиссия приняла решение внести проект закона на рассмотрение 

Государственного Совета Удмуртской Республики и рекомендовать принять его в двух 

чтениях. 

 

Главной темой второго в текущем месяце заседания постоянной комиссии по 

агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране 
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окружающей среды, состоявшемся 28 октября 2014 года стало обсуждение проекта закона 

о бюджете на очередной финансовый год.  

По первому вопросу повестки заседания  «О проекте закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменения в статью 1 Закона Удмуртской Республики «Об 

исключительных случаях заготовки древесины и недревесных лесных ресурсов» 

выступил министр лесного хозяйства Удмуртской Республики Рафис Касимов.  

Проект закона разработан  с целью приведения Закона Удмуртской Республики «Об 

исключительных случаях заготовки древесины и недревесных лесных ресурсов» в 

соответствие с требованиями Лесного кодекса Российской Федерации. В частности, 

случаи заготовки древесины урегулированы федеральным законодательством, не 

нуждаются в дополнительном правовом регулировании, в связи с чем не могут 

устанавливаться законом субъекта Российской Федерации как исключительные. 

 Депутаты-члены постоянной комиссии единогласно приняли решение  проект 

закона поддержать. 

 «О проекте закона Удмуртской Республики «О стратегическом планировании 

в Удмуртской Республике и внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики» докладывала  заместитель министра экономики республики Римма Бякова. 

По еѐ словам, проект закона разработан в соответствии с Федеральным законом «О 

стратегическом планировании в Российской Федерации» и направлен на определение 

порядка организации государственного стратегического планирования в Удмуртской 

Республике. В частности, законопроектом определѐн круг участников стратегического 

планирования и их полномочия, документы государственного стратегического 

планирования и их содержание, порядок разработки и утверждения.  

Депутат Александр Любимов высоко оценил подготовленный профильным 

министерством документ, а председатель постоянной комиссии Владимир Варламов 

призвал  коллег-депутатов поддержать проект закона.  

С проектом закона «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и 

плановый период 2016 и 2017 годов» выступил министр финансов Удмуртской 

Республики Станислав Евдокимов. Говоря об основных параметрах бюджета, глава 

минфина более подробно остановился на статьях бюджета, касающихся развития 

агропромышленного комплекса Удмуртской Республики. 

В 2015 году  на финансовое обеспечение реализации государственной программы 

«Развитие сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, 

сырья и продовольствия» на 2013-2020 годы в проекте  бюджета предусмотрены средства 

в сумме 2 038, 6 млн рублей,  из них за счѐт субсидий из федерального бюджета на 2015 

год в сумме 359,1  млн рублей.  

На подпрограмму «Развитие подотрасли растениеводства, переработки и 

реализации продукции растениеводства»  в 2015 году  запланировано 479,3 млн рублей, 

из них за счѐт субсидий из федерального бюджета – 194,3 млн. рублей. В рамках 

подпрограммы на оказание несвязанной поддержки сельскохозяйственным 

товаропроизводителям  предусмотрены средства в объѐме 283,5 млн рублей, из них за 

счѐт средств федерального бюджета – 170,4 млн рублей, на возмещение части процентной 

ставки по краткосрочным и инвестиционным кредитам – 77,4 млн рублей, на развитие 

семеноводства – 49,8 млн рублей, на страхование урожаев – 7,5 млн рублей, на развитие 

льняного комплекса – 18, 6 млн рублей. 

На подпрограмму «Развитие подотрасли животноводства, переработки и 

реализации продукции животноводства» в 2015 году предусмотрены средства в объѐме 

773,9 млн рублей, из них за счѐт средств федерального бюджета – 164,8 млн рублей. В 

рамках подпрограммы предусмотрены следующие расходы:  субсидии на 1 килограмм 

реализованного молока – 322,7 млн. рублей, из них за счѐт средств федерального бюджета 

– 112,8 млн рублей, субсидии на возмещение части процентной ставки по 
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инвестиционным кредитам – 121,9 млн рублей, по краткосрочным кредитам – 109,7 млн 

рублей, субсидии на развитие молочного скотоводства – 120, 0 млн рублей. 

На поддержку малых форм хозяйствования в 2015 году предусмотрены средства в 

объѐме 34,7 млн рублей, на устойчивое развитие сельских территорий – 320,9 млн рублей. 

На обеспечение эпизоотического, ветеринарно-санитарного  благополучия 

бюджетные ассигнования запланированы на 2015 год в сумме 270, 4 млн рублей. 

Подытоживая  доклад, министр отметил, что предусмотренные в проекте бюджета 

средства на реализацию государственной программы «Развитие сельского хозяйства и 

регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия» на 

2013-2020 годы будут направлены в 2015 году на обеспечение продовольствием населения 

республики, повышение финансовой устойчивости сельскохозяйственных организаций, 

воспроизводство и повышение эффективности использования в сельском хозяйстве 

земельных и других ресурсов.  

Заслушав докладчика, депутаты-члены постоянной комиссии предложили 

министерству финансов изыскать возможность увеличения расходной части бюджета по 

отдельным направлениям, в частности, на приобретение сельскохозяйственной техники и 

ремонт животноводческих помещений дополнительно предусмотреть средства в сумме 

100,0 млн рублей.  

В целом проект закона депутаты-аграрии поддержали и рекомендовали его к 

принятию Государственным Советом в первом чтении. 

 

29 октября 2014 года состоялось второе в текущем месяце заседание постоянной 

комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению. Депутаты 

рассмотрели поправки ко второму чтению законопроекта, вносящего изменения в закон 

«О местном самоуправлении в Удмуртской Республике». Принятие данного проекта, 

по сути, не приведѐт с 1 января 2015 года к перераспределению вопросов местного 

значения между муниципальными районами и входящими в их состав сельскими 

поселениями. Органы местного самоуправления указанных муниципальных образований 

будут продолжать осуществлять в 2015 году те же вопросы местного значения и те же 

полномочия по их реализации, что и в текущем году.  

Также члены постоянной комиссии обсудили проект закона, перераспределяющий 

полномочия между муниципальными образованиями и органами государственной власти 

Удмуртской Республики. Целью данных преобразований является выстраивание единой 

политики в сфере градостроительной деятельности.  

Одним из основных вопросов, рассмотренных на комиссии, стал проект закона «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 

Натальей Кузнецовой было предложено построить работу в форме вопросов и ответов, так 

как подробно бюджет был представлен на депутатских слушаниях, прошедших 28 

октября. Депутаты задавали вопросы, касающиеся прозрачности бюджета, в частности, - 

распределения субсидий на поддержку сельского хозяйства, оснащения детских домов, 

распределения денежных средств между массовым спортом и спортом высших 

достижений.  

Внесение изменений, рассмотренных парламентариями на заседании комиссии,  в 

Закон Удмуртской Республики «О Регистре муниципальных нормативных правовых актов 

Удмуртской Республики» предполагает уточнение перечня дополнительных сведений, 

подлежащих включению в регистр муниципальных нормативных правовых актов, 

дополнив его предписаниями антимонопольных органов, а также актами органов 

государственной власти об отмене или приостановлении действия муниципальных 

нормативных правовых актов в части, регулирующей осуществление органами местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий, переданных им на основании 

федерального закона или закона Удмуртской Республики. Также предлагается расширить 

перечень муниципальных нормативных правовых актов, подлежащих включению в 
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регистр муниципальных нормативных правовых актов Удмуртской Республики, дополнив 

его указанием на акты иных, кроме представительных органов и администраций 

муниципальных образований, органов местного самоуправления. 

Также парламентарии избрали членом постоянной комиссии Сороколета Сергея 

Викторовича, который ранее являлся членом постоянной комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по здравоохранению, демографической и социальной 

политике. 

Внесение изменений, одобренных парламентариями, в статью 4 Закона Удмуртской 

Республики «О гарантиях равенства политических партий, представленных в 

Государственном Совете Удмуртской Республики, при освещении их деятельности 

республиканскими телеканалом и радиоканалом» обусловлено приведением в 

соответствие федеральному законодательству. 

Также депутаты одобрили  изменения в статьи 2 и 7.1 Закона Удмуртской 

Республики «О гарантиях осуществления полномочий депутата представительного 

органа муниципального образования, члена выборного органа местного 

самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления в 

Удмуртской Республике». Законопроектом предлагается дополнить существующий 

Закон Удмуртской Республики гарантией направленной на возмещение депутатам 

представительных органов муниципальных районов и городских округов расходов, 

связанных с осуществлением депутатской деятельностью. Необходимость 

законодательного установления данной гарантии обусловлена тем, что муниципальные 

образования, являясь получателями межбюджетных трансфертов из других бюджетов,  не 

вправе, в соответствии со статьѐй 2 Закона Удмуртской Республики, устанавливать 

дополнительные гарантии, не предусмотренные законом. В случае принятия закон 

Удмуртской Республики позволит муниципальным образованиям компенсировать 

депутатам часть собственных затрат, непосредственно связанных с осуществлением 

депутатской деятельности в порядке, установленном представительным органом 

муниципального образования. 

Также члены постоянной комиссии рассмотрели и ряд других законопроектов. 

 

30 октября под руководством 

председателя комиссии Натальи Алексеевны 

Судариковой сосотоялось очередное 

заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики по науке, образованию, 

культуре и молодѐжной политике. 

Заседание комиссии началось с 

рассмотрения проекта закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О налоге на 

имущество организаций в Удмуртской 

республике». Докладывал по законопроекту первый заместитель министра 

имущественных отношений Удмуртской Республики Владимир Леонидович Наумов. 

Законопроектом устанавливается налогообложение административно-деловых центров и 

торговых центров исходя из их кадастровой стоимости. Комиссия приняла решение 

рекомендовать депутатам Государственного Совета Удмуртской Республики принять его 

в первом чтении. 

О проекте закона Удмуртской Республики «О стратегическом планировании в 

Удмуртской Республике и внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики» доложил исполняющий обязанности министра экономики Удмуртской 

Республики Михаил Петрович Зайцев. Законопроект разработан в соответствии с 
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Федеральным законом «О стратегическом планировании в Российской Федерации» и 

устанавливает порядок организации государственного стратегического планирования в 

Удмуртской Республике. К законопроекту замечаний у членов комиссии не возникло и 

было принято решение рекомендовать депутатам Государственного Совета Удмуртской 

Республики принять его в первом чтении. 

Затем члены комиссии обсудили проект закона Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов». Заместитель министра финансов Удмуртской Республики Фарид Гильмуллович 

Асадуллин озвучил основные параметры бюджета на предстоящий финансовый год и 

плановый период, изложив более подробно финансирование статей бюджета, 

относящихся к отраслям образования, культуры, молодѐжной политики, архивного дела. 

Приняв информацию к сведению, члены комиссии решили, по предложению 

Н.А.Судариковой, рассмотреть предложения министерств, курируемых комиссией, по 

дополнительному финансированию своих отраслей. 

В частности, исполняющая обязанности министра образования и науки Зоя 

Витальевна Суворова проинформировала присутствующих о том, что на сегодняшний 

день складывается критическая ситуация с обеспечением жильѐм детей-сирот. Также 

необходимы средства на приобретение учебников, на участие детей в федеральных 

мероприятиях, олимпиадах, конкурсах, на аттестацию педагогов.  

Министр по физической культуре, спорту и молодѐжной политике Игорь 

Васильевич Краснов доложил о том, что выделено недостаточно средств для обеспечения 

медицинского сопровождения массовых спортивных мероприятий. Кроме того, он 

отметил, что крайне низок уровень заработной платы работников сферы молодѐжной 

политики.  

Прозвучали и другие предложения по увеличению финансирования, которые 

депутаты поддержали. 

Комиссия приняла решение поддержать законопроект и рекомендовать депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять его в первом чтении с учѐтом 

предложений. 

В заключение заседания члены комиссии рассмотрели проект закона Удмуртской 

Республики «Об установлении единой даты начала применения на территории 

Удмуртской Республики порядка определения налоговой базы по налогу на 

имущество физических лиц исходя из кадастровой стоимости объектов 

налогообложения». Проинформировал присутствующих о законопроекте  заместитель 

министра финансов Удмуртской Республики Фарид Гильмуллович Асадуллин. Он 

сообщил, что законопроект разработан в связи с внесением изменений в федеральное 

законодательство и устанавливает применение порядка определения налоговой базы по 

налогу на имущество физических лиц исходя из кадастровой стоимости объектов 

налогообложения с 1 января 2015 года.   

Депутаты решили поддержать указанный проект закона и рекомендовать депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять его в первом чтении. 
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 Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
 

 

Заседание Совета  фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

9 октября  под руководством 

Алексея Михайловича Прасолова 

состоялось очередное заседание Совета 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». В работе 

Совета активное участие принял 

исполняющий обязанности Председателя 

Правительства Удмуртской Республики 

Виктор Алексеевич Савельев. Виктор 

Алексеевич рассказал о предстоящих 

изменениях в структуре Правительства 

Удмуртской Республики, о кандидатурах 

для назначения на должности в кабинете 

министров. 

В ходе работы члены Совета фракции обсудили вопросы предстоящей сессии, 

внесли корректировки в повестку дня Собрания фракции, которое состоится 10 октября. 

При бсуждении хода расмотрения проекта  закона о бюджете Удмуртской Республики на 

предстоящий 2015 год, члены Совета фракции поделились своим мнением с Виктором 

Алексеевичем о ходе реализации наказов избирателей в своих избирательных округах и 

выразили надежду на сохранение данной статьи расходов в бюджете следующего года. 

Собрание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

 10  октября 2014 года, перед началом второго заседания четырнадцатой сессии 

Государственного Совета состоялось очередное Собрание фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ». Руководил работой Собрания Алексей Михайлович Прасолов.  

В работе Собрания фракции приняли участие Глава Удмуртской Республики  - 

Александр Васильевич Соловьѐв, исполняющий обязанности Председателя Правительства 

Удмуртской Республики -  Виктор Алексеевич Савельев, исполняющий обязанности 

заместителя Председателя Правительства Удмуртской Республики - Андрей Николаевич 

Сивцов,  исполняющий обязанности заместителя Председателя Правительства 

Удмуртской Республики, министр труда Удмуртской Республики - Фефилов Сергей 

Самонович, исполняющий обязанности министра образования Удмуртской Республики 

Андрей Леонидович Кузнецов, исполняющий обязанности министра финансов 

Удмуртской Республики - Евдокимов Станислав Петрович,  Председатель Совета 

Ассамблеи народов России - Смирнова Светлана Константиновна, Глава Муниципального 

образования «Алнашский район» Сергей Аркадьевич Токарев и исполняющий 

обязанности Руководителя Администрации Главы и Правительства Удмуртской 

Республики - Гальцин Андрей Иванович. 

Перед началом работы Собрания депутаты поздравили самого мудрого коллегу -  

Михаила Ильича Кучерявенко с 75-летним юбилеем и пожелали ему крепкого здоровья и 

профессионального долголетия.  

 По кадровым вопросам повестки дня Собрания слово было предоставлено 

Александру Васильевичу Соловьѐву, который представил кандидатуры для назначения на 

должности Председателя Правительства Удмуртской Республики, заместителей 

Председателя Правительства и министра финансов. Депутаты фракции выступили в 

поддержку предложенных кандидатур и приняли решение консолидировано 

проголосовать «за» на предстоящей сессии. 
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Заслушав информацию  заместителя Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики - председателя постоянной комиссии по бюджету, налогам и 

финансам Софьи Эльфатовны Широбоковой о вносимых изменениях в действующие 

статьи и приложения Закона Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов» Собрание фракции 

решило на втором заседании ХIV сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва консолидировано поддержать принятие данного проекта 

закона.  

Затем депутаты обсудили позиции фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» по вопросам 

повестки второго дня четырнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва.  

В заключение работы Собрания Александр Васильевич Соловьѐв ещѐ раз 

поблагодарил депутатов за активное участие в избирательной кампании по выборам 

Главы Удмуртской Республики и вручил благодарственные письма. 

 

 29 октября,  в рамках региональной 

недели работы депутата Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации Николая Павловича 

Аброськина, в Государственном Совете 

Удмуртской Республики состоялось 

заседание круглого стола на тему:  

«Организация работы групп 

продленного дня в школах Удмуртской 

Республики».  
Руководила работой круглого стола 

депутат фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

Председатель постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодѐжной 

политике Наталья Алексеевна Сударикова.  Активное участие в рассмотрении 

обозначенной темы приняли заместитель министра образования и науки Удмуртской 

Республики Игорь Николаевич Белозѐров, Начальник управления образования 

Администрации города Ижевска Петрова Светлана Геннадьевна, а так же директора школ 

и  представители родительской общественности.  

Наталья Алексеевна напомнила, что  проблема продленок вызвала общественный 

резонанс в начале текущего учебного года – когда родители школьников заявили о том, 

что обычно бесплатные группы продленного дня с 1 сентября стали платными.  Из-за 

многочисленных жалоб в Госдуме организовали спецкомиссию для изучения вопроса, не 

остается в стороне и Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Как показывает партийный мониторинг, разброс цен по стране и даже внутри 

отдельно взятых регионов - весьма значительный. В Белгороде за услуги просят 900-1500 

рублей, в Челябинске - 600-6000 рублей, в Орле - 1 200-1500 рублей, в Иркутске - 3500,  

стоимость продленки в Москве доходила до 17 тыс. рублей в месяц. Кроме того, в столице 

проблема с оплатой групп продленного дня приобрела наибольший охват. В большинстве 

случаев скидок для льготников не предусмотрено. 

Как отметил И.Н. Белозѐров, группы продленного дня являются очень 

востребованными, особенно у учеников 1-4 классов. В настоящее время в Удмуртии 

действует 2653 группы продленного дня в 491 образовательном учреждении. В них 

занимается 61,5 тыс. детей, половина из них – в Ижевске.  

Несмотря на то, что во время «продлѐнки» в школах республики с ребятами 

проводят развивающие занятия, ведѐтся патриотическое воспитание, работают над 

физическим развитием  - пребывание детей в группах продлѐнного дня остается 
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бесплатным (в отличие от других регионов, где стоимость «продлѐнки» достигает 

нескольких тысяч рублей). 

Понимая, что группы продленного дня - это не только услуга родителям, но и 

важнейшая социальная функция борьбы с детской безнадзорностью, педагоги были 

единогласны во мнении - нельзя оставлять детей на улице, когда государство вкладывает 

силы и средства в воспитание детей, в итоге оно инвестирует в свое развитие. 

В итоге работы, участники заседания отметили, что ситуация остается достаточно 

острой,  поэтому приняли решение направить обращение депутатам Государственной 

Думы с просьбой принять необходимые поправки в законодательство, которые позволят 

снять проблему окончательно, сделав эту услугу бесплатной. 

 

Депутатская фракция «Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 
 

1 октября под председательством Владимира 

Чепкасова состоялось заседание депутатской 

фракции «КПРФ» в Государственном Совете. 

Коммунисты обсудили кандидатуру Виктора 

Савельева, предложенную парламенту Главой 

Удмуртии Александром Соловьевым для 

назначения на должность Председателя 

Правительства республики.  

Виктор Алексеевич Савельев уже семь 

месяцев исполняет обязанности Председателя 

Правительства и у него сложилось 

определенное мнение по организации работы исполнительных органов власти. Отвечая на 

вопросы депутатов, он обозначил видение решения стоящих перед республикой проблем 

и предполагаемую структуру Правительства. В частности, планируется сократить с семи 

до пяти количество заместителей Председателя Правительства, с одиннадцати до семи 

уменьшить число членов Правительства, сократить с 32 до 29 количество министерств и 

ведомств, на 15 процентов сократить штат чиновников в исполнительных органах 

государственной власти Удмуртии. Виктор Савельев озвучил кандидатуры на должности 

заместителей Председателя Правительства: по промышленному блоку - Андрей Сивцов, 

ныне исполняющий обязанности заместителя Председателя Правительства Удмуртской 

Республики; по социальному блоку - Андрей Кузнецов, исполняющий обязанности 

министра образования и науки Удмуртской Республики; Сергей Фефилов, исполняющий 

обязанности заместителя Председателя Правительства Удмуртской Республики - 

министра труда Удмуртской Республики.  

В свою очередь депутаты-коммунисты высказали ряд пожеланий в адрес 

Правительства, в числе которых детальное представление информации о расходовании 

средств на ремонт каждого из трѐх тысяч жилых домов и построек, пострадавших от 

взрыва на воинской части в п.Пугачѐво, совершенствование системы поддержки сельского 

хозяйства, уменьшение прессинга контролирующих органов на предпринимателей, а 

также найти формы дополнительной поддержки детей войны.  

В завершение заседания фракция решила предложить Бюро Удмуртского рескома 

КПРФ рассмотреть кандидатуру Виктора Савельева для выработки консолидированной 

позиции коммунистов по голосованию на предстоящем заседании Государственного 

Совета.  
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2 октября на заседании круглого стола депутаты 

фракции КПРФ Государственного Совета 

Удмуртской Республики обсудили новый 

федеральный закон «О стратегическом планировании 

в Российской Федерации». Также в работе приняли 

участие депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации 

Николай Сапожников, заместитель министра 

экономики Удмуртской Республики Римма Бякова.  

Федеральный закон, определяющий порядок 

организации государственного стратегического планирования в Российской Федерации, 

был принят 28 июня 2014 года. В срок до 1 января 2017 года необходимо привести в 

соответствие документы всех уровней.  

Римма Бякова отметила, что в новом федеральном законе есть ряд новаций. Так, 

четко определены требования к содержанию, утверждению, корректировке документов, 

касающихся стратегического планирования, вводятся мониторинг и контроль качества 

исполнения стратегического планирования, появится единая автоматизированная система 

реестра документов стратегического развития.  

Депутаты приняли активное участие в обсуждении федерального закона и 

ожидаемого закона Удмуртской Республики. Джабраил Гаджикурбанов отметил, что во 

многом это - возвращение к плановой экономике и, по существу, – унификация 

экономического развития регионов. Вводится единообразие, регионы могут лишь 

адаптировать документы, учитывая собственную специфику. Также были заданы вопросы, 

касающиеся долгосрочного планирования в современных геополитических условиях и в 

связи с санкциями Запада.  

Депутат Госдумы Николай Сапожников выразил мнение о недостатках закона: 

предполагается гигантский бумажный оборот и возвращение к старой структуре, во главе 

которой – министерство финансов. Кроме того, региональный и муниципальный уровни, 

по данному закону, оказываются не связанными друг с другом, а  параллельными. И тот, и 

другой уровни будут регламентироваться министерством экономического развития 

Российской Федерации.  

По итогам круглого стола депутатами фракции КПРФ было принято решение 

внести предложения и принять активное участие в разработке закона Удмуртской 

Республики «О стратегическом планировании в Удмуртской Республике и внесении 

изменений в отдельные законы Удмуртской Республики».  

 

6 октября по инициативе фракции КПРФ 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

состоялась встреча депутатов-коммунистов с 

Главой Удмуртской Республики Александром 

Соловьевым.  

В самом начале встречи руководитель 

региона высказал искреннее удовлетворение 

корректностью и чистотой прошедшей выборной 

кампании по избранию Главы Удмуртской 

Республики. «Теперь – заметил Александр 

Соловьев, – наступило время засучивать рукава и работать, причем в весьма сложных 

условиях».  

Глава Удмуртии поделился с парламентариями своим видением основных 

направлений социально-экономического развития республики, взглядом на актуальные 

проблемы региона.  
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Депутаты фракции КПРФ вновь обратились к руководителю республики с 

предложением принять в Удмуртии региональный закон «О детях войны», в котором 

должны быть четко прописаны меры социальной защиты данной категории граждан.  

Также депутаты предложили не форсировать в Удмуртии реализацию 

регионального закона относительно организации капитального ремонта многоквартирных 

домов. По мнению фракции КПРФ, данный документ не выверен, вызывает массу 

вопросов и нареканий. Парламентарии предложили отложить вступление в силу данного 

закона (по примеру ряда субъектов Российской Федерации) и провести его серьезную 

корректировку.  

Депутаты-коммунисты обменялись мнениями с Главой Удмуртии по вопросу об 

организации выборов представительных органов местного самоуправления. Фракция 

КПРФ считает, что в выборах должны принимать участие политические партии, выдвигая 

списки своих кандидатов, а выборы глав муниципалитетов должны быть прямыми, т.е. 

всенародными.  

В заключение встречи парламентарии поделились с Александром Соловьевым 

проблемами своих избирательных округов. Поиск варианта их решения Глава Удмуртии 

пообещал взять под личный контроль и высказался за то, чтобы встречи с фракцией 

КПРФ отныне носили регулярный характер.  

 

6 октября на заседании фракции КПРФ в 

Государственном Совете депутаты обсудили 

кандидатуры на должности заместителей 

Председателя Правительства, а также министра 

финансов Удмуртской Республики.  

Руководитель фракции Владимир Чепкасов 

проинформировал собравшихся о том, что 

предварительно состоялся разговор с Главой 

Удмуртской Республики Александром Соловьевым 

о новой структуре Правительства и о кандидатах на ключевые посты.  

На заседании депутатам первым был представлен Станислав Евдокимов – кандидат 

на должность министра финансов Удмуртской Республики. Члены фракции задали 

вопросы о предстоящем непростом бюджете 2015 года, об источниках дополнительного 

финансирования, а также пожелали министерству финансов большей самостоятельности и 

открытости.  

Андрей Сивцов, кандидатура которого предлагается на должность заместителя 

Председателя Правительства, курирующего промышленный блок, рассказал депутатам о 

своѐм видении развития инвестиционной политики в Удмуртии. По его словам, несмотря 

на то, что на сегодняшний день в республике нет очень крупных, «прорывных» проектов, 

работа в этом направлении ведѐтся очень активно.  

Немало вопросов было задано и Андрею Кузнецову, представленному на 

должность заместителя Председателя Правительства, в ведении которого будет 

социальная сфера. В частности, депутаты интересовались выполнением дорожных карт, 

повышением заработной платы в условиях сложной экономической ситуации.  

Об обеспечении кадрами, предстоящей оптимизации и новой системе подготовки 

специалистов рассказал депутатам Сергей Фефилов, кандидат на должность заместителя 

Председателя Правительства, отвечающего за вопросы труда и миграционной политики.  

На должность заместителя Председателя Правительства – министра сельского 

хозяйства был представлен Сергей Токарев. Депутаты интересовались мнением будущего 

министра по вопросам, касающимся основных направлений поддержки сельского 

хозяйства с учѐтом сложившейся экономической ситуации.  

Все кандидатуры получили поддержку депутатской фракции КПРФ 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  
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15 октября Владимир Чепкасов провѐл выездное 

заседание фракции КПРФ в первой 

республиканской клинической больнице. Депутаты 

интересовались высокотехнологичным 

оборудованием, позволяющим с успехом 

диагностировать и лечить многие заболевания.  

Главный врач ГУЗ РКБ №1 МЗ УР, депутат 

Госсовета Надежда Михайлова познакомила 

парламентариев со структурой работы, 

материально-технической базой, кадровым составом 

и рассказала о возможностях медицинского учреждения.  

Подробнее остановилась на презентации новейших технологий. У медицинского 

учреждения более 15 лицензий на высокотехнологичную медицинскую деятельность. В 

частности, по гематологии, забору, хранению и транспортировке гемопоэтических 

стволовых клеток, трансплантации органов и тканей, онкологии, нейрохирургии, 

акушерству и гинекологии и другие.  

Надежда Михайлова провела экскурсию по нескольким клиническим отделениям, 

оснащѐнным современным диагностическим и лечебным оборудованием. Также, депутаты 

пообщались с пациентами больницы.  

Представители фракции обсудили доступность услуг высокотехнологичной 

помощи, взаимодействие с сельскими больницами. Затронули вопросы оказания 

первичной медицинской помощи, платных услуг, а также коснулись темы кадрового 

пополнения штата, капитального и текущего ремонта отделений. Подводя итоги 

выездного заседания, Владимир Чепкасов отметил, что фракция КПРФ будет голосовать 

за дополнительное финансирование в бюджете на оснащение медицинских учреждений 

новейшим диагностическим и лечебным оборудованием.  

 

 

24 октября прошло расширенное заседание 

депутатской фракции КПРФ Государственного 

Совета Удмуртской Республики под 

председательством Владимира Чепкасова. Кроме 

членов фракции в мероприятии приняли участие 

депутаты городских дум и районных советов городов 

и районов республики, помощники депутатов.  

Об итогах социально-экономического 

развития за 2014 год и прогнозах на 2015-2017 годы 

рассказал исполняющий обязанности министра 

экономики Удмуртской Республики Михаил Зайцев. По его словам, в период с января по 

сентябрь текущего года наблюдается замедление экономического роста, однако к концу 

года прогнозируется оживление промышленного производства. Михаил Зайцев 

проинформировал депутатов о том, что рост сельскохозяйственного производства 

составил 13%. Этому показателю способствовали и погодные условия, и меры 

государственной поддержки.  

Говоря о прогнозах на 2015-2017 годы, исполняющий обязанности министра 

экономики особо остановился на инвестиционных проектах. Так, на сегодняшний день 

заявлено 219 проектов, в числе которых модернизация «Объединенной автомобильной 

группы», Сарапульского электрогенераторного завода, проекты, связанные с развитием 

«Увадрев-холдинга», проекты по производству и переработке мяса индейки и другие. По 

прогнозу министерства экономики, динамично будут развиваться торговля, жилищное 
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строительство, продолжится рост доходов населения, ежегодное увеличение заработной 

платы составит 11%. Результатом развития региона станет рост численности населения.  

Депутаты приняли активное участие в обсуждении и задавали вопросы о создании 

в Удмуртии особой экономической зоны, об инвестиционной политике, технопарках, 

развитии в республике мотоциклетного производства и другие.  

Также депутаты обсудили прогнозный план приватизации собственности 

Удмуртской Республики, с информацией о котором выступил министр имущественных 

отношений Рустэм Зайнуллин. Особые вопросы вызвала у депутатов ситуация, связанная 

с приватизацией Ижевского полиграфического комбината. Было принято решение 

обратиться к Председателю Правительства Удмуртской Республики с запросом 

представить экономическое обоснование приватизации объектов и обзор состояния 

государственных унитарных предприятий на сегодняшний день.  

Станислав Евдокимов, министр финансов Удмуртской Республики, представил 

депутатам проект закона «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый 

период 2016-2017 годов». Доходы проекта бюджета на 2015 год определены в сумме 51 

664 125,6 тыс. руб., расходная часть проекта бюджета предусмотрена в объѐме 56 364 

714,3 тыс. руб.  

Владимир Чепкасов отметил качественно подготовленный проект бюджета, а также 

открытость министерства финансов и готовность к совместной работе.  

В завершение заседания руководитель фракции КПРФ поблагодарил 

присутствующих за активную работу.  

 

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 
 

 

2 октября состоялось заседание депутатской 

фракции ЛДПР под председательством Дмитрия 

Кулишова. Рассмотрен вопрос о согласовании 

кандидатуры Виктора Савельева для назначения на 

пост Председателя Правительства Удмуртской 

Республики.  

Приглашенный на заседание исполняющий 

обязанности премьер-министра Виктор Савельев 

ответил на вопросы представителей фракции, в 

частности, рассказал о приоритетных направлениях 

развития экономики республики, выделил главные задачи развития промышленной 

отрасли и сельского хозяйства, отметил особую роль инновационных идей и 

инвестиционных проектов.  

Виктор Савельев представил на согласование кандидатуры заместителей 

Председателя Правительства Андрея Сивцова, Сергея Фефилова, Сергея Токарева и 

Андрея Кузнецова. Также депутатам он представил кандидата на пост министра финансов 

Станислава Евдокимова.  

Члены фракции ЛДПР решили провести отдельное совещание перед очередным 

заседанием 14-й сессией Госсовета и принять окончательное решение по вопросам 

согласования предложенных кандидатур.  

 

27 октября депутатская фракция ЛДПР провела 

заседание, посвящѐнное обсуждению проекта 

бюджета Удмуртской Республики на 2015 год и на 

плановый период 2016 и 2017 годов. По этому 

вопросу с депутатами встретился министр финансов 
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Удмуртской Республики Станислав Евдокимов. Он обозначил основные параметры 

бюджета, обратил внимание депутатов, что стоит задача выявления неэффективных 

расходов и их последующее «обнуление» и снижение бюджетного дефицита до 10 

процентов.  

В ходе обсуждения фракция ЛДПР решила принять информацию к сведению. При 

этом руководитель фракции Дмитрий Кулишов, выразив абсолютно позитивный настрой 

на диалог по проекту бюджета, заметил, что, по его мнению, бюджет внесѐн с 

определѐнными недочѐтами. В частности, члены фракции хотели бы получать более 

детализированный документ по адресной инвестиционной программе. Кроме того, лидер 

ЛДПР в парламенте выразил намерение направить запрос по расшифровке ряда статей 

проекта бюджета, как в Правительство республики, так и в министерства 

здравоохранения, сельского хозяйства и продовольствия, имущественных отношений и 

ряд других ведомств.  

Окончательное решение по позиции фракции ЛДПР относительно проекта 

бюджета Удмуртии на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов будет принято на 

следующем заседании в преддверии сессии Государственного Совета, назначенной на 18  

 

 

 
 

Представители Удмуртии приняли участие в семинаре-совещании молодѐжных 

парламентов ПФО 
  

  В Уфе в рамках Международного 

инновационного форума стран Шанхайской 

Организации Сотрудничества (ШОС) 8 

октября прошел семинар–совещание 

молодежных парламентов Приволжского 

федерального округа под 

председательством Президиума 

Молодежного Парламента при 

Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации.  

 Молодежный парламент Удмуртской 

Республики представляли заместитель 

председателя Молодежного парламента Ольга Вежеева и член комитета Молодежного 

парламента по здравоохранению, семейной и социальной политике Татьяна Суднева.  

 В Доме Государственного Собрания Башкортостана состоялся круглый стол 

«Молодежь – инновационный ресурс развития государства», в котором приняли участие 

депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан, 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, представители 

министерств Республики Башкортостан, ведомств и различных молодежных сообществ, а 

также представители стран ШОС. 

 За круглым столом обсудили проблемы научного молодежного сообщества, 

инновационного развития в Приволжском федеральном округе, а также обобщили опыт 

законотворческой работы региональных и муниципальных молодежных парламентов. 

 Заместитель Председателя Государственного Собрания Башкортостана Юмабика 

Ильясова, приветствуя участников круглого стола, подчеркнула, что потенциал развития 

любого государства во многом зависит от молодежи. 

Заместитель председателя Молодѐжного парламента при Государственной Думе России 

Игорь Седых подчеркнул, что молодежный парламентаризм уже зарекомендовал себя как 
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эффективная площадка для формирования кадрового резерва. Есть немало примеров, 

когда члены молодѐжных парламентов становились депутатами региональных 

парламентов, руководителями профильных министерств и ведомств. Кроме того, было 

отмечено, что все активнее инициативы и проекты молодых парламентариев находят 

отражение в нормативных правовых актах регионального и федерального уровня, что 

свидетельствует о повышении профессионализма молодых законодателей. 

 По итогам работы круглого стола была принята резолюция, в которой были 

обозначены приоритетные задачи для молодых парламентариев.  

 Также молодые парламентарии посетили Национальный музей Республики 

Башкортостан и Музей истории парламентаризма.  

 

 

Молодѐжный парламент рассмотрел проект Концепции развития молодѐжного 

парламентаризма в Удмуртии до 2020 года 

 

22 октября 2014 года завершила 

свою работу пятая сессия Молодѐжного 

парламента второго созыва при 

Государственном Совете Удмуртской 

Республики под председательством Романа 

Соловьѐва. В работе сессии принимали 

участие и старшие товарищи молодых 

парламентариев – Председатель 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики Владимир Невоструев и 

председатель постоянной комиссии по 

государственному строительству и 

местному самоуправлению Наталья 

Кузнецова. 

 В ходе заседания заместитель председателя Молодѐжного парламента Андрей 

Дюпин рассказал об участии молодых парламентариев в мероприятиях, посвящѐнных 

двадцатилетию Конституции Удмуртской Республики: мониторинге правильности 

размещения государственных символов на зданиях органов местного самоуправления и 

проведении республиканского молодѐжного конкурса на знание Конституции и законов 

Удмуртской Республики.  

Победителям конкурса лично 

Владимир Невоструев совместно с Натальей 

Кузнецовой на заседании сессии вручили 

благодарности Председателя Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики.  

 Рассмотрели ребята и стратегический 

вопрос - Концепцию развития молодѐжного 

парламентаризма в Удмуртской Республике 

до 2020 года. Еѐ представил председатель 

комитета Молодѐжного парламента по науке, 

образованию, культуре и занятости Дмитрий 

Плешаков. В результате обсуждения проект 

Концепции принят за основу и направлен 

депутатам Государственного Совета, в представительные органы местного 

самоуправления, а так же в ряд министерств и ведомств для поправок и предложений. 

Итоговый проект Концепции с учетом предложений и поправок планируется рассмотреть 

в декабре.  

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424294
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424294
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По предложению Александра Евсеева, председателя комитета Молодѐжного парламента 

по строительству, ЖКХ и архитектуре ребята рассмотрели инициативу об обращении в 

Городскую Думу Ижевска о внесении изменений в Правила благоустройства города в 

части установления запрета на парковку у контейнеров с мусором автотранспортных 

средств, мешающих подъезду мусоровозов.  

Кроме того, молодые парламентарии решили принять участие в мониторинге 

выполнения программы переселения граждан из аварийного жилья.  

Об участии представителей Молодежного парламента Удмуртской Республики в 

деятельности Молодежного парламента при Государственной Думе России рассказала 

Ольга Вежеева. По еѐ инициативе Молодѐжный парламент решил провести региональный 

конкурс «Голоса отваги», посвященный 70-летию Победы в Великой Отечественной 

войне.  

Следующая сессия Молодѐжного парламента состоится во второй половине 

декабря текущего года.  

 

Молодѐжные парламенты  

взялись за мониторинг проблемы очередей в детских поликлиниках 

 

30 октября в пресс-центре 

Государственного Совета состоялось 

совещание представителей молодежных 

парламентов муниципальных образований 

республики по проблеме очередей в 

детских поликлиниках Удмуртии. 

 В ходе совещания были заслушано 

выступление заместителя председателя 

Молодежного парламента Удмуртской 

Республики Ольги Вежеевой «Об 

актуальности изучения вопроса очередей в 

детских поликлиниках Удмуртской 

Республики». О результатах мониторинга, 

проведенного в детских поликлиниках Ижевска, доложила Татьяна Суднева, член 

комитета по здравоохранению, семейной и демографической политике республиканского 

Молодежного парламента, о проведенном мониторинге в детских поликлиниках 

муниципальных образований Удмуртской Республики рассказали представители города 

Воткинска, Глазовского, Киясовского, Сарапульского и Увинского районов.  

 Компетентные разъяснения по многим вопросам дала молодым парламентариям 

Инна Мальцева, референт постоянной комиссии Государственного Совета по 

здравоохранению, социальной и демографической политике.  

 По результатам данного совещания было принято решение о формировании 

единого сводного отчѐта о мониторинге, проведенном молодыми парламентариями в 

детских поликлиниках Удмуртской Республики. Анализ собранной информации, а также 

предложения по проблеме очередей в детских поликлиниках, планируется представить на 

заседании постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по 

здравоохранению, социальной и демографической политике.  
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2 октября в Государственном Совете Удмуртии 

состоялась пресс-конференция руководителя 

депутатского объединения «Справедливая Россия» 

Вениамина Соломенникова. На встрече с 

журналистами он рассказал о своих предложениях 

по формированию Правительства республики, 

направленных Главе Удмуртии Александру 

Соловьеву.  

Вениамин Соломенников выразил надежду 

на то, что с приходом нового руководителя 

республики во власти в целом произойдут положительные перемены:  

- Александр Соловьев имеет политическую волю и силу характера, сможет сломать 

определенную косность мышления наших чиновников.  

Руководитель депутатского объединения «Справедливая Россия» поделился с 

журналистами своим личным мнением о структуре Правительства Удмуртской 

Республики. По мнению Вениамина Соломенникова, важно четко определить 

функционал, и под поставленные цели и задачи подбирать людей.  

- Наше новое руководство понимает, что главными критериями при подборе 

кандидатур на высокие должности являются профессионализм и политическая воля для 

достижения обозначенных в ходе предвыборной кампании перемен к лучшему, план 

которых был поддержан подавляющим большинством избирателей. Это внушает 

оптимизм и даѐт людям с активной жизненной, гражданской позицией возможности 

реализовать себя и принести пользу всему родниковому краю, – заявил парламентарий.  

По словам Вениамина Соломенникова, Удмуртия входит в число лидеров по 

количеству чиновников, превышая на 12% средний показатель по Приволжскому 

федеральному округу. Однако по заработной плате республика занимает лишь 70 место 

среди субъектов Российской Федерации. Депутат поддерживает планы Главы Удмуртии 

по сокращению числа министерств и чиновников.  

В завершение пресс-конференции Вениамин Соломенников ответил на вопросы 

журналистов.  

 

2 октября Председатель Госсовета Удмуртии 

Владимир Невоструев поздравил Юрия Минакова с 

переизбранием на пост Председателя 

Государственного Собрания Марий Эл. «Ваш опыт 

политической деятельности, авторитет и энергия уже 

в третий раз подряд получили достойную оценку со 

стороны избирателей и коллег-депутатов», - 

отмечено в телеграмме, направленной в его адрес. 

Председатель Госсовета Удмуртии пожелал Юрию 

Минакову успешной работы.  

Днѐм ранее Владимир Невоструев поздравил Фарида Мухаметшина с 

переизбранием на должность Председателя Госсовета Татарстана. Он уже в пятый раз 

стал руководителем парламента республики.  

 

3 октября члены Президиума Государственного Совета Удмуртии 

тепло поздравили с 75-летием Михаила Ильича Кучерявенко. Юбиляр 

избирался депутатом Государственного Совета Удмуртской 

Республики всех пяти созывов. Первый заместитель Председателя 
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Госсовета Светлана Кривилѐва вручила приветственный адрес от руководителя 

республиканского парламента Владимира Невоструева и выразила глубокую 

признательность за большой личный вклад в развитие законодательства Удмуртии, за 

плодотворную депутатскую работу. От лица всех парламентариев Государственного 

Совета Удмуртии она вручила имениннику подарки и сувениры.  

За годы работы юбиляр награждѐн орденом Дружбы, медалью «За доблестный 

труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. Ленина». Михаил Ильич является 

заслуженным работником сферы обслуживания Удмуртской Республики, удостоен Знака 

отличия «Парламент России», награждѐн Почѐтной грамотой Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации.  

Председатель постоянной комиссии по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиль 

Касимов отметил, что Михаил Ильич Кучерявенко, на протяжении всей работы в 

парламенте республики защищал интересы граждан своего избирательного округа и 

оказал неоценимое содействие школам, детским садам, ветеранским и детским 

организациям в решении их проблем.  

Сегодня Михаил Кучерявенко является старейшим депутатом Государственного 

Совета Удмуртской Республики действующего, пятого, созыва. 

 

6 октября состоялось аппаратное совещание под 

председательством Первого заместителя 

Председателя Государственного Совета Светланы 

Кривилевой. С докладом о реализации на 

территории республики положения Технического 

регламента Таможенного союза «О безопасности 

мяса и мясной продукции» выступил исполняющий 

обязанности начальника Главного управления 

ветеринарии Удмуртии Геннадий Бурдов. Он 

рассказал, что Техническим регламентом 

Таможенного союза, вступившем в силу с 1 мая 2014 года, установлены определенные 

требования к мясу и мясной продукции и связанные с ними процессы их производства, 

хранения, перевозки, реализации и утилизации. То есть, вся пищевая продукция 

животного происхождения может быть выпущена в обращение только, если она 

соответствует требованиям технических регламентов Таможенного союза. Пищевая 

продукция, производимая гражданами в домашних условиях, в личных подсобных 

хозяйствах может использоваться только для личного потребления, и не предназначена 

для выпуска в обращение на таможенной территории. В том числе, мясо, полученное при 

подворном убое, не может реализовываться через торговую сеть, мясные цеха и т.д. Убой 

животных должен быть произведен на специализированных предприятиях.  

Геннадий Бурдов напомнил, что в Удмуртии политика цивилизованного убоя 

проводилась еще раньше, на протяжении последних 10 лет. В эксплуатацию был введено 

14 убойных пунктов и в настоящее время работает семь, 2 находится в аренде у 

индивидуальных предпринимателей, остальные в ремонте. Сегодня на территории 

республики убой животных и переработку сырья и продуктов животного происхождения 

осуществляют 43 предприятия. Из них 32 убойных пункта, 3 мясокомбината и 8 мини-

мясокомбинатов. Из двадцати пяти районов Удмуртии, предприятия по убою животных 

отсутствуют в семи.  

Исполняющий обязанности начальника Главного управления ветеринарии 

Удмуртской Республики сообщил, что из действующих предприятий, не все в полной 

мере соответствуют требованиям нормативных документов. В связи с этим, 

руководителям предприятий, занимающихся убоем скота, рекомендовано разработать 
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план мероприятий по приведению документации в соответствие с требованиями 

Таможенного регламента.  

В завершение доклада, Геннадий Бурдов отметил, что имеющегося количества 

предприятий по убою животных в республике недостаточно для исполнения требований 

технических регламентов. В связи с этим, Главное управление ветеринарии Удмуртской 

Республики направило в адрес министерства сельского хозяйства и продовольствия 

письмо с просьбой рассмотреть вопрос о разработке республиканской программы 

строительства убойных пунктов.  

Председатель постоянной комиссии по АПК, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды Владимир Варламов заметил, что 

данный вопрос был рассмотрен ещѐ в апреле текущего года на заседании профильной 

комиссии и министерству сельского хозяйства и продовольствия были направлены 

соответствующие рекомендации:  

- Результат не большой, но есть, 25 миллионов рублей, которые пытаются 

предусмотреть в бюджете Удмуртской Республики министерство сельского хозяйства и 

продовольствия. Это очень серьѐзное направление и этим надо заниматься, - добавил 

Владимир Варламов.  

Подводя итоги, Первый заместитель Председателя Госсовета Удмуртии Светлана 

Кривилѐва отметила, что комиссия по АПК вернется к рассмотрению данного вопроса.  

 

7 октября члены рабочей группы проекта 

«Народный контроль» провели рейд по нескольким 

супермаркетам Ижевска. Цель очередного 

посещения - мониторинг цен на основные продукты 

питания, выявление завышенной торговой наценки 

и проверка качества продукции.  

В состав рабочей группы вошли члены 

проекта «Народный контроль», руководитель 

постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу Государственного Совета Владимир 

Варламов, представитель отдела маркетинга потребительского рынка Министерства 

торговли и бытовых услуг Ольга Колмогорова.  

В ходе проверки народные контролѐры отметили наличие основного перечня 

продуктов питания первой необходимости. Фактов необоснованного завышения цен на 

продукты и наличие просроченной продукции выявлено не было. Владимир Варламов 

прокомментировал итоги рейда:  

- Радует присутствие на прилавках широкого ассортимента продукции местного и 

российского производства. Цены на продукты питания среднерегиональные. Если и есть 

какие-то незначительные замечания, то они относятся к внутреннему распорядку работы 

точки торговли.  

Председатель постоянной комиссии по АПК предложил членам рабочей группы 

провести следующую проверку на рынках Ижевска.  

Напомним, проект «Народный контроль» призван обеспечить общественный 

контроль качества и доступности товаров и услуг. В его работе может принять участие 

каждый желающий. Координатором регионального партийного проекта является 

Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев.  

 

7 октября в Ижевске начала свою работу V 

Всероссийская специализированная выставка 

«Энергетика. Энергосбережение». Представлены 

современные технологии и оборудование, 

прогрессивные решения для энергетической 
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отрасли. В рамках трехдневной выставки пройдѐт специализированный семинар, 

посвященный повышению энергетической эффективности и внедрению 

энергоменеджмента в бюджетных организациях. Также будут организованы 

межрегиональная конференция «Энергетика и энергоэффективность – 21 век», семинар и 

презентации по автоматизированному приборному учету энергоресурсов.  

Первый заместитель Председателя Государственного Совета Удмуртской 

Республики Светлана Кривилева приняла участие в торжественном открытии выставки на 

центральной площади Ижевска. Приветствуя участников, гостей и организаторов она 

пожелала плодотворной работы, заключения выгодных контрактов и реализации самых 

смелых проектов.  

 

8 октября во второй раз по инициативе 

председателя постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

по государственному строительству и местному 

самоуправлению Натальи Кузнецовой состоялось 

рабочее совещание по вопросам, от которых зависит 

пенсионное обеспечение педагогов.  

В обсуждении приняли участие 

представители министерства труда Удмуртской 

Республики, министерства образования и науки 

Удмуртской Республики, Управления образования Администрации города Ижевска, 

Государственной инспекции труда Удмуртской Республики, Профсоюза работников 

народного образования Удмуртской Республики, Правового Управления Аппарата 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  

Наталья Кузнецова напомнила собравшимся о том, что уже в течение долгого 

времени у нее на контроле находится обращение педагогов ижевских школ, связанное 

нарушениями их пенсионных прав.  

Согласно Постановлению Правительства Российской Федерации №191 от 

03.04.2003 года «О продолжительности рабочего времени (норме часов педагогической 

работы за ставку заработной платы) педагогических работников» четко разграничивается 

количество часов на ставку для учителей-предметников и учителей начальных классов. В 

ситуации, когда учителя-предметники ведут уроки в 1-4 классах, в частности, это касается 

преподавателей музыки, ИЗО, физкультуры, к их нагрузке меняются требования, поэтому 

ставка не вырабатывается. При этом администрация образовательных учреждений не 

принимает меры для дозагрузки педагогов до полной ставки. В результате обратившиеся к 

Наталье Кузнецовой работники не смогли реализовать свое право на досрочную пенсию 

по старости.  

В ходе предыдущего заседания было принято решение обратиться в 

Государственную инспекцию труда Удмуртской Республики. Однако это не помогло 

педагогам решить свою проблему.  

Сегодня участники совещания пришли к выводу о том, что единственным 

возможным способом разрешить данную проблему является создание в школах комиссий 

по трудовым спорам, решение которых позволит доказать, что педагоги действительно 

были загружены на полную ставку. Ответственность за организационные вопросы по 

созданию комиссий взяло на себя Управление образования Администрации города 

Ижевска.  

На 14 октября запланирована встреча Натальи Кузнецовой с директорами школ и 

педагогами, оказавшимися в этой ситуации, при участии ответственных за данное 

направление представителей министерств и ведомств.  
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9 октября председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

по агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране 

окружающей среды Владимир Варламов встретился 

с журналистами.  

Открывая пресс-конференцию, он отметил, 

что на сегодняшний день в постоянной комиссии 

организована слаженная, плодотворная работа, 

депутаты ответственны и активны.  

Владимир Варламов проинформировал журналистов об итогах уборочной 

кампании. В этом году аграрии Удмуртии собрали 670 тысяч тонн зерна. Урожайность в 

среднем составила 20 центнеров с гектара. Это рекордный показатель для республики, 

относящейся к зоне рискованного земледелия.  

Всего же в России собрано 102 миллиона тонн зерна, из которых 60 тонн – 

пшеница. «Россияне голодными не останутся. Россия обладает колоссальными 

богатствами: 9% мировой пашни и 55% чернозема приходится на наши земли», - заверил 

журналистов Владимир Варламов.  

Неплохих показателей селяне добились и по надоям молока. По словам 

председателя постоянной комиссии, к концу года мы должны перешагнуть 5-тысячный 

рубеж. То есть, в республике в среднем за год с одной коровы будет надоено 5000 

килограммов молока.  

В завершение этой темы Владимир Варламов поблагодарил крестьян за 

самоотверженный труд.  

Также на пресс-конференции был затронут вопрос о новых законопроектах, 

готовящихся комиссией. В частности, Владимир Варламов рассказал, что до конца года 

запланировано рассмотреть изменения в закон, устанавливающий штрафные санкции за 

незаконную продажу семян, саженцев и другого посадочного материала. Предлагается 

увеличить размер штрафа до 15 тысяч рублей.  

Интересовало журналистов и личное мнение Владимира Варламова о кандидате на 

пост министра сельского хозяйства и в целом его взгляд на деятельность министерства:  

- Сергей Токарев обладает большим опытом, давно руководит сельским районом, 

который является одним из лидеров по сельхозпроизводству. В целом должен измениться 

темп работы, министерство должно стать более динамичным, работать более эффективно, 

вводить новые методы работы.  

Кроме того, Владимир Варламов ответил на вопросы о строительстве полигонов по 

обработке мусора, о перспективах бюджета села на будущий год, о проблемах и 

возможностях российского и удмуртского рынка в связи с санкциями Запада.  

 

 

Удивительные таланты и увлечения ветеранов и 

сотрудников Аппарата Государственного Совета 

были представлены на выставке декоративно-

прикладного искусства, организованной 9 октября в 

Госсовете Удмуртии. Выставка приурочена к 

Международному Дню пожилых людей, который 

традиционно отмечается 1 октября.  

Картины и куклы, вязаная одежда и кружево, 

сборники стихов, поделки из подручных 

материалов, выполненные в разнообразных 

техниках и с большой фантазией, - всего 24 участника представили свои работы. Всем 

были вручены подарки.  
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Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев отметил, что и на заслуженном отдыхе наши ветераны ведут активный образ 

жизни и высказал пожелание, чтобы подобные выставки проводились ежегодно и стали 

доброй традицией.  

Своим мнением о выставке поделился Петр Грищенко, Первый секретарь Обкома 

КПСС, почетный гражданин Удмуртской Республики:  

- Каждый год у нас проводились выставки, связанные с окончанием летнего сезона, 

с работой на садоогородных участках. А это – новое дело. Каждый принес то, чем любит 

заниматься.  

Также Петр Грищенко поздравил членов ветеранской организации с прошедшим 

Днѐм пожилых людей собственными стихами:  

- Ну что сказать вам, пожилые?  

Чего поведать, пожелать?  

Чтоб долго были вы живые,  

Младым чтоб опыт передать.  

А старикам – совет толковый:  

Бороться крепенько за жизнь.  

На пьедестал подняться новый  

И не скатиться круто вниз.  

Всем долгожителям – здоровья!  

Шагать к столетью своему  

И жить немного, просто, ровно,  

Но не сдаваться никому!  

 

9 октября в Государственном Совете состоялось 

торжественное мероприятие, посвящѐнное Дню 

пожилых людей. Членов ветеранской организации 

республиканского парламента поздравили Глава 

Удмуртии Александр Соловьев и Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев.  

Глава республики поблагодарил ветеранов за 

поддержку на выборах и сказал в их адрес тѐплые 

слова:  

- Все вы мне дороги, со многими из вас мы 

вместе работали. Спасибо вам за то, что вы есть, за то, что вы поднимали экономику, за 

то, что воспитываете подрастающее поколение.  

Александр Соловьев рассказал членам ветеранской организации о своем участие в 

работе выставки новейших достижений дорожного хозяйства, прошедшей накануне в 

Новосибирске, на которой был представлен проект строительства моста через реку Кама.  

Владимир Невоструев сообщил ветеранам о памятных датах, которые ожидают 

республику в текущем и следующем годах. В декабре мы отметим 20-летие Конституции 

Удмуртской Республики, а в марте 2015 года исполнится 20 лет Государственному 

Совету. Спикер парламента пригласил к участию в юбилейных мероприятиях.  

Кроме того, Владимир Невоструев рассказал о назначенном на 10 октября 2014 

года втором заседании 14-ой сессии Госсовета, на котором будут согласованы 

кандидатуры на должность Председателя Правительства Удмуртской Республики и его 

заместителей.  

Важным вопросом мероприятия стали и изменения в руководящем составе Совета 

ветеранов. Председатель организации Александр Рухлядев и его заместитель Анатолий 

Федоров приняли решение оставить посты. Новым руководителем Совета ветеранов стал 

Николай Украинец.  
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13 октября состоялось аппаратное совещание под 

руководством Председателя Государственного 

Совета Владимира Невоструева. Члены 

Президиума заслушали информацию о порядке и 

условиях признания гражданина инвалидом. С 

докладом выступила руководитель - главный 

эксперт федерального казенного учреждения 

«Главное бюро медико-социальной экспертизы» 

Екатерина Мухаметгалеева.  

Она проинформировала присутствующих об 

основных условиях признания гражданина инвалидом, а также о порядке проведения 

медико-социальной экспертизы, подтверждающей факт установления инвалидности и 

указывающей группу инвалидности.  

Екатерина Мухаметгалеева рассказала о системе реабилитации инвалидов, в том 

числе об индивидуальной программе реабилитации среди взрослых и детей.  

Она также напомнила о гарантиях и обязательствах государства перед инвалидами. 

В частности, перечень реабилитационных мероприятий, технических средств 

реабилитации и услуг, предоставляемых инвалиду, утверждается Правительством 

Российской Федерации и гарантируется за счѐт средств федерального бюджета.  

Вопросы признания гражданина инвалидом избиратели часто поднимают на 

встречах с депутатами, поэтому заслушать информацию на эту тему предложила 

руководитель постоянной комиссии по социальной политике Ольга Казанцева.  

 

14 октября в Ижевске открылся международный 

форум «Бизнес-мост в Удмуртии». В течение недели 

участники из Германии, Австрии, Чехии, Турции, 

Франции, Азербайджана, Беларуси, Казахстана, а 

также регионов России будут обсуждать проблемы 

локализации производства, кластерного развития и 

повышения конкурентоспособности, а также новые 

форматы международного сотрудничества в условиях 

меняющейся политической обстановки.  

Председатель Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев назвал это мероприятие очень важным и актуальным.  

- Глава нашей республики ставит чѐткую задачу повысить инвестиционную 

привлекательность Удмуртии. Для этого необходимо налаживать деловые отношения с 

отечественными и иностранными инвесторами. Данный форум – это площадка для 

выстраивания диалога с нашими партнѐрами из зарубежья и регионов Российской 

Федерации, - отметил Владимир Невоструев, выступая перед участниками форума. По его 

мнению, для увеличения инвестиционной привлекательности регионов, в том числе, 

необходимо повышение эффективности законодательства. Владимир Невоструев заверил, 

что Государственный Совет Удмуртской Республики открыт для диалога, консультаций и 

совместной деятельности.  

- Необходимо использовать все возможности для совершенствования 

законодательства. С инициативами мы готовы выходить и на федеральный уровень, - 

отметил спикер республиканского парламента.  

 

После одобрения республиканским правительством 

проект закона «О бюджете Удмуртской Республики 

на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов» в порядке законодательной инициативы 

внесѐн в Государственный Совет. В парламент 
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республики он поступил 14 октября 2014 года. Одной из первых к пакету документов, 

принесѐнных в двух бумажных коробках, дотронулась Софья Широбокова, заместитель 

Председателя Государственного Совета, руководитель постоянной комиссии по бюджету, 

налогам и финансам.  

Доходы бюджета на 2015 год прогнозируются в сумме 51 664 125,6 тыс. рублей, на 

2016 год – в сумме 54 765 023,1 тыс. рублей, на 2017 год – в сумме 55 404 447,2 тыс. 

рублей.  

С учѐтом оценки экономической ситуации в республике общий объѐм расходов на 

2015 год запланирован в сумме 56 364 714,3 тыс. рублей, на 2016 год – 50 474 756,8 тыс. 

рублей, на 2017 год – 54 160 826,3 тыс. рублей.  

Проект бюджета на 2015 год сформирован с 10-ти процентным дефицитом в сумме 

4 700 588,7 тыс. рублей, а на 2016 и 2017 годы с профицитом в сумме 4 290 266,4 тыс. 

рублей и 1 243 620,9 тыс. рублей соответственно.  

Проект главного финансового документа сформирован на основе 27 утверждѐнных 

Правительством государственных программ, охватывающих основные сферы 

(направления) деятельности государственных органов Удмуртской Республики.  

 

15 октября на экскурсии в Госсовете побывали 

жители муниципального образования 

«Васильевское» Красногорского района. Визит в 

город Ижевск состоялся по инициативе и при 

поддержке Председателя Госсовета Удмуртии 

Владимира Невоструева и депутата 

республиканского парламента Рауфа Каримова. 

Гостями Госсовета стали ветераны труда, 

пенсионеры, представители фермерских хозяйств.  

Знакомство с Государственным Советом 

началось в Геральдическом зале, где участники экскурсии вспомнили государственные 

символы России, Удмуртии и познакомились с символикой муниципальных образований 

республики. Непосредственно работе депутатов, а также предстоящим памятным датам, 

посвящѐнным 20-летию Конституции Удмуртской Республики и 20-летию 

Государственного Совета, была посвящена беседа в зале заседаний сессий. В рамках 

экскурсии был представлен фильм об истории парламентаризма в Удмуртской 

Республике. С большим интересом гости из Красногорского района познакомились и с 

музеем истории представительных органов власти Удмуртии.  

Своими впечатлениями об экскурсии поделилась Нина Прокошева, Председатель 

ветеранской организации:  

- Большинство здесь впервые. Мы очень хотели просто побывать здесь, 

посмотреть, как работает Госсовет. Впечатлений много. Мы так довольны, нас очень 

хорошо встретили и нам это очень приятно! Большое спасибо Владимиру Петровичу 

Невоструеву. Он – наш депутат, встречается с нами регулярно, оказывает большую 

помощь: выделил деньги на костюмы для нашего ансамбля, а теперь помогает в 

обновлении памятника, посвящѐнного воинам Великой Отечественной войны.  

С приехавшими на экскурсию в Государственный Совет встретился спикер 

республиканского парламента Владимир Невоструев. Он рассказал о социально-

экономическом развитии Удмуртии, особенностях бюджета на 2015 год, а также 

поздравил селян с Днѐм работника сельского хозяйства и пожелал здоровья, добра, 

благополучия и дальнейших успехов. В ходе живого диалога с Председателем Госсовета 

поделились селяне и своими насущными проблемами.  

В ответном слове гости из Красногорского района ещѐ раз поблагодарили за 

прекрасный приѐм и пожелали Владимиру Невоструеву не забывать деревню:  
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- И вы, и Глава Удмуртии Александр Соловьев – выходцы из деревни. Нужно 

создавать условия труда для селян, чтобы село жило и развивалось.  

Кроме визита в Госсовет, делегацию Красногорского района ожидала насыщенная 

культурная программа: посещение Свято-Михайловского Собора, прогулка по 

набережной Ижевского пруда, экскурсия по зоологическому парку.  

В Государственном Совете открылась серия 

парламентских уроков, посвящѐнных 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики, для 

первокурсников республиканских вузов. 16 октября 

такой урок прошѐл для студентов Удмуртского 

государственного университета.  

Торжественное мероприятие открыл 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев:  

- Нынешняя Конституция принималась в 

сложные 90-ые годы и стала вектором направления, по которому республика живѐт 

сейчас. Пусть этот парламентский урок станет для вас толчком к тому, чтобы вы 

задумались о своѐм будущем и о будущем нашей страны.  

Также Владимир Невоструев рассказал о премии, учреждѐнной Государственным 

Советом, которая будет вручена самым активным студентам на заседании сессии в 

декабре.  

Наталья Кузнецова, председатель постоянной комиссии Госсовета по 

государственному строительству и местному самоуправлению напомнила первокурсникам 

об истории Конституции Удмуртии и еѐ значении.  

Своими воспоминаниями о работе над Конституцией поделился с ребятами 

исполняющий обязанности ректора Удмуртского государственного университета, член 

рабочей группы по подготовке Конституции Удмуртской Республики 1994 года Семен 

Бунтов. Он рассказал о сложных, дискуссионных вопросах, возникавших в ходе работы, в 

частности о становлении в республике института Президентства, о вопросах частной 

собственности.  

В парламентском уроке приняли участие и авторы государственных символов 

Удмуртской Республики.  

Вдохновенно выразил своѐ мнение о флаге и гербе Удмуртии их автор, 

заслуженный работник культуры Российской Федерации, член Союза художников 

Российской Федерации Юрий Лобанов. Он отметил глубокий сакральный смысл 

удмуртской символики, в основе которой – свобода и любовь, а также напомнил ребятам о 

значении цветов флага и герба.  

Интереснейшими фактами работы над гимном поделился и автор слов на русском 

языке Алексей Шепталин. Для того, чтобы понять сущность гимна, Алексей Шепталин 

перевѐл тексты гимнов 24 государств. В общей сложности их совместная с Татьяной 

Владыкиной, автором удмуртского текста, работа заняла полгода. В результате 

получились два полноценных художественно значимых текста.  

В завершение парламентского урока Владимир Невоструев вручил Семену Бунтову 

символы Удмуртской Республики.  

 

 

16 октября состоялась пресс-конференция 

заместителя Председателя Государственного 

Совета, руководителя постоянной комиссии по 

бюджету налогам и финансам Софьи Широбоковой. 

Она поделилась впечатлениями от парламентских 

слушаний в Москве по проекту федерального 
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бюджета на ближайшие три года и рассказала об особенностях республиканского проекта 

бюджета.  

Софья Широбокова отметила, что проект главного финансового документа страны 

формировался с большими трудностями, произошло увеличение расходов на социальные 

нужды. Она обратила внимание журналистов на то, что впервые на экономику 

существенное влияние оказывает геополитическая ситуация. По мнению Софьи 

Широбоковой, в падении цен на нефть и связанному с этим росте курса доллара есть 

признаки игры мирового капитала против России.  

Как позитивный момент руководитель постоянной комиссии по бюджету налогам и 

финансам отметила, что роста налоговой нагрузки в будущем году не будет. Более того, 

запускается механизм так называемых «налоговых каникул», которые предполагают 

снижение налога на прибыль до 10% для новых предприятий на 2 года.  

Для поддержки регионов предусмотрено кредитов из федерального бюджета на 

сумму 150 млрд рублей. Однако в нынешней ситуации, по словам Софьи Широбоковой, 

этого может не хватить. В целом госдолг регионов сейчас составляет 2 трлн рублей.  

Говоря о проекте бюджета Удмуртии на 2015 год, заместитель Председателя 

Государственного Совета сообщила, что на 28 октября запланированы общественные 

слушания. Затем пройдут обсуждения на постоянных комиссиях и фракциях. Первое 

чтение проекта главного финансового документа намечено на 25 ноября.  

Доходы региональной казны на 2015 год запланированы в размере 51,664 млрд 

рублей, расходы - 56,364 млрд рублей, дефицит бюджета Удмуртии на будущий год 

может составить 4,7 млрд рублей.  

- Рост доходов 5% к уровню первоначального бюджета. Неналоговые и налоговые 

доходы увеличиваются на 3% — достаточно сильный рост. Я считаю, что очень низкий 

планируется дефицит бюджета. Сразу скажу, что все необходимые социальные выплаты в 

бюджете запланированы, - отметила Софья Широбокова.  

В завершение пресс-конференции она ответила на вопросы журналистов.  

 

16 октября Председатель Госсовета Удмуртии 

Владимир Невоструев принял участие в 

республиканском совещании, посвящѐнном Дню 

работников сельского хозяйства.  

С основным докладом выступил заместитель 

Председателя Правительства Удмуртской 

Республики, министр сельского хозяйства и 

продовольствия Сергей Токарев.  

По его словам, суммарный объѐм 

сельскохозяйственной продукции за 8 месяцев 

текущего года составил 34,4 млрд. рублей. В хозяйствах всех категорий возросло 

производство всех основных видов продукции животноводства: мяса – до 84 тысяч тонн, 

молока – до 533,1 тысячи тонн, яиц – до 658,4 млн. штук.  

Продуктивность коров дойного стада в крупных, средних и малых 

сельскохозяйственных организациях поднялась до 3 683 кг (в 2013 году – 3 399 кг).  

Стабильно работают предприятия пищевой и перерабатывающей отраслей. В 2014 

году ими обеспечен прирост в производстве: цельномолочной продукции – на 6,3 %, 

масла сливочного и паст масляных – на 47,4 %, сыров и сырных продуктов – на 20,8 %, 

полуфабрикатов мясных – на 12,9 %, муки – на 13,8 %, комбикормов – на 11,1 %.  

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев сердечно поздравил 

работников сельского хозяйства и пожелал здоровья, благополучия и высоких урожаев.  

Глава Удмуртской Республики Александр Соловьев поблагодарил работников 

агропромышленного комплекса республики за их нелѐгкий труд, отметив, что в 
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непростых условиях текущего года труженикам села удалось вырастить и собрать 

достойный урожай зерна, овощей и картофеля.  

 

В третье воскресенье октября в России отмечается День 

работников дорожного хозяйства. Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев поздравил с профессиональным 

праздником ветеранов отрасли и всех, кто трудится сейчас:  

«Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства 

Удмуртской Республики!  

Дороги Удмуртии – живые артерии, соединяющие города и 

села, обеспечивающие экономическую, деловую, культурную 

жизнь республики и ее жителей.  

Сегодня можно с уверенностью говорить о том, что 

дорожная отрасль Удмуртии выходит на новый этап своего 

развития. Положительные перемены в отношении наших дорог 

заметны, но ещѐ немало предстоит сделать в ближайшие годы. 

Убеждѐн, что мастерство, профессионализм удмуртских дорожников и личный контроль 

Главы Удмуртской Республики Александра Соловьева, который многие годы работал в 

этой отрасли, позволят прийти к высоким результатам.  

Всего в 2014 году планируется отремонтировать и восстановить около 330 

километров автодорог федерального, республиканского и местного значения. В этом году 

реконструирована одна из самых крупных улиц города Ижевска – улица Карла Маркса. 

Выделены денежные средства на ремонт дворовых территорий, только в городе Ижевске 

комфортными для проезда станут более 80 дворов. Подходят к завершению работы по 

ремонту 29 дорог регионального и межмуниципального значения, завершается 

строительство 16 сельских дорог. Продолжаются широкомасштабные работы по 

строительству мостовых переходов через реки Кама и Буй у города Камбарки. И это 

далеко не все результаты, достигнутые дорожной отраслью Удмуртии в текущем году!  

Уважаемые дорожники! Пусть ваш высокий профессионализм будет и в 

дальнейшем сопутствовать развитию дорожного хозяйства. Желаю вам доброго здоровья, 

семейного благополучия и новых трудовых достижений!»  

 

20 октября члены рабочей группы проекта 

«Народный контроль» провели очередную проверку 

продуктов питания в городе Воткинске.  

Напомним, что проект партии «Единая 

Россия» «Народный контроль», координатором 

которого является Председатель Государственного 

Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев, стартовал в 2010 году. Именно тогда 

совместные усилия органов государственной власти 

и народных контролѐров помогли сдержать резкий 

скачок цен на продукты питания. Однако плановая работа по мониторингу цен на 

социально значимые продукты и контроль сроков годности и качества велись только в 

городе Ижевске. Сейчас проект «Народный контроль» начинает активно работать в 

других городах и районах Удмуртии.  

Воткинск стал первым городом, где прошла учѐба для будущих народных 

контролѐров. Для представителей Совета старейшин города Воткинска и членов 

«Молодой гвардии» были организованы теоретическое и практическое занятия.  

Участники мероприятия узнали о состоянии продовольственного рынка в 

республике. Так, например, среди субъектов Приволжского федерального округа 



 49 

Удмуртия занимает 6-ое место по ценам, а среди субъектов Российской Федерации – 60-

ое.  

Самый опытный и активный участник проекта «Народный контроль», заместитель 

Председателя Совета старейшин Удмуртской Республики Галина Нагорных поделилась 

своим опытом народного контролѐра и рассказала, по каким признакам можно определить 

некачественный продукт, а также о наиболее распространѐнных нарушениях, 

встречающихся в торговых сетях.  

Практическое занятие прошло в одном из магазинов торговой сети «Ижтрейдинг». 

Народным контролѐрам города Воткинска предложили заполнить сравнительные таблицы 

цен на продукты питания и самостоятельно проанализировать ряд товаров.  

В дальнейшем запланировано продолжить такое обучение и охватить всю 

республику.  

 

23 октября в Государственном Совете Удмуртской 

Республики прошла пресс-конференция председателя 

постоянной комиссии по государственному 

строительству и местному самоуправлению Натальи 

Кузнецовой. Она рассказала о работе над 

законопроектами, вносящими изменения в 

законодательство о местном самоуправлении и в 

избирательное законодательство.  

В частности, была затронута тема 

перераспределения полномочий между региональной 

властью и местным самоуправлением, и также между властями районов и сельских 

поселений. Такое право дано субъектам Российской Федерации. Федеральный 

законодатель оставил в ведении поселений всего 13 полномочий (их было около 40), 

остальные передал властям муниципальных районов. В республиканском законопроекте 

пока оставили все, как было до принятия федерального закона. Но, по словам Натальи 

Кузнецовой, здесь могут возникнуть проблемы с финансированием. Новый федеральный 

законопроект, который вносит изменения в Бюджетный кодекс Российской Федерации, 

финансовое обеспечение деятельности сельских поселений определяет с учѐтом лишь 13 

полномочий. Как отметила председатель постоянной комиссии по государственному 

строительству и местному самоуправлению, Государственный Совет подготовит 

предложения по обязательному финансированию полномочий, которые будут 

передаваться поселениям сверх установленных 13 полномочий.  

Кроме того, Наталья Кузнецова рассказала об изменениях в избирательном 

законодательстве. Меняются условия регистрации кандидатов. Те политические партии, 

которые имеют хотя бы одного представителя в Государственной Думе или в 

законодательном органе субъекта РФ, прошедшего по партийным спискам, получают 

право на выдвижение и регистрацию кандидатов в региональные парламенты без сбора 

подписей. Также такое право получают партии, не имеющие депутатов, но набравшие на 

последних выборах в Государственную Думу, либо региональный законодательный орган 

не менее трѐх процентов голосов избирателей. Есть изменения условий регистрации 

кандидатов в депутаты и в представительные органы муниципальных образований.  

По словам Натальи Кузнецовой, обсуждается возможность изменения 

соотношений депутатов избранных в Государственный Совет Удмуртской Республики по 

пропорциональной и мажоритарной системе. Федеральное законодательство дает право 

регионам до 75 процентов депутатов избирать по мажоритарной системе и не менее 25 

процентов – по партийным спискам. Поскольку следующие выборы в Госсовет Удмуртии 

пройдут только в сентябре 2017 года, у нас сохраняется пока прежняя пропорция «50 на 

50». Но, как отметила Наталья Кузнецова, время подумать и внести изменения у 

депутатов Государственного Совета УР ещѐ есть.  
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24 октября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев и 

депутат Рауф Каримов провели совместный приѐм граждан в своем избирательном округе. 

К парламентариям со своими просьбами обратились порядка 20 жителей Юкаменского и 

Ярского районов. Часть обращений касалась оказания материальной помощи 

малообеспеченным семьям. В частности, председатель Молодѐжного парламента при 

Совете депутатов муниципального образования «Ярский район» Александр Буданов 

рассказал депутатам о готовящейся новогодней акции. При участии Совета работающей 

молодѐжи планируется организовывать представления (с выездом на дом) для детей из 

семей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Депутаты поддержали инициативу 

Молодѐжного парламента района и обещали оказать содействие в приобретении сладких 

новогодних подарков и мягких игрушек.  

Руководитель общества бесермян Юкаменского района Виктор Пономарев 

рассказал депутатам о подготовке к 25-летию фольклорного коллектива «Жин-жин» из 

деревни Жувам. Юбилейное мероприятие пройдѐт в ноябре. Для бесермян республики это 

знаковое событие. Владимир Невоструев выделит финансовую помощь фольклорному 

коллективу.  

Депутаты также поддержали проект «Битва хоров». Песенный конкурс проводится 

в Ярском районе. В декабре состоится финальный концерт, где будет определѐн лучший 

коллектив. Победитель получит от Председателя Государственного Совета 50 тысяч 

рублей на обновление материально-технической базы – покупку оборудования, костюмов.  

По словам Владимира Невоструева, песенный конкурс способствует гармоничному 

развитию села, поиску народных талантов. Он призвал привлекать как можно больше 

жителей в самодеятельные коллективы, поскольку это помогает искоренять негативные 

социальные явления на селе.  

В этот же день Председатель Государственного Совета провѐл совещание с 

руководителями сельских поселений Юкаменского района.  

 

24 октября Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев принял участие в 

торжественном мероприятии, посвящѐнном 

юбилейным датам ОАО «Ижавиа»: 70-летию со дня 

образования авиапредприятия и 40-летию с начала 

ввода в эксплуатацию нового аэропортового 

комплекса.  

Спикер республиканского парламента 

поздравил работников и вручил генеральному 

директору ОАО «Ижавиа» поздравительный адрес, 

в котором, в частности отмечено:  

«ОАО «Ижавиа» сегодня – единственный государственный авиаперевозчик в 

Приволжском федеральном округе. Предприятие выполняет большой спектр услуг. 

Ижевский аэропорт по-прежнему является воздушными воротами в десятки городов 

России и ближнего зарубежья.  

За четыре десятилетия, прошедших с момента открытия нового аэрокомплекса, 

перевезены миллионы пассажиров, многие тысячи тонн грузов. Было время, когда 

авиационный транспорт переживал пик популярности, по достоинству соперничая с 

железнодорожным и автомобильным. В 80-90-х годах в аэропорту Ижевска было до 40 

рейсов в день.  

Годы экономических реформ 90-х стали настоящим испытанием для многих 

отраслей народного хозяйства, не стала исключением и гражданская авиация. Возникло 

немало мелких авиаперевозчиков, не всегда способных обеспечить необходимые 

безопасность и комфорт в обслуживании пассажиров. Удмуртии, при поддержке органов 
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государственной власти республики, удалось сохранить единое авиапредприятие, 

способное действовать в новых условиях.  

Сохранены лучшие традиции, за что мы особо благодарны ветеранам 

авиапредприятия. Радует, что пассажирооборот в нынешнем году вырос на 33,8 процента. 

Впервые, с 1998 года, предприятие перешагнуло рубеж в 200 тысяч ежегодно 

перевезенных пассажиров».  

Владимир Невоструев пожелал работникам и руководству ОАО «Ижавиа» 

дальнейшего обеспечения заданного уровня безопасности полетов и успешного 

продолжения работ по подготовке к открытию международного сектора.  

 

27 октября на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Владимире 

Невоструеве была рассмотрена реализация 

республиканской целевой программы «Развитие 

льняного комплекса Удмуртской Республики на 

2010-2014 годы». С докладом выступил заместитель 

министра сельского хозяйства и продовольствия 

Аркадий Малков.  

Основной целью республиканской 

программы являлось создание условий для развития 

льноводства в Удмуртии и производства качественной продукции. Были заложены 

следующие показатели: планировалось собирать 7,8 центнеров льна с гектара и достичь 

результата в 4,8 тысяч тонн по производству льняного волокна. Однако неблагоприятные 

погодные условия внесли коррективы. Так, из-за засухи 2010 года размер посевных 

площадей уменьшился с 8 тысяч до 6 тысяч гектаров, низкие показатели были и в 2013 

году.  

По данным министерства, в текущем году ситуация сложилась благоприятная. 

Однако вновь погодные условия не позволили собрать максимальный урожай. Среди 

проблем, обозначенных Аркадием Малковым, - недостаток современной техники и 

отсутствие квалифицированных специалистов.  

В 2014 году на реализацию данной программы было выделено 30,7 млн. рублей из 

республиканского бюджета и 13,6 млн рублей - из федерального. По предварительным 

данным, выручка в этом году составит порядка 60 млн рублей. В связи с чем у депутатов 

возникли вопросы о целесообразности данной программы.  

Владимир Невоструев дал поручение более подробно рассмотреть данный вопрос 

на заседании постоянной комиссии Госсовета по агропромышленному комплексу, 

земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей среды совместно с 

депутатской фракцией ЛДПР (инициатором обсуждения данного вопроса).  

 

27 октября в Региональной общественной приѐмной 

Председателя Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д.А. 

Медведева провѐл приѐм граждан депутат 

Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации Николай Аброськин.  

Поступили обращения с вопросами о порядке 

приѐма в Суворовское училище, о содействии в 

награждении ветеранов Республиканского комитета 

ветеранов-инвалидов подразделений особого риска 

РФ Удмуртии. Также была просьба об оказании 

помощи в реализации мероприятий к 175-летию 

Петра Ильича Чайковского.  
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В результате проведѐнного приѐма депутатом был дан ряд разъяснений по 

существу вопросов, также по поступившим обращениям будут сделаны депутатские 

ходатайства. Все вопросы взяты под личный контроль депутата.  

 

28 октября в Государственном Совете под 

председательством Владимира Невоструева прошли 

депутатские слушания «О прогнозе социально-

экономического развития Удмуртской 

Республики на 2015-2017 годы и параметрах 

проекта бюджета Удмуртской Республики на 

2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов». В обсуждении проекта главного 

финансового документа приняли участие не только 

депутаты Госсовета, но и члены Правительства, 

представители непарламентских политических партий, общественных организаций, главы 

районов и городов.  

О прогнозе социально-экономического развития Удмуртии на ближайшие годы 

рассказала заместитель министра экономики республики Римма Бякова. Она обозначила, 

что были разработаны два варианта прогноза. Первый (базовый) предполагает сохранение 

инерционных трендов развития региональной экономики, консервативной 

инвестиционной политики предприятий и частных компаний, ограниченных 

государственных расходов на развитие. По нему рост валового внутреннего продукта в 

2015 году составит до 1,2 процента.  

Второй вариант (умеренно-оптимистичный) предполагает рост региональной 

экономики на основе относительной активизации инвестиционной политики, проведение 

жѐсткой бюджетной политики при повышении эффективности бюджетных расходов, 

продолжение государственного стимулирования развития реального сектора экономики. 

Годовые темпы прироста валового регионального продукта в 2015-2017 годах в условиях 

данного варианта прогнозируются на уровне 1,5-2,0 процента.  

При разработке проекта бюджета за основу взят первый базовый вариант.  

Об основных параметрах главного финансового документа рассказал исполняющий 

обязанности министра финансов Станислав Евдокимов. Общий объем доходов на 

следующий год прогнозируется в сумме 51 млрд 665 млн рублей. Расходы планируются в 

сумме 56 млрд 364 млн рублей. При этом дефицит составит 4,7 млрд рублей. По словам 

Станислава Евдокимова проект бюджета на 2015 год получился жестким, но максимально 

прагматичным. При ограниченных возможностях выполнена главная задача – сохранены 

социальные гарантии. Исполняющий обязанности министра финансов назвал это одним из 

главных принципом проекта бюджета на 2015 год. Расходы социальной направленности 

составят более 67 процентов.  

Председатель постоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья 

Широбокова выразила мнение, что с каждым годом бюджет становится более 

расшифрованным и прозрачным. В этом году документ содержит более 1500 страниц.  

- Уже одно то, что проект бюджета с таким жестким уровнем дефицита и жесткими 

параметрами сформирован и представлен в установленные сроки, можно назвать 

достижением Правительства республики, - отметила Софья Широбокова. Она также 

подчеркнула, что впервые депутатские слушания проекта бюджета проходят с участием 

представителей непарламентских партий и общественных организаций.  

В ходе обсуждения прозвучало немало вопросов в адрес Правительства 

республики. Премьер-министр Виктор Савельев постоянно включался в диалог и помогал 

докладчикам разъяснять особенности проекта главного финансового документа. В 

завершение обсуждения он выступил за трибуной. Виктор Савельев назвал проект 

бюджета сложным и подчеркнул, что Правительство готово к диалогу.  
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Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев в интервью 

журналистам отметил, что необходимо искать дополнительные источники дохода. По его 

мнению, нужно находить возможности увеличения производства. Кроме того, Владимир 

Невоструев сообщил о готовящихся законопроектах, касающихся налогообложения 

юридических лиц. Это обеспечит дополнительные поступления в казну. Также 

продолжает работу комиссия по изысканию дополнительных средств для пополнения 

бюджета. - В то же время надо заниматься и оптимизацией, - подчеркнул Председатель 

Госсовета. В рамках этой работы будет пересмотрена и структура Аппарата 

республиканского парламента.  

Все постоянные комиссии и депутатские фракции должны рассмотреть проект 

бюджета до 7 ноября. Планируется, что 18 ноября 2014 года на внеочередной сессии 

Государственного Совета проект главного финансового документа будет принят в первом 

чтении.  

 

В Государственном Совете продолжается серия 

парламентских уроков, посвящѐнных 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики, для 

первокурсников республиканских вузов. 29 октября 

в зале сессий собрались будущие юристы - 

студенты Удмуртского государственного 

университета.  

Торжественное мероприятие открыла 

председатель постоянной комиссии по науке, 

образованию, культуре и молодѐжной политике 

Наталья Сударикова. Она отметила, что в прошлом году 20 лет исполнилось Конституции 

Российской Федерации, а в этом такой юбилей у Конституции Удмуртской Республики. 

Наталья Сударикова назвала сидящих в зале студентов ровесниками этих документов и 

предположила, что в будущем именно они будут писать законы и определять 

государственную политику Удмуртской Республики.  

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев рассказал о 

проводимых в рамках 20-летия Конституции республики мероприятиях. Особый акцент 

он сделал на акциях, организованных Молодѐжным парламентом. Его члены провели 

мониторинг правильности размещения государственных символов на зданиях органов 

местного самоуправления и организовали республиканский молодѐжный конкурс на 

знание Конституции и законов Удмуртской Республики.  

Также Владимир Невоструев рассказал о премии, учреждѐнной Государственным 

Советом, которая будет ежегодно вручаться самым талантливым студентам. Спикер 

парламента призвал молодых людей стать активными участниками общественной жизни.  

В парламентском уроке приняли участие и авторы государственных символов 

Удмуртской Республики - автор герба и флага Юрий Лобанов, автор слов гимна на 

русском языке Алексей Шепталин и автор музыки гимна Александр Корепанов.  

 

30 октября в Госсовете Удмуртии прошѐл семинар 

со специалистами, обеспечивающими 

деятельность представительных органов 

муниципальных районов и городских округов. 

Открыл совещание Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев. Он отметил 

насыщенную программу семинара и в своѐм 

приветственном слове не обошѐл вниманием 20-

летие принятия Конституции Удмуртской 

Республики. Спикер парламента рассказал о 
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проводимых мероприятиях, подчеркнув, что большая работа ведѐтся с молодѐжью. В 

Госсовете проходят парламентские уроки для студентов первых курсов высших учебных 

заведений. В них принимают участие авторы государственных символов республики. 

Последняя такая встреча состоялась 29 октября. Владимир Невоструев призвал проводить 

подобную патриотическую работу и на местах со старшеклассниками.  

Далее семинар вѐл руководитель Аппарата Госсовета Дмитрий Шмелев. Были 

обсуждены вопросы взаимодействия органов местного самоуправления с рядом ведомств 

и Прокуратурой Удмуртской Республики. Кроме того, рассмотрены вопросы юридико-

технического оформления муниципальных правовых актов, изменения в пенсионном 

законодательстве Российской Федерации.  

В семинаре также приняли участие председатель постоянной комиссии Госсовета 

по государственному строительству и местному самоуправлению Наталья Кузнецова. 

специалисты Администрации Президента и Правительства республики, сотрудники 

прокуратуры, Управления Пенсионного фонда РФ и Управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Удмуртской Республике.  

 

31 октября Председатель 

Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев принял участие в XLI 

заседании Ассоциации законода-

тельных (представительных) 

органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации 

Приволжского федерального 

округа. На совещании, 

состоявшимся в Перми, были 

обсуждены вопросы нормативно-

правового обеспечения 

миграционной политики и Государственной программы переселения соотечественников 

из-за рубежа в регионах округа, социального партнѐрства власти и бизнеса.  

Председатель Госсовета Удмуртии выступил с докладом о накопленном в 

республике положительном опыте взаимодействия органов государственной власти и 

бизнеса для решения общественно значимых задач. Владимир Невоструев отметил, что в 

2009 году наша республика одной из первых приняла Закон «Об участии Удмуртской 

Республики в государственно-частных партнѐрствах», который заложил основу 

взаимодействия власти и бизнеса. Председатель Государственного Совета привѐл ряд 

примеров социального партнѐрства. В частности, рассказал о том, что при поддержке 

предприятий построены комплекс Государственного цирка, Ижевский зоопарк, Свято-

Михайловского собор, новый корпус и общежитие Института нефти и газа Удмуртского 

государственного университета и другие объекты. Также отметил реализацию 

крупнейшего не только для республики, но для России в целом, проекта по строительству 

и эксплуатации мостовых переходов через реки Кама и Буй. По словам Владимира 

Невоструева, действуя на основе социального партнѐрства, бизнес реализует программы 

региональной социальной политики и получает наибольшую отдачу. Следствием 

становится положительный имидж региона, повышение уровня жизни, рост доверия 

населения и к власти, и к бизнесу.  

Кроме того на заседании был рассмотрен план работы Ассоциации на 2015 год.  
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ГОРОД ИЖЕВСК 

29 октября в зале заседаний Городской думы города Ижевска состоялся 

открытый урок государственности для учеников 8б класса МБОУ «Экономико-

математический лицей № 29», посвященный Дню народного единства и Дню 

государственности Удмуртии.  Приняли участие депутат Городской думы города 

Ижевска, председатель постоянной комиссии по социальной политике Городской думы 

города Ижевска Фания Федорова и депутат Городской думы города Ижевска, член 

постоянной комиссии по бюджету и финансам Городской думы города Ижевска Иван 

Гвоздак. В рамках открытого урока, посвящѐнного этим праздничным датам, учащиеся 

познакомились с системой исполнительной и законодательной власти столицы Удмуртии, 

узнали о работе постоянных комиссий Городской думы г. Ижевска, о том, как 

принимаются решения в ходе сессий Городской думы. 

 

30 октября Государственным Советом Удмуртской Республики  был проведѐн 

семинар-совещание с руководителями и специалистами Аппаратов 

представительных органов муниципальных образований по актуальным вопросам 

деятельности представительных органов муниципальных образований. В рамках этого 

семинара в здании Администрации города Ижевска состоялось знакомство участников 

семинара с деятельностью Ижевской Городской думы.  

Для участников семинара была организована экскурсия по зданию Администрации, 

работники Аппарата Городской думы ознакомили присутствующих с организацией 

работы депутатов Городской думы, постоянных комиссий и депутатских фракций. Перед 

участниками семинара выступил Глава города Александр Ушаков, был 

продемонстрирован фильм «Доверено управлять Ижевском. Двадцать лет местному 

самоуправлению» и была представлена подробная информация об официальном сайте 

города Ижевска и его возможностях.  

 

 

ГОРОД ВОТКИНСК 

 

 

22 октября состоялась очередная сессия Воткинской городской Думы, в которой 

приняли участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. Депутатам 

была представлена их новая коллега – Галина Петровна Кардакова, заместитель главного 

врача по медицинской части МУЗ «Городская больница №1», она была включена в состав 
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постоянной комиссии по правовым вопросам и депутатской этике и стала членом фракции 

«Единая Россия».  

На сессии были внесены изменения в бюджет  города на текущий год, в 

Прогнозный план приватизации муниципального имущества на 2014 год, депутаты 

заслушали информацию межмуниципального отдела МВД России «Воткинский» по 

итогам оперативно-служебной деятельности за первое полугодие 2014 года. 

  

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

30 октября в работе Глазовской городской Думы приняли участие 20 депутатов, в 

повестку было включено 12 вопросов. Депутаты внесли изменения в Положение о 

земельном налоге на территории города, приведя его в соответствие федеральному 

законодательству по установлению единого срока уплаты – до 1 октября, а также 

установили налоговые ставки по земельным участкам с более чем одним видом 

разрешѐнного использования. 

На сессии была заслушана информация по исполнению бюджета города за 9 

месяцев текущего года, приняты поправки в бюджет текущего года, утверждены 

квартальные ставки арендной платы, внесены изменения в Программу приватизации 

муниципального имущества на 2014-2016 годы. Депутаты приняли решения о назначении 

стипендий и премий обучающимся. 

Депутаты поддержали проект Обращения в адрес Главы Удмуртской Республики 

Соловьева А.В, Председателя Правительства Удмуртской Республики Савельева В.А. и в 

Государственный Совет Удмуртской Республики о выделении денежных средств на 

установку камер видеонаблюдения для фиксации нарушений правил дорожного движения 

по городу Глазову.  В адрес Государственного Совета Удмуртской Республик депутаты 

направили свои предложения для включения в План законотворческой работы 

Государственного Совета Удмуртской Республики на 2015 год.   

 

ГОРОД МОЖГА 

 

 20 октября депутаты Можгинской городской Думы провели внеочередную сессию 

по рассмотрению вопроса о внесении  изменений в бюджет муниципального образования 

«Город Можга» на 2014 год и плановый период 2015-2016 годы. 

 

ГОРОД САРАПУЛ 

 

23 октября в работе очередной сессии Сарапульской городской Думы приняли 

участие 24 депутата, было рассмотрено 7 вопросов. 

За счѐт дополнительных поступлений от продажи земельных участков и иного 

муниципального имущества, а также получения межбюджетных трансфертов депутаты 

внесли поправки в бюджет текущего года, увеличив доходную и расходную части 

бюджета на 178,2  млн. рублей. На сессии были обсуждены изменения в Устав 

муниципального образования «Город Сарапул» в части порядка принятия и официального 

опубликования (обнародования) решений городской Думы, организационные моменты 

проведения публичных слушаний по проекту Устава и рассмотрены ряд имущественных 

вопросов. 

 

 

АЛНАШСКИЙ РАОЙН 

 

23 октября на заседании очередной сессии Алнашского районного Совета 

депутатов приняло участие 26 депутатов, в повестку сессии было включено 10 вопросов. 
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В ходе работы сессии депутаты заслушали и приняли к сведению информацию об 

исполнении бюджета муниципального образования «Алнашский район» за 9 месяцев 2014 

года, внесли изменения в бюджет района на текущий год, изменения в Регламент Совета 

депутатов. В связи с назначением на должность заместителя Председателя Правительства 

Удмуртской Республики - министра сельского хозяйства и продовольствия Удмуртской 

Республики Токарева С.А. депутаты приняли решение о сложении его полномочий как 

депутата и Главы района. 

В преддверии празднования Дня народного единства и дня государственности 

Удмуртии были рассмотрены проекты решений  о занесение трудовых коллективов и 

граждан на Доску Почѐта района, о присвоении Почѐтных званий «Почѐтный гражданин 

Алнашского района» Виноградову Семену Николаевичу, Токареву Анатолию Ивановичу и 

Колесникову Василию Александровичу.  

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

17 октября  в работе очередной сессии Вавожского районного Совета депутатов 

приняли участие  25 депутатов, в повестку сессии было включено 9 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в План приватизации муниципального имущества, в 

решение о бюджете была внесена новая редакция объѐмов бюджетных ассигнований 

дорожного фонда: на 2014 год в сумме  3550 тыс. рублей, на 2015 год в сумме   4176 тыс. 

рублей, на 2016 год в сумме  4176  тыс. рублей. Также был утвержден перечень случаев, 

когда предоставление для строительства  находящихся в муниципальной собственности 

земельных участков, а также земельных участков, государственная собственность на 

которые не разграничена и которые расположены на территории района, осуществляется 

исключительно на торгах. 

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября  в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли 

участие 17 депутатов, в повестку было включено 4 вопроса. 

Депутаты заслушали и приняли к сведению информацию представителя 

Глазовской межрайонной прокуратуры о состоянии законности и правопорядка в 

Глазовском районе за первое полугодие текущего года, информацию о состоянии дел в 

сельхозпредприятиях района, признали утратившим силу решение «Об утверждении 

перечня мест для исполнения уголовных наказаний в виде исправительных  работ и 

перечня объектов и видов работ для исполнения уголовных наказаний в виде 

обязательных работ» и приняли решение о безвозмездной передаче из собственности МО 

«Глазовский район» в собственность Удмуртской Республики автодороги Пудвай-Сева и 

земельных участков. 

 

ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 

 

22 октября в работе сессии Граховского районного Совета депутатов приняли 

участие 20 депутатов, было рассмотрено 8 вопросов.  

В районный Совет депутатов поступили протесты прокурора Граховского района 

на Устав муниципального образования «Граховский район» и на решение о бюджетном 

процессе в муниципальном образовании «Граховский район». Рассмотрев данные 

протесты депутаты приняли решение начать  работу по  приведению указанных в 

протестах нормативных  актов  в  соответствие  с действующим законодательством. В 

рамках повестки было рассмотрено представление прокурора Граховского района «Об 

устранении нарушений законодательства о порядке рассмотрения обращений граждан и 

законодательства о государственной регистрации Устава муниципального образования», 



 58 

по которому принято решение об устранении выявленных нарушений законодательства и 

о привлечении к дисциплинарной ответственности Главы муниципального образования 

«Граховский район» в виде замечания. 

 

ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе очередной сессии Дебесского районного Совета депутатов 

приняли участие 20 депутатов, в повестку было включено 16 вопросов. При утверждении 

повестки дня депутатами было решено снять с повестки вопрос о досрочном прекращении 

полномочий депутата Роготнева П.В. в связи с тем, что он отозвал свое заявление о снятии 

депутатских полномочий.  

 В рамках повестки сессии по депутату Совета депутатов муниципального 

образования «Дебесский район» Калинину Е.А. было принято решение о досрочном 

прекращении полномочий на основании его заявления. 

 В числе рассмотренных вопросов были приняты решения о передаче нежилых 

помещений, находящихся в муниципальной собственности, в собственность Управления 

судебного департамента в Удмуртской Республике,  о поправках в бюджет района на 

текущий год, об изменениях в составе Административной комиссии района. Депутаты 

утвердили Положение о наставничестве на муниципальной службе, заслушали 

информацию о ходе исполнения районной целевой программы «Обеспечение населения 

МО «Дебѐсский район» питьевой водой на 2010-2014 годы» и программы подготовки и 

закрепления кадров в Дебесском районе на 2010-2014 годы. 

При рассмотрении общих вопросов в разделе «Разное» депутаты одобрили 

намерение Главы района обратится во фракцию ЛДПР Государственного Совета   УР с 

просьбой повлиять на депутатов райсовета, избранных по партийным спискам от ЛДПР, 

которые систематически не участвуют в сессиях представительного органа района. 

 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

27 октября в работе сессии Завьяловского районного  Совета депутатов приняли 

участие 21 депутат, в повестку дня сессии были включены  14 вопросов. 

 Депутаты заслушали информация об исполнении бюджета района за  9 месяцев  

2014 года, внесли изменения в бюджет текущего года, в Устав муниципального 

образования, в Регламент Совета депутатов,  в состав постоянных комиссий Совета 

депутатов, в Положение об Управлении строительства и муниципального хозяйства 

Администрации района, в Устав Завьяловского муниципального фонда поддержки 

предпринимательства. 

Было утверждено решение о передаче муниципального бюджетного учреждения 

здравоохранения «Завьяловская районная больница» в собственность Удмуртской 

Республики и поддержаны проекты решений  о занесение трудовых коллективов и 

граждан на Доску Почѐта Завьяловского района, о присвоении Почѐтного звания 

«Почѐтный гражданин Завьяловского района» Каракулину Леониду Максимовичу и  

Данилову Василию Степановичу. 
 

ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе Игринского районного Совета депутатов приняли участие  23 

депутата, в повестку дня сессии было включено 13 вопросов. 

Вопрос об утверждении Положения об отделе жилищно-коммунального хозяйства 

муниципального образования «Игринский район» был отправлен депутатами на 

доработку, а проект решения о ликвидации МУП «Удмуртский лен» депутаты решили 
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отложить до следующей сессии, поручив профильной комиссии Совета депутатов 

совместно с Администрацией района более подробно проработать этот вопрос.  

Были внесены изменения в Положение о Правилах депутатской этики депутатов 

Совета депутатов, в решение о бюджете района на текущий год, в Положение о Почѐтном 

звании «Почѐтный гражданин Игринского района», в состав комиссии по делам 

несовершеннолетних и защите их прав, в Прогнозный план приватизации имущества, 

находящегося в собственности района, на 2012-2014 годы. Депутаты утвердили 

Положение «О муниципальной премии имени Кедра Митрея» и  Положение об 

Управлении образования Администрации муниципального образования «Игринский 

район». Перед депутатами выступила присутствовавшая на заседании сессии заместитель 

Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики  С.Э. Широбокова и 

проинформировала депутатов об основных направлениях проекта бюджета Удмуртской 

Республики  на 2015 год. 

 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе очередной сессия Камбарского районного Совета депутатов 

приняли участие 22 депутата, в повестку сессии включено 4 вопроса.  

Депутаты поддержали проект решения о занесение трудовых коллективов и 

граждан на Доску Почѐта Камбарского района, о присвоении Почѐтного звания 

«Почѐтный гражданин Камбарского района» Капашину Валерию Петровичу, генерал-

полковнику, начальнику Федерального управления по безопасному хранению и 

уничтожению химического оружия при Министерстве промышленности и торговли 

Российской Федерации.  Также депутаты внесли изменения в бюджет района на текущий 

год в связи с безвозмездными поступлениями  в сумме 1100,0 тысяч рублей. В разделе 

«Разное» был рассмотрен протест прокурора Камбарского района на решение Совета 

депутатов муниципального образования «Камбарский район» «Об утверждении 

Положения о бюджетном процессе в муниципальном образовании «Камбарский район» и 

протест о приведении Устава муниципального образования «Камбарский район в 

соответствие с действующим законодательством. Депутаты приняли решение поручить 

Администрации района подготовить соответствующий проект решения к ближайшему 

заседанию очередной сессии. 
 

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН  

 

23 октября в работе очередной сессии Каракулинского районного Совета депутатов 

приняли участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 3 вопроса.  

Депутаты утвердили Положение о контрольно-счѐтном органе муниципального 

образования «Каракулинский район», внесли изменения в решение о бюджете на текущий 

год и одобрили проект решения о присвоении Почѐтного звания «Почѐтный гражданин 

Каракулинского района» Наговициной Елене Станиславовне, трехкратной чемпионке 

России по легкой атлетике, участнице Олимпийских игр в Лондоне.  

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 

24 октября в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли участие 

19 депутатов, в повестку сессии было включено 10 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в решение о бюджете района на текущий год, в 

Положения об Управлении финансов, об Управлении образованием, об отделе по делам 

гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций  Администрации района и установили  

плату, взимаемою с родителей (законных представителей), за присмотр и уход за детьми, 
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осваивающими общеобразовательные программы дошкольного образования. На сессии 

были одобрены кандидатуры для занесения на Доску  Почѐта района 

 

КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 

20 октября в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приняло 

участие 18 депутатов, в  повестку было включено 14 вопросов.  

В рамках сессии было принято решение о едином налоге на вменѐнный доход для 

отдельных видов деятельности на территории района, утверждено Положение о порядке 

постановки на учѐт, передачи, использования и списания автобусов для перевозки детей, 

приобретѐнных за счѐт средств федерального и регионального бюджетов, Положение об 

отделе экономического развития Администрации района, Положение о  предоставлении 

единовременных выплат молодым специалистам и работникам сельскохозяйственного 

производства Киясовского района для оплаты санаторно-курортного лечения.  

Депутаты поддержали проект решения о присвоении Почѐтного звания «Почѐтный 

гражданин Киясовского района» Кокориной Валентине Алексеевне, председателю 

Киясовского районного Совета ветеранов.  

 

КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 

16 октября в работе очередной сессии Красногорского районного Совета 

депутатов приняли участие 14 депутатов, в повестку  работы сессии  было включено 5 

вопросов. 

 Депутаты утвердили Порядок стратегического планирования в муниципальном 

образовании «Красногорский район», внесли изменения в решение о бюджете района на 

текущий год и в состав комиссии по делам несовершеннолетних. Депутаты единогласно 

поддержали кандидатуру  Матушкина Михаила Ивановича для присвоения Почѐтного 

звания «Почѐтный гражданин Красногорского района»,.  

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

23 октября в работе очередной сессии 

районного Совета депутатов МО 

«Малопургинский район» приняли участие 

25 депутатов, они рассмотрели 15 вопросов. 

По итогам дополнительных выборов в 

Совет депутатов муниципального 

образования «Малопургинский район» 

пятого созыва по Пионерскому 

избирательному округу № 2 депутатом был 

избран Ижовкин Андрей Александрович,  

управляющий дополнительного офиса 

Удмуртского регионального филиала ОАО «Россельхозбанк» в селе Малая Пурга, с чем 

его поздравил Глава района и вручил ему удостоверение депутата.  
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На заседании сессии депутаты приняли к 

сведению информацию о ходе работы над 

Стратегией социально-экономического развития 

района на 2015 – 2020 годы, о расходовании 

средств резервного фонда Администрации района 

за третий квартал 2014 года,  внесли изменения в 

решение о бюджете на  текущий год, в прогнозный 

план приватизации муниципального имущества на 

2014 год. Был поддержан проект решения о 

присвоении Почѐтного звания «Почѐтный 

гражданин Малопургинского района» Владимиру 

Васильевичу Голубеву – уроженцу Малопургинского района, участнику Великой 

Отечественной войны, полковнику в отставке. Впервые в районе были присвоены  

Почѐтные звания «За верность отцовскому долгу» и «Дочь Малопургинского района».  

В рамках рассмотренных вопросов были внесены изменения в структуру органов 

местного самоуправления района, исключена из структуры должность Первого 

заместителя Главы Администрации по строительству, охране природы, ЖКХ, транспорту 

и связи, занимавший еѐ Шишкин Леонид Иванович был назначен на должность 

председателя контрольно-счѐтного органа, штатная численность контрольно-счѐтного 

органа была утверждена  в количестве 3-х единиц, а на введенную должность заместителя 

Главы Администрации по строительству, охране природы, ЖКХ, транспорту и связи 

депутатами была согласована кандидатура Занчарова Сергея Анатольевича. После 

назначения на эту должность он снял с себя полномочия Главы муниципального 

образования «Кечѐвское». 

Также на этой сессии депутаты утвердили состав Молодѐжного парламента в 

количестве 20 человек.   

 

САРАПАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов приняли 

участие 21 депутат, в повестку сессии  было включено 12 вопросов. 

Депутаты утвердили Положение об отделе по делам семьи и охране прав детства, 

Положение о секторе опеки и попечительства, состав административной комиссии района, 

внесли изменения в ранее принятые  Положения о собственности   района,  о доплате к 

пенсии выборным должностным лицам местного самоуправления, осуществлявшим свои 

полномочия на постоянной основе, о пенсионном обеспечении муниципальных служащих 

за выслугу лет в муниципальном образовании «Сарапульский район».  

На сессии были внесены изменения в Программу приватизации имущества района 

на 2013-2015 годы, в перечень объектов недвижимости, подлежащих приватизации в 2015 

году, были включены газопроводы с.Кигбаево - с.Каракулино и в деревне Шадрино. 

Депутаты утвердили список трудовых коллективов и граждан для занесения на 

Доску Почѐта района, присвоили Почѐтное звание «Почѐтный гражданин Сарапульского 

района»  бывшему руководителю Сарапульской районной организации инвалидов  

Главацкому  Виктору Алексеевичу (посмертно). 

 

СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе Селтинского районного Совета депутатов приняли участие 22 

депутата, было рассмотрено 6 вопросов. 

Депутаты приняли поправки в бюджет района, увеличив доходную часть бюджета 

на 1 млн. рублей за счѐт поступления НДФЛ, соответственно была увеличена и расходная 

часть бюджета, утвердили состав комиссии по делам несовершеннолетних, внесли 
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изменения в Положение о пенсионном обеспечении муниципальных служащих, 

заслушали информацию отдела полиции по итогам работы за полугодие.  

 

 

 

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе сессии Увинского 

районного Совета депутатов приняло участие 

24 депутата, в повестку сессии было включено 

14 вопросов. 

Депутаты большинством голосов 

поддержали проект решения о присвоении 

Почѐтного звания «Почѐтный гражданин 

Увинского района» Серову Вячеславу 

Николаевичу, депутату Государственного 

Совета УР третьего и четвертого созывов, и 

Ситниковой Тамаре Егоровне, заместителю 

директора Дома детского творчества, председателю Общественного Совета Увинского 

района. И на этой же сессии было принято решение о внесении изменений в Положение 

«О присвоении звания «Почѐтный гражданин Увинского района», определена 

единовременная выплата при присвоении звания  в размере 5000 рублей и ежегодные 

выплаты в размере 3000 рублей. Депутаты утвердили список трудовых коллективов и 

граждан для занесения на Доску Почѐта района.  

Были утверждены поправки в бюджет района на текущий год в связи с 

дополнительными финансовыми поступлениями, доходная и расходная части бюджета 

были увеличены на 47,9 млн. рублей, был утверждѐн Порядок возмещения расходов, 

связанных с осуществлением депутатской деятельности, депутатам Совета депутатов 

муниципального образования «Увинский район» в размере 5000 рублей ежегодно, было 

принято Положение о статусе депутата Совета депутатов муниципального образования 

«Увинский район», утверждена Программа приватизации муниципального имущества МО 

«Увинский район» на 2015 год и утверждѐн Порядок организации стратегического 

планирования района.  

  

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

8 октября в работе очередной сессии Юкаменского районного Совета депутатов 

приняли участие 15 депутатов, было рассмотрено 6 вопросов. 

Первым вопросом депутаты заслушали информацию о реализации районной 

программы «Детское и школьное питание на 2010-2014 годы». В докладе были отмечены 

существующие проблемы по реализации программы. Это отсутствие квалифицированных 

специалистов для разработки полноценного меню (ставок технологов детского питания в 

штате школ и детских садов нет), а также обновление оборудования в детских садах. За 

годы реализации программы во всех школах района за счѐт республиканских средств 

(1316,32 тыс. рублей) удалось обновить холодильное и технологическое оборудование, а в 

детских садах сегодня процент износа холодильного и технологического оборудования 

составляет 60 %.  

Депутаты заслушали информацию о реализации  районной программы 

«Переселение граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда на 2013-2014 годы» и 

информацию отдела полиции о работе за первое полугодие. 
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24 октября состоялась внеочередная сессия Молодежного парламента 

Юкаменского района. В заседании сессии принял участие Глава муниципального 

образования «Юкаменский район» Б.В. Востриков, который поприветствовал активную 

гражданскую позицию собравшейся молодежи, отметил необходимость взаимодействия 

молодежных структур с представительными органами местного самоуправления в 

современной жизни общества. Управделами Совета депутатов МО «Юкаменский район» 

А.В. Агафонова выступила с вопросами о составе и структуре молодежного парламента. 

Она также осветила вопрос об утверждении Концепции развития молодежного 

парламентаризма в Удмуртской Республике до 2020 года.  

На сессии было вынесено решение о 

выдвижении кандидатуры на районную Доску 

Почѐта из числа молодых парламентариев, 

активно участвующих в общественно-

политической жизни района. Член 

республиканского Молодежного парламента 

при Государственном Совете Удмуртской 

Республики Касимова К.Х. рассказала 

собравшимся об итогах заседания сессии 

молодежного парламента при Государственном 

Совете Удмуртской Республики.  

Л.В. Одинцова, специалист отдела молодежи администрации МО «Юкаменский 

район» представила на рассмотрение вопрос о разработке районного Положения по 

конкурсу, посвящѐнному 70-летию Победы в Великой Отечественной войне «Голоса 

отваги» с последующей возможностью участия в Республиканском конкурсе. Заседание 

сессии закончилось проведением тренинга на групповую сплоченность парламентариев.  

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

 

31 октября в работе сессии Якшур-

Бодьинского районного Совета участвовали 

24 депутата, в повестку дня сессии было 

включено 9 вопросов. 

Перед рассмотрением вопросов сессии 

депутаты заслушали информацию о 

строительстве объекта переработки и 

компостирования твѐрдых бытовых отходов 

Якшур-Бодьинского района и об итогах 

подготовки объектов социальной сферы и 

жизнеобеспечения населения к осенне-

зимнему периоду 2014-2015 годов. 

В рамках вопросов сессии депутаты заслушали информацию о результатах 

оперативно-служебной деятельности отдела полиции за 9 месяцев 2014 года, где было 

отмечено, что наблюдается рост количества преступлений по отношению к аналогичному 

периоду 2013 года (269 против 247), из них 11 % составляют особо тяжкие преступления. 

Основным видом совершаемых преступлений 

являются кражи. Зафиксировано 8 фактов 

преступлений, связанных с незаконным 

оборотом наркотиков и 5 преступлений, 

совершѐнных несовершеннолетними. 

Раскрываемость преступлений составила 84%.   

Депутаты на сессии, первыми в 

республике, рассмотрели проект бюджета 
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района на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов, утвердив  основные 

характеристики: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов бюджета на 2015 год в сумме 539162,4 

тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов бюджета в сумме 539162,4 тыс. рублей. 

Также депутаты внесли изменения в решение Совета депутатов об утверждении  

минимального размера пенсии за выслугу лет, внесли изменения в Прогнозный план 

приватизации имущества, находящегося в собственности района, на 2014 год, утвердили 

Положение о районном конкурсе «Трезвое село» и заслушали информацию о реализации 

муниципальных целевых программ «Детское и школьное питание» и «Безопасность 

образовательных учреждений» за 2014 год. 

 

ЯРСКИЙ РАЙОН 

 

31 октября в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли участие 

24 депутата, в повестку было включено10 вопросов. 

При рассмотрении повестки Глава района Наймушин В.А. предложил изменить 

формулировку вопроса «О рассмотрении обращения Главы Удмуртской Республики  

Соловьева А.В. и представлении прокурора Ярского района» на  формулировку: «О 

заявлении Главы МО «Ярский район» Наймушина В.А. о снятии полномочий Главы МО и 

расторжении трудового договора». Изменения в повестку были приняты. 

Перед началом сессии выступила присутствовавшая на сессии министр 

национальной политики Удмуртской Республики  Буранова Л.Н. поблагодарила всех 

присутствующих за высокие показатели по проведению выборов Главы Удмуртской 

Республики  и вручила Благодарности Главы Удмуртской Республики  Наймушину В.А. и 

главам МО поселений.  

Депутаты заслушали информацию об итогах уборки урожая и задачах на период 

зимнего содержания скота в сельхозпредприятиях и КФХ Ярского района, был утверждѐн 

прогнозный план приватизации муниципального имущества на 2015 год, внесены 

изменения в план приватизации муниципального имущества на текущий год, внесены 

поправки в бюджет текущего года. В связи с истечением срока полномочий 

административной комиссии депутаты утвердили еѐ новый состав. Почѐтное звание 

«Почѐтный гражданин Ярского района» решено было присвоить ветерану труда 

Владыкину Анатолию Петровичу, 3 июля 1941 года рождения, проживающему в посѐлке 

Яр. 

Депутаты большинством голосов согласовали заключение трудового договора с 

Первым заместителем Главы Администрации МО «Ярский район» Старцевым 

Александром Юрьевичем. 

Вопрос о снятии полномочий Главы МО «Ярский район» Наймушина В.А. 

обсуждался до начала проведения сессии на депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

где было принято решение членам фракции поддержать отставку Главы района. Решение 

по данному вопросу на сессии было принято практически единогласно с одним голосом 

«против» и одним воздержавшимся.  
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РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

30  октября 2014 года в Уфе состоялось заседание Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан. Пленарное заседание началось с «правительственного часа» на тему 

«О развитии дорожно-транспортного комплекса в Республике Башкортостан». Далее Президент 

Башкортостана Рустэм Хамитов обратился к депутатам с ежегодным Посланием к 

Государственному Собранию.  

Одобренные депутатами изменения в Закон «О налоге на имущество организаций» 

связаны с необходимостью определения на региональном уровне налоговой базы по 

объектам недвижимости для организаций исходя из кадастровой стоимости. Предлагается 

установить налоговые ставки в отношении административно-деловых и торговых 

центров общей площадью свыше 1000 кв. м. и объектов недвижимого имущества 

иностранных организаций в 2015 году в размере 1,5 процента, в 2016 году и последующие 

годы - 2 процента.  

Проектом Закона Республики Башкортостан «Об установлении единой даты начала 

применения на территории Республики Башкортостан порядка определения налоговой базы 

по налогу на имущество физических лиц, исходя из кадастровой стоимости объектов 

налогообложения» предлагается начать применять новый порядок расчета с 1 января 2015 

года. Проект закона «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Республики 

Башкортостан о налогах и признании утратившим силу Закона Республики Башкортостан «Об 

установлении пониженной налоговой ставки для налогоплательщиков, применяющих 

упрощенную систему налогообложения» предусматривает оптимизацию ряда налоговых льгот 

и преференций. Также предусмотрено вдвое сократить льготы для автотранспортного 

комплекса МТС и отменить пониженную ставку в размере 5 процентов для 

налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему налогообложения. Кроме того, 

федеральным законом срок уплаты имущественных налогов, в том числе, транспортного 

установлен не позднее 1 октября. 

Очередной корректировке был подвергнут проект закона о бюджете на текущий год. 

Изменения связаны с получением дополнительных поступлений из федерального бюджета, 

сокращением объема расходов Дорожного фонда, использованием остатков средств на начало 

года, а также перераспределением имеющихся резервов по отраслям. 

На заседании была продолжена работа над проектом республиканского закона, 

предусматривающим внесение изменений в закон «О регулировании деятельности в области 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в 

Республике Башкортостан». Проектом предложено ограничить розничную продажу 

алкогольной продукции на территориях отдельных населенных пунктов региона. 

Парламентарии также обсудили главный финансовый документ республики - проект 

закона «О бюджете Республики Башкортостан на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 

годов». Кроме того, на заседании был представлен Прогноз социально-экономического 

развития региона на ближайшую трехлетку, а также проект закона «О бюджете 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Республики Башкортостан 

на 2015, 2106 и 2017 годы». 

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ  
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28 октября 2014 года в городе Йошкар-Оле открылась третья сессия Государственного 

Собрания Республики Марий Эл шестого созыва. Депутаты внесли изменения в 

республиканские законы о бюджетных и налоговых правоотношениях, осуществлении 

местного самоуправления, административно-территориальном устройстве Марий Эл, культуре, 

земельных и имущественных отношениях, деятельности мировых судей, проведении 

публичных мероприятий, организации капитального ремонта в многоквартирных домах. 

Изменения коснулись и законов о социальной поддержке и социальном обслуживании 

отдельных категорий граждан в Марий Эл, государственной поддержке сельского хозяйства. 

Кроме того, были приняты законы: об установлении величины прожиточного минимума 

пенсионера в Марий Эл на 2015 год; регулировании отдельных отношений, связанных с 

участием граждан в охране общественного порядка на территории республики; а также был 

утвержден порядок опубликования постановлений Государственного Собрания на 

«Официальном интернет-портале правовой информации». Парламентарии также рассмотрели 

ряд вопросов, связанных с организацией своей деятельности: были внесены изменения в статью 

16 Регламента Государственного Собрания Республики Марий Эл, в составы Президиума и 

комитетов. 

 

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

Третье заседание Государственного Совета РТ пятого созыва состоялось 30 октября 2014 

года. Открывая заседание, глава парламента обозначил основные показатели главного 

финансового документа республики, подчеркнув, что дефицит бюджета составляет 5,4 

миллиарда рублей, и это немалая цифра. Главным вопросом повестки заседания стал проект 

закона РТ о бюджете республики на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов, 
который был вынесен на рассмотрение в первом чтении. 

Также парламентарии рассмотрели 15 законопроектов о внесении изменений в ряд 

законов Республики Татарстан об установлении границ территорий и статусе отдельных 

муниципальных образований республики. Была поддержана законодательная инициатива 

Государственного Совета Республики Татарстан, связанная с проведением в Казани игр 

чемпионата мира по футболу 2018 года. 

Также на заседании была образована Комиссия Государственного Совета Республики 

Татарстан по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых депутатами Государственного Совета Республики 

Татарстан, а также был изменен состав Комитета Государственного Совета по 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

30 октября 2014 года состоялось пленарное заседание Законодательного Собрания 

Кировской области. В окончательной редакции депутатами было принято два «бюджетных» 

закона: «О внесении изменений в Закон Кировской области «Об областном бюджете на 2014 

год и на плановый период 2015 и 2016 годов» и «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О бюджете Кировского областного территориального фонда обязательного 

медицинского страхования на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». 

Всего в окончательной редакции на заседании принято четырнадцать региональных 

законов. Среди них: «Об использовании копии Знамени Победы в Кировской области»; «О 

величине прожиточного минимума пенсионера в Кировской области на 2015 год»; «О 

социальном обслуживании граждан в Кировской области». 

Ещѐ пять законопроектов принято в первом чтении. В их числе «Об областном бюджете 

на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». Принято пять постановлений в 

поддержку проектов федеральных законов. 
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ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

23-24 октября состоялось тридцать третье заседание Законодательного Собрания 

Пермского края. В рамках «правительственного часа» депутаты заслушали информацию 

министерства транспорта Пермского края об освоении дорожного фонда в 2013 и 2014 годах. 

В первом чтении депутаты рассмотрели следующие проекты законов:  «О 

предоставлении дополнительной меры социальной поддержки ветеранам Великой 

Отечественной войны, проживающим в Пермском крае»;  «О бюджете Пермского края на 

2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов»; «Об общем порядке избрания 

представительных органов муниципальных образований и глав муниципальных образований в 

Пермском крае»; «О порядке формирования, организации и деятельности органов местного 

самоуправления муниципальных образований в Пермском крае»; «О порядке формирования, 

организации и деятельности органов местного самоуправления муниципальных образований в 

Пермском крае»; «О порядке формирования представительных органов муниципальных 

образований Пермского края и порядке избрания глав муниципальных образований Пермского 

края»; «О сроке полномочий и порядке формирования представительных органов 

муниципальных образований Пермского края, сроке полномочий и порядке избрания глав 

муниципальных образований Пермского края».  

Парламентарии также одобрили внесение изменений в следующие законы Пермского 

края: «О бюджете Пермского края на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов»; «О 

стратегическом планировании социально-экономического развития Пермского края»; «Об 

установлении размера предельной величины среднедушевого дохода для предоставления 

социальных услуг бесплатно на территории Пермского края». В рамках «правительственного 

часа»  депутаты заслушали информацию «Освоение  дорожного фонда в 2013 и 2014 годах». 

31 октября в зале заседаний Правительства Пермского края состоялось пленарное 

заседание Ассоциации законодательных (представительных) органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации Приволжского федерального округа. Члены 

ассоциации заслушали и обсудили доклады: «О нормативно-правовом обеспечении 

миграционной политики и Государственной программы переселения соотечественников из-за 

рубежа в регионах округа» и «Социальное партнерство власти и бизнеса как инструмент 

повышения уровня жизни в регионе». Кроме того в рамках заседания состоялось подписание 

соглашения между Законодательным Собранием Пермского края и Законодательным 

Собранием Пензенской области о сотрудничестве в законотворческой деятельности. 

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

30 октября 2014 года состоялось заседание Законодательного Собрания Нижегородской 

области. Парламентарии согласовали назначения кандидатур на должности вице-губернатора и 

заместителей губернатора Нижегородской области. Также был рассмотрен проект закона «О 

применении с 1 января 2015 года на территории Нижегородской области порядка 

определения налоговой базы по налогу на имущество физических лиц исходя из 

кадастровой стоимости объектов налогообложения». Проект закона разработан в 

соответствии с изменениями Налогового Кодекса РФ, согласно которым органам госвласти 

субъекта РФ дано право установить с 1 января 2015 года до 1 января 2020 года единую дату 

начала применения порядка определения налоговой базы исходя из кадастровой стоимости 

объектов налогообложения. В Нижегородской области результаты государственной 

кадастровой оценки объектов недвижимости утверждены постановлением Правительства 

Нижегородской области от 7 июня 2012 года № 331. В связи с этим законопроектом 

предлагается установить единую дату начала применения на территории Нижегородской 

области такого порядка с 1 января 2015 года. 

Также был рассмотрен проект изменений в закон «О регулировании отдельных 
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правоотношений в области производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции на территории Нижегородской области». Суть поправок – 

установление запрета на розничную продажу алкогольной продукции для потребления на месте 

покупки в магазинах, расположенных на первых этажах многоквартирных домов (за 

исключением ресторанов, баров и кафе). 

Кроме того, депутаты поддержали закона «Об отдельных вопросах организации местного 

самоуправления в городе Нижнем Новгороде». Законопроект разработан в соответствии с 

требованиями федерального законодательства и определяет порядок формирования, 

полномочия, срок полномочий, подотчетность, подконтрольность органов местного 

самоуправления областного центра. 

 

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

22 октября 2014 года состоялось очередное заседание Законодательного Собрания 

Оренбургской области. По традиции председатель Законодательного Собрания Сергей Грачев 

вручил удостоверения мировым судьям. Во втором чтении были приняты изменения в 

региональные законы «О выборах депутатов Законодательного Собрания Оренбургской 

области», «О выборах глав муниципальных образований в Оренбургской области», «О выборах 

депутатов представительных органов муниципальных образований в Оренбургской области»  и 

«О случае проведения государственной кадастровой оценки земель по решению органа 

местного самоуправления». 

 Закон «О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, 

проживающих в Оренбургской области» (о «детях войны») рассмотрен и принят во 

втором чтении. Действие этого закона распространяется на тех, кто не получает мер 

социальной поддержки по иным основаниям, установленным федеральными и региональными 

нормативными правовыми актами (какие получают, например, ветераны труда, труженики 

тыла, ветераны боевых действий, инвалиды). 

На заседании был принят ряд поправок в законы, касающиеся муниципальной и 

государственной гражданской службы, выборного законодательства. Депутаты проголосовали 

за приостановление действия статьи 1 закона «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Оренбургской области» от 3 октября 2014 года (в части определения 

видов избирательных систем). Данная статья устанавливает, что 35 депутатов Законодательного 

Собрания области избираются по одномандатным избирательным округам и 12 депутатов - по 

областному избирательному округу пропорционально числу голосов, поданных за областные 

списки кандидатов в депутаты, выдвинутые избирательными объединениями. Она 

приостановлена сроком на два года. 

Внесены изменения в законы «О транспортном налоге», «О межбюджетных отношениях в 

Оренбургской области», «О разграничении полномочий органов государственной власти 

Оренбургской области в сфере лесных отношений на территории Оренбургской области», «Об 

автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Оренбургской области». Они приведены 

в соответствие с федеральным законодательством. 

Согласно принятому закону «Об установлении размера предельной величины 

среднедушевого дохода для предоставления социальных услуг бесплатно в Оренбургской 

области» данный показатель будет равен размеру полуторной величины прожиточного 

минимума. Соответствующим законом утвержден перечень социальных услуг, 

предоставляемых поставщиками социальных услуг на территории Оренбургской области. 

Поправки, внесенные в закон «О мировых судьях в Оренбургской области», обеспечивают 

право мировых судей на улучшение жилищных условий за счет средств федерального бюджета. 

В завершение депутаты Законодательного Собрания области рассмотрели проекты 

федеральных законов, поступившие из Государственной Думы. 

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ  
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28 октября состоялось заседание Самарской Губернской Думы пятого созыва под 

председательством Виктора Сазонова. Депутаты рассмотрели поправки в основной финансовый 

закон региона - проект закона Самарской области «О внесении изменений в Закон Самарской 

области «Об областном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов. 

Законопроектом предлагается увеличение расходной части областного бюджета 2014 года на 

общую сумму 1,67 млрд. рублей за счет безвозмездных поступлений в областной бюджет, а 

также остатков безвозмездных поступлений, сформированных по состоянию на 1 января 2014 

года. Параметры областного бюджета на 2015 и 2016 годы останутся без изменений. 

Депутатами был принят в двух чтениях проект закона Самарской области «Об 

установлении единой даты начала применения на территории Самарской области 

порядка определения налоговой базы по налогу на имущество физических лиц исходя из 

кадастровой стоимости объектов налогообложения». Законопроект разработан в связи с 

изменениями в федеральном законодательстве и предусматривает использование кадастровой, а 

не инвентаризационной стоимости при определении налоговой базы по налогу на имущество 

физических лиц.  

В целях совершенствования системы регионального законодательства, направленного на 

формирование и использование залогового фонда Самарской области для развития Самарской 

области принят Закон Самарской области «О внесении изменения в статью 32 Закона 

Самарской области «О порядке управления и распоряжения собственностью Самарской 

области». Законом расширен круг лиц, чьи обязательства могут быть обеспечены 

имуществом Самарской области, в число которых наряду с предприятиями, 

учреждениями, некоммерческими организациями, созданными органами исполнительной 

власти Самарской области, включены иные юридические лица. Это позволит создать 

благоприятные условия для привлечения инвестиций в экономику Самарской области, в том 

числе в рамках подготовки к чемпионату мира по футболу, обеспечения исполнения 

обязательств юридических лиц при реализации государственных контрактов. 

На заседании принят закон Самарской области «Об образовании в Самарской области», 

который предварительно широко обсуждался в областном парламенте.  Проект этого 

регионального закона устанавливает правовые, организационные и экономические особенности 

функционирования системы образования в Самарской области, определяет полномочия органов 

государственной власти региона в сфере образования, меры социальной поддержки 

обучающихся образовательных организаций, педагогических и иных работников системы 

образования губернии.  

Сразу в двух чтениях принят проект закона Самарской области  «Об установлении 

величины прожиточного минимума пенсионера в Самарской области на 2015 год», 

разработанный в целях определения размера социальной    доплаты к пенсии неработающим 

пенсионерам. Величина прожиточного минимума для пенсионеров определяется с учѐтом 

среднегодового индекса потребительских цен в регионе и  установлена на 2015 год в размере 

6 420 рублей. В текущем году на выплату региональной социальной доплаты к пенсии 

малоимущим гражданам в областной казне предусмотрено 265 млн. рублей. 

  

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  

 

22 октября 2014 года состоялось 30-е очередное заседание Саратовской областной Думы. 

Первым вопросом депутаты согласовали внесенную Губернатором кандидатуру Валерия 

Сараева на пост заместителя Председателя Правительства области. Парламентарии поддержали 

такое решение главы региона единогласно. Далее в рамках реформирования местного 

самоуправления был принят региональный Закон «О порядке формирования представительных 

органов муниципальных районов в Саратовской области». Он разработан в связи с реализацией 

полномочий, предоставленных субъектам в соответствии с Федеральным законом «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». В соответствии с 
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принятым Законом в разных муниципальных районах нашего региона представительные 

органы будут формироваться по-разному. В большинстве районов – из числа депутатов 

поселений, причем делегирование будет осуществляться в соответствии с нормой 

представительства, которая определена исходя из численности жителей 

соответствующего поселения: 2 человека – при численности населения до 10 тысяч 

включительно; 3 человека – при численности населения от 10 до 30 тысяч, 4 – при численности 

от 30 до 100 тысяч, 5 человек – при численности населения свыше 100 тысяч человек. 

Дважды рассматривался основной финансовый закон  Саратовской области. Сначала в 

очередной раз внесли изменения в бюджет 2014 года. Второй вопрос –  это проект бюджета на 

2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов.  

Продолжает совершенствоваться структура муниципальной власти. Принят закон, 

определяющий способы формирования районного депутатского корпуса. Большинство 

районов – порядка 30  – выбрали схему формирования путем делегирования 

представителей от поселений. Возможно, некоторые руководствовались вопросами экономии 

бюджетных средств. В таком случае получается на одну избирательную кампанию меньше. 

 В ходе заседания рассмотрен важный социальный вопрос: для установления социальной 

доплаты к пенсии существенно увеличен прожиточный минимум пенсионера на 2015 год. Его 

размер составил 6200 рублей,  прибавка – почти 800 рублей. Благодаря принятому документу 

получать социальную доплату к пенсии из федерального бюджета станут примерно в два раза 

большее число наших пенсионеров. 

 

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

30 октября состоялось 25 заседание Законодательного Собрания области. Депутатам был 

представлен прогноз социально-экономического развития Ульяновской области на 2015 год. 

Парламентарии также рассмотрели основополагающие законопроекты следующего, 2015-го 

финансового года: проект областного бюджета, проект программы управления государственной 

собственностью, проект бюджета Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования. Также был рассмотрен и одобрен пакет изменений в законы, регулирующие 

налогообложение. 

Помимо основных вопросов повестки дня парламентарии заслушали отчет главы 

администрации города Ульяновска об исполнении обещаний перед жителями и депутатами 

Законодательного Собрания об открытии детского сада в селе Отрада Засвияжского района 

Ульяновска. Еще одна социальная проблема, требующая внимания со стороны депутатов, была 

связана с деятельностью городской поликлиники №2. После того, как по предписанию 

Роспотребнадзора учреждение было закрыто на ремонт, прикрепленное к поликлинике 

население жалуется на трудности с получением медицинской помощи. Глава региона 

приостановил решение о закрытии поликлиники и потребовал от министерства 

здравоохранения и социального развития глубокой и детальной проработки вопроса. В 

созданную рабочую группу по урегулированию конфликта, которая проведет анализ планов 

министерства, войдут депутаты всех фракций Законодательного Собрания, представители 

Палаты справедливости и общественного контроля, общественные организации, главные врачи 

и экспертное медицинское сообщество. 

 

ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА 

 

23 октября 2014 года  состоялась очередная 24 сессия Государственного Совета 

Чувашской Республики.  В первом чтении одобрены изменения в следующие республиканские 

законы:  «Об административных правонарушениях в Чувашской Республике»,  «Об 

обеспечении экологической безопасности в Чувашской Республике»,  «Об административных 

правонарушениях в Чувашской Республике». 

 Во втором окончательном чтении законодатели республики парламентарии 
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проголосовали за внесение изменений  в законы Чувашской Республики: «О 

природопользовании в Чувашской Республике», «О Государственном Совете Чувашской 

Республики» и «О статусе депутата Государственного Совета Чувашской Республики». 

В двух чтениях были приняты следующие законопроекты: «Об установлении величины 

прожиточного минимума пенсионера в Чувашской Республике на  2015 год», «О внесении 

изменений в Закон Чувашской Республики «О предоставлении субсидий из республиканского 

бюджета Чувашской Республики», «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Чувашской Республики»,  «О внесении изменений в Закон Чувашской Республики «Об 

Общественной палате Чувашской Республики», «О внесении изменений в Закон Чувашской 

Республики «О наделении органов местного самоуправления в Чувашской Республике 

отдельными государственными полномочиями» и статью 24 Закона Чувашской Республики «Об 

образовании в Чувашской Республике», «О внесении изменений   в статьи 10 и 11 Закона 

Чувашской Республики «О физической культуре и спорте», «О внесении изменений в Закон 

Чувашской Республики «О природопользовании в Чувашской Республике». 

 

 

 

 
о социально-экономической ситуации в Удмуртской Республике 

в январе-сентябре 2014 года 
 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-сентябре 2014 года 

составил 100,3% к январю-сентябрю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 98,8%; 

 обрабатывающие производства – 99,9%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 117,7%. 

 

Относительно предшествующего месяца индекс производства в сентябре составил 

102,4%, по видам экономической деятельности индексы следующие:  

- добыча полезных ископаемых – 96,6%; 

- обрабатывающие производства – 103,6%; 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 170,6%. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-сентябрь 

2014 года составил 101,5% к январю-сентябрю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 101,0%; 

 обрабатывающие  производства – 102,3%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 98,2%. 

В сентябре 2014 года относительно предшествующего месяца промышленное 

производство в России увеличилось на 2,7%. 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды (по ―чистым‖ видам 

экономической деятельности) по полному кругу организаций производителей за 

рассматриваемый период на сумму 275,9 млрд рублей (в фактических отпускных ценах 

без НДС, акцизов и других аналогичных обязательных платежей) или 110,8% к 
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соответствующему периоду предыдущего года, в том числе по ―чистым‖ видам 

деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 109,3 млрд рублей (108,9%); 

- обрабатывающие производства – 144,8 млрд рублей (112,1%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 21,9 млрд рублей 

(112,3%). 

 

Добыто 8,0 млн тонн нефти (98,8% к соответствующему периоду прошлого года), 

1 044,4 тыс. куб. м. нерудных строительных материалов (86,3% относительно 

аналогичного периода прошлого года). Добыча нефтяного попутного газа относительно 

января-сентября 2013 года увеличилась на 15,8% и составила 58,0 млн куб. м. Увеличился 

выпуск станков-качалок для использования в нефтяной промышленности на 23,5%. 

Производство электроэнергии увеличилось на 28,6%, тепловой энергии 

сократилось на 2,4%. 

 

 Объѐм работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», составил 

26,6 млрд рублей (92,3% к январю-сентябрю 2013 года). За рассматриваемый период в 

республике сдано 387,7 тыс.кв.м. общей площади жилых домов, что на 22,3% больше, чем 

за аналогичный период предыдущего года (за соответствующий период предыдущего года 

был зарегистрирован рост ввода жилья на 13,9%). Индивидуальными застройщиками 

введено 162,9 тыс.кв.м жилых домов (107,3% к уровню января-сентября 2013 года), что 

составило 42,0% от общего ввода по республике. 

В среднем по России объѐм работ, выполненных по виду деятельности 

«Строительство» сократился относительно соответствующего периода прошлого 

года на 3,3%.  

Ввод в действие жилых домов в России за январь-сентябрь 2014 года по 

сравнению с вводом жилья в январе-сентябре 2013 года увеличился на 24,6%. 

 

 Оборот розничной торговли составил 138,2 млрд рублей, что в сопоставимых 

ценах на 1,5% больше, чем за январь-сентябрь предыдущего года (прирост оборота 

розничной торговли за январь-сентябрь 2013 года составлял 5,6%). Доля продажи 

непродовольственных товаров в обороте розничной торговли составила 51,5% против 

50,8% в январе-сентябре 2013 года. В рассматриваемом периоде оборот розничной 

торговли на 97,3% формировался торгующими организациями и индивидуальными 

предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных рынков и ярмарок 

приходилось 2,7% оборота розничной торговли (4,5% - в январе-сентябре 2013 года). 

 

В среднем по России наблюдается рост оборота розничной торговли на 2,3%.  

 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 9,3 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 5,0% выше уровня января-сентября предыдущего года (в январе-

сентябре 2013 года относительно соответствующего периода предыдущего года было 

зафиксировано увеличение оборота общественного питания на 6,6%). 

 

 Объѐм платных услуг населению составил 38,1 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 0,5% больше, чем за январь-сентябрь предыдущего года (в 

январе-сентябре 2013 года объѐм платных услуг увеличился на 14,4%). Удельный вес 

платных услуг в потребительских расходах населения в рассматриваемом периоде 

составил 20,0% против 20,3% в аналогичном периоде предыдущего года. 

 

 Изменение цен по секторам экономики (сентябрь 2014 года к декабрю 2013 

года): 
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 индекс потребительских цен – 105,6%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 103,1%; 

 индекс цен строительной продукции – 102,3%; 

 индекс тарифов на грузовые перевозки – 111,3%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную продукцию – 

101,0%; 

 индекс тарифов на услуги связи для юридических лиц – 100,9%. 

 

 Цены на товары и услуги в Удмуртии к концу сентября 2014 года 

относительно декабря предыдущего года выросли на 5,6% (в прошлом году – на 5,0%), в 

том числе на: 

 продовольственные товары – на 7,2% (год назад – на 6,1%),  

 непродовольственные товары – на 3,7% (год назад – на 2,5%),  

 услуги – на 6,7% (год назад – на 8,0%). 

Продовольственные товары. На конец сентября относительно начала года самый 

высокий прирост цены отмечен на сахар-песок (16,6%). Существенно подорожали 

мясопродукты (на 16,2%), в том числе мясо и птица – на 20,8%. Дешевле начала года 

стали плодоовощная продукция (на 4,1%), яйца (на 19,3%), масло и жиры (на 1,3%). 

Непродовольственные товары. Максимальный прирост цены отмечен на табачные 

изделия (22,0%). Школьно-письменные принадлежности и канцелярские товары 

относительно начала года подорожали на 10,9%, медицинские товары – на 10,0%. 

Максимальное снижение цены отмечено на меха и меховые изделия (на 4,7%). 

Цены на платные услуги. Максимальное удорожание относительно начала года 

отмечено на услуги в сфере зарубежного туризма (на 30,1%).  

 

В среднем по России цены к концу сентября относительно декабря 2013 года 

выросли на 6,3% (в сентябре 2013 года относительно декабря 2012 года был 

зафиксирован рост цен на 4,7%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 8,4% (год назад – на 4,4%),  

 непродовольственные товары – на 4,3% (год назад – на 3,3%),  

 услуги – на 6,2% (год назад – на 7,3%). 

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-сентябре 2014 года составил 

112,0% (соответствующий показатель прошлого года – 96,0%). Выпуск продукции 

сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 46,0 млрд рублей. 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 107,7%. 

Растениеводство. На 1 октября 2014 года в хозяйствах всех категорий зерна в 

первоначально-оприходованном весе намолочено 637,6 тыс. тонн, что в 2 раза больше, 

чем на 1 октября 2013 года.  

В крупных, средних и малых сельхозорганизациях средний сбор зерна с гектара 

составил 19,9 центнеров (в предыдущем году  на эту же дату урожайность составила 11,2 

ц/га). Зерновые и зернобобовые  культуры обмолочены на 80,0% посевных площадей.  

 

В среднем по России на 1 октября 2014 года средний сбор зерна с гектара 

составил 26,2 центнеров, что на 13,0% выше, чем на соответствующую дату 

предыдущего года. 

 

Животноводство. По состоянию на 1 октября 2014 года по сравнению с 

аналогичной датой предыдущего года в хозяйствах всех категорий поголовье основных 

видов  скота и птицы снизилось. Наибольшее снижение наблюдается в свиноводстве (на 

6,5%). Поголовье крупного рогатого скота снизилось на 3,2%, из него коров - на 3,1%. 
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Поголовье овец и коз снизилось на 4,3% (за счѐт снижения в хозяйствах населения и 

фермеров), птицы – на 3,1%.  

В структуре поголовья скота на 1 октября 2014 года на хозяйства населения и 

фермеров приходилось 24% поголовья крупного рогатого скота, 15% свиней и 96% овец и 

коз. 

В среднем по России на 1 октября 2014 года поголовье крупного рогатого скота в 

хозяйствах всех сельхозпроизводителей уменьшилось относительно соответствующей 

даты предыдущего года на 1,9%, из него коров – на 2,5%. Поголовье птицы увеличилось 

по сравнению с соответствующей датой предыдущего года на 5,0%, свиней – на 1,4%, 

овец и коз - на 0,3%. 

 

В крупных и средних сельхозорганизациях средний надой молока от одной 

коровы в январе-сентябре 2014 года составил 4 320 килограмм, что на 7,8% больше (на 

314 кг), чем за тот же период 2013 года.  

Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки по сравнению с соответствующим 

периодом предыдущего года снизилась на 2,0%. 

Выход телят на 100 коров составил 57 голов, что на 2,0% ниже, чем за 

соответствующий период предыдущего года. Выход поросят на 100 основных свиноматок 

увеличился на 0,2% и составил 1 962 головы. 

Обеспеченность скота кормами в расчете на 1 условную голову скота в крупных 

и средних сельсхозорганизациях на 1 октября 2014 года составила 14,2 ц корм.ед., что на 

31,0% выше, чем на соответствующую дату предыдущего года. 

 

Производство основных видов животноводческой продукции в хозяйствах всех 

категорий в январе-сентябре 2014 года по сравнению с соответствующим периодом 

предыдущего года увеличилось, в том числе производство яиц - на 5,7%, молока - на 

5,4%,  мяса (скот и птица на убой в живом весе) - на 1,8%. 

В крупных и средних сельскохозяйственных организациях снизилось производство 

мяса КРС и свиней  на 2,1 и 2,6% соответственно. 

В январе-сентябре 2014 года на долю хозяйств населения и фермеров приходилось 

9% производства мяса, 27% - молока и 18% производства яиц. 

 

В среднем по России в хозяйствах всех категорий производство скота и птицы на 

убой увеличилось на 4,1%, производство яиц и молока снизилось - на 0,8% и 0,6%  

соответственно. 

В январе-сентябре 2014 года по сравнению с соответствующим периодом 

предыдущего года  в крупных и средних сельхозорганизациях увеличилась отгрузка 

молока (на 4,5%), скота и птицы на убой (на 0,9%), овощей (на 5,9%) и яиц (на 4,0%), в то 

же время снизилась отгрузка зерновых и зернобобовых культур (на 22,4%) и 

картофеля (на 3,3%). 

 

 Поступление налогов в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе-сентябре 2014 года поступило 

97 млрд 362 млн рублей, в том числе в федеральный бюджет – 62 млрд 916 млн рублей, в 

бюджет Удмуртской Республики – 27 млрд 287 млн рублей, в местные бюджеты – 6 млн 

159 тыс. рублей. 
 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 
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 Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь-сентябрь 2014 года определились 

в сумме 39 млрд 712 млн 919 тыс. рублей. В сравнении с аналогичным периодом 

прошлого года доходы выросли на 14,4%. 

Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 30 

млрд 088 млн 846 тыс. рублей, что составляет 69,6% годовых бюджетных назначений. 

По сравнению с 2013 годом собственные доходы бюджета республики увеличились на 

12,0%.  

В разрезе отдельных налогов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

- на 77,3% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль увеличилось на 

15,7%; 

- на 60,9% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, поступление 

налога увеличилось на 22,4% к уровню 2013 года; 

- на 11,2% меньше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республики 

получено акцизных платежей, годовой план по акцизам за январь-сентябрь 

текущего года исполнен на 63,5%; 

- на 10,3% увеличилось по сравнению с предыдущим годом поступление налогов на 

совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен на 78,6%; 

- на уровне предыдущего года получено налога на имущество организаций, 

выполнение годового плана составило 67,8%; 

- на 9,4% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного налога, 

годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 68,5%; 

- на 182,5% исполнен план поступления доходов от использования имущества, 

находящегося в госсобственности, получено доходов 73 млн 200 тыс. рублей (при 

годовом плане 40 млн 100 тыс. рублей), что на 56,1% меньше, чем в 2013 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-сентябре 2014 года 

определились в сумме 9 млрд 624 млн 072 тыс. рублей, из них: дотации составили 3 млрд 

963 млн 675 тыс. рублей, субвенции – 2 млрд 417 млн 279 тыс. рублей, субсидии – 2 млрд 

890 млн 263 тыс. рублей. В январе-сентябре текущего года в бюджет республики 

получены доходы от возврата остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, которые не были использованы по состоянию 

на 01.01.2014г., в сумме 156 млн 666 тыс. рублей. Кроме того, из бюджета Удмуртской 

Республики произведен возврат остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, прошлых лет в сумме 311 млн 053 тыс. 

рублей. 

В сравнении с прошлым годом в бюджет Удмуртской Республики получено 

безвозмездных поступлений на 22,5% больше. 

 Расходы бюджета республики в январе-сентябре 2014 года составили 43 млрд 354 

млн 718 тыс. рублей, что на 3,6% выше уровня 2013 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

- на финансирование общегосударственных вопросов направлено 1 млрд 280 млн 

796 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы 

по статье увеличились на 12,3%;  

- финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 449 млн 056 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 

70,3%. В отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 2013 

года уменьшилось на 34,0%. 

На финансирование отраслей экономики направлено 7 млрд 976 млн 754 тыс. 

рублей, что составляет 18,4% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере           6 млрд 902 

млн 863 тыс. рублей, что на 1,6% превышает уровень 2013 года;   
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- по статье «ЖКХ» финансирование составило 1 млрд 031 млн 969 тыс. рублей – 

53,8% годовых бюджетных назначений, что на 14,8% ниже уровня предыдущего 

года; 

- по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 41 млн 922 

тыс. рублей, что на 14,3% ниже уровня прошлого года. 

На социально-культурную сферу выделено 30 млрд 101 млн 572 тыс. рублей 

бюджетных средств, что составляет 69,5% всех  расходов. В том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 13 млрд 604 млн 764 тыс. 

рублей (72,0% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились 

на 23,9% в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» выделено 8 млрд 109 млн 511 тыс. рублей (74,9% годовых 

бюджетных назначений), что на 6,4% больше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 828 млн 938 тыс. 

рублей (58,9% годовых бюджетных назначений), что на 34,5% выше уровня 

прошлого года;   

- на «Социальную политику» направлено 6 млрд 740 млн 697 тыс. рублей (68,2% 

годовых бюджетных назначений), что на 13,6% больше, чем в январе-сентябре 

прошлого года; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 684 млн 332 тыс. рублей (79,8% 

годовых бюджетных назначений), что на 36,2% меньше, чем в предыдущем году; 

- по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 133 млн 

330 тыс. рублей (71,8% годовых бюджетных назначений), расходы по статье 

увеличились на 6,0% относительно уровня прошлого года. 

По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» расходы 

бюджета составили 1 млрд 365 млн 484 тыс. рублей (46,8% годовых бюджетных 

назначений), что составляет 3,1% всех бюджетных расходов отчетного периода. 

Межбюджетные трансферты определились в сумме 2 млрд 161 млн 831 тыс. 

рублей, что составляет 5,0% всех бюджетных расходов. Годовой план выполнен на 69,1%. 

По сравнению с 2013 годом финансовая помощь муниципальным образованиям 

республики сократилась в 2,1 раза.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за январь-

сентябрь текущего года составило 3 млрд 641 млн 799 тыс. рублей (в 2013 году дефицит 

бюджета республики составил 7 млрд 127 млн 008 тыс. рублей).  

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 47 

млрд 399 млн 505 тыс. рублей, что на 12,2% выше уровня 2013 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 52 

млрд 045 млн 285 тыс. рублей, что на 7,8% больше суммы расходов января-

сентября 2013 года.   

 Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь-

сентябрь текущего года определился в сумме 4 млрд 645 млн 780 тыс. рублей. 

 

 Среднедушевые денежные доходы населения за январь-август 2014 года 

относительно января-августа 2013 года увеличились на 10,0% и составили 19 172 рубля. 

В прошлом году было зафиксировано увеличение показателя на 13,3%.   

По предварительным данным среднедушевые денежные доходы за январь-сентябрь 

2014 года относительно января-сентября 2013 года увеличились на 11,4% и составили 19 

516 рублей. В прошлом году был зафиксирован рост показателя на 13,0%. 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения за январь-август 2014 

года относительно января-августа 2013 года увеличились на 5,9%. В прошлом году было 

зафиксировано увеличение показателя на 1,9%.  
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По предварительным данным реальные располагаемые денежные доходы 

населения за январь-сентябрь 2014 года относительно января-сентября 2013 года 

увеличились на 7,4% (в январе-сентябре 2013 года – на 1,9%). 

 

В среднем по России реальные располагаемые денежные доходы населения за 

январь-август 2014 года относительно соответствующего периода 2013 года 

увеличились на 0,7% (в январе-августе 2013 года - на 4,2%). 

 

 За январь-август 2014 года  среднемесячная заработная плата одного работника 

составила 22 926,9 рублей, что на 12,1% выше заработной платы за январь-август 2013 

года. За аналогичный период предыдущего года был зафиксирован рост заработной платы 

на 15,2%. 

 

В среднем по России заработная плата за январь-август 2014 года  увеличилась на 

10,2% и составила 31 638 рублей, в прошлом году еѐ прирост составлял 13,0%.  

 

 Реальная заработная плата, скорректированная на индекс потребительских цен, 

по сравнению с январѐм-августом 2013 года выросла на 5,5%. За январь-август 2013 года 

относительно января-августа 2012 года было зафиксировано увеличение реальной 

заработной платы на 7,1%.  

 

В среднем по России реальная заработная плата за январь-август 2014 год 

относительно соответствующего периода прошлого года  увеличилась на 2,9%. В 

прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной платы на 5,6%. 

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по видам 

экономической деятельности на 1 октября 2014 года составила 27,3 млн  рублей и по 

сравнению с 1 октября 2013 года увеличилась на 11,9 млн рублей или в 1,8 раза.  

 

Структура просроченной задолженности по заработной плате: 

 77,6% - обрабатывающие производства; 

 16,7% - сельское хозяйство; 

 5,7% - рыболовство, рыбоводство. 

На указанную дату имеется задолженность перед работниками в трѐх районах 

республики и городах Ижевске, Глазове и Можге. Доля задолженности по 

муниципальным образованиям в общей сумме составляет: 

 

 11,8% - Алнашский район; 

 5,7% - Каракулинский район; 

 4,9% - Малопургинский район; 

 61,1% - г.Глазов 

 16,4% - г.Можга; 

 0,1% - г.Ижевск. 

Общая численность работников, перед которыми организации республики имеют 

задолженность, составила 1 410 человек. В расчѐте на одного работника задолженность по 

заработной плате составила 19 360 рублей. 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на конец сентября 

2014 года сократилась относительно конца сентября 2013 года на 7,8% и составила 6 

637 человек. Уровень зарегистрированной безработицы на конец сентября 2014 года 

составил 0,80% экономически активного населения (соответствующий показатель 

прошлого года – 0,87%). 
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В среднем по России уровень зарегистрированной безработицы на конец сентября 

2014 года составил 1,1%. 

 

 За рассматриваемый период текущего года зарегистрировано 20 206 

преступлений, что на 1,0% меньше, чем за соответствующий период предыдущего года. 

Раскрываемость преступлений увеличилась с 65,3% (январь-сентябрь 2013 года) до 67,0% 

(январь-сентябрь 2014 года). 

 

В среднем по России в январе-сентябре 2014 года зарегистрировано         1 637,8 

тыс. преступлений, или на 1,9% меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Рост 

регистрируемых преступлений отмечен в 31 субъекте Российской Федерации, снижение 

– в 52 субъектах. За январь-сентябрь 2014 года раскрыто 901,2 тыс. преступлений, что 

на 5,0% меньше, чем за соответствующий период прошлого года.  

 

По состоянию на 1 января 2014 года численность постоянного населения 

составляла 1 517,1 тысяч человек. За январь-август текущего года население увеличилось 

на 1 717 человек. Число родившихся за январь-август 2014 года относительно января-

августа 2013 года сократилось на 0,3% и составило 14 748 человек, число умерших 

сократилось на 1,9% и составило    12 779 человек. Число умерших детей в возрасте до 

одного года сократилось на 12,9% и составило 115 человек. Естественный прирост 

населения республики за январь-август 2014 года относительно соответствующего 

периода предыдущего года увеличился на 11,6% и составил 1 969 человек. Число браков 

за рассматриваемый период относительно соответствующего периода прошлого года 

увеличилось на 0,4% и составило 8 635, число разводов увеличилось на 10,8% и составило 

4 344.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Материал подготовлен Управлением информационно-аналитического обеспечения 

Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики при участии Управления по 

связям с общественностью и взаимодействия со средствами массовой информации 

Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики и Организационного 

управления. 


